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NUEVO ROVER SERIE 4 00 

SERA EL COCHE DE SU VIDA. 
SERA INOLVIDABLE. 

En la vida d e cada !X'rsona sil.'l11prr hay algún cochr 

inolvidable. Como los de 1:1 nueva St:ri,' 4 00 dI.' Rov(' r. 

Coches cuidados h:o.sla el úllimo dl"lalle, D<:sde la nu,'. 

va y disling uida I>'Irr illa hasla su lu joso « lu;I>'II11 ;I'I1IO, <Iue 

incluye insrrc;oncs de madera de nogal. cierre cen rrolozado, 

ell'valunas e!i'Crricos ddallll.'l'O$ y rr"~seros, rl.'lrovisores d&:. 

Iricos y rérmicos. volal1l" rl.'gulab l,· ,'n altura y alarm" 3nri. 

robo perimélr;G1, 

V('h kulos l"qlll pado5 con p<l1 (' Il!('S moto,es , Desd e 

(' I p.rm,ado 1.4 de inyección mulripulllo y 103 CV has.a 

el n ue vo 2 li n os de 1" se rie T y 136 CV, desarrollado 

par:l 10$ Rm'er 800 SlIlolv"lar la vers ,ón d,('5e1. 

y I.'S <p ,e roda la nUl.'va Seri,' 4 00 de Rovl.'r ha s ido 

c reada p~r:l rl.'compensarl" con l11omenlOS inolvidables, 

Para st' r el coche de Su v,d3. 

N UEV O l 't.O V E R SER I E 400 

SOBRE TODO ES UN ROVER , 

AUTOMOCION MASER, S.L. 
Poligo no Indust rial Ctra, de Toledo, Nave 28. Tclr. 926/ 2S 22 SI Y 25 16 80. 
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El futuro de 
Tomelloso 
Los representantes de los secto
res productivos más imponan
tes de Tomelloso no se mues
Inm de acuerdo a la hora de 
valorar la situación actual que 
atraviesa la economía del muni· 
cipio. Mientras que el alcalde 
Lozano y el presidente de la co· 
operativa Virgen de las Vtñas, 
López Treviño, afrontan el futu
ro con optimismo, el ponavoz, 
del pp, Ramón González, y el 
presidente de la Asociación lo
cal de Empresarios, Manuel Bo
no, lo ven negro y cri tican 
abienamente la pos- 4 O 
tura del equipo de 
gobiemo. 

Empresas 
verdes 
En los úllimos meses en Ciudad 
Real han surgido varias iniciati· 
vas empresariales destinadas a 
gestión medioambiental.EI 
boom tiene su origen en la obli
gatoriedad para las industrias de 
cumpl ir la nonnativa 26 
europea en protec-
ción al medio am-
biente. 

Aguas sin control 
En los úllimos meses se ha comprobado como la gente ca
da vez es más reacia a consumir agua del gri fo. La venta de 
aAagua embotellada se ha incrementado notablemente, pe
ro una práctica habitual es la de acercarse a uno de los mu
chos manantiales naturales de agua de los que consta nues
tra provincia. El problema es la falta de conlrOl sanitario de 
la que adolecen estas aguas y su teórica no potabi lidad, 
aunque hasta ahora no se ha dado ningún pro- 21 
blema d~ intox.~cación entre "loS que optan por . 
consumir este agua natural . 

7L"7A-,S"'E""M'"'A""N;-;A,-------r2;no BREVES SOCI EDAD 46 

EL PISTO REGIONAL 10 CULTURA 60 
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SIETE OlAS 30 PROPUESTAS 70 
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POLEMICA EN LA 
COOPERATIVA OE PUERTO 

Siguen dichas discrepancias 
entre los dos sectores enfren
tados, cada uno con sus ideas 
más personales que directivas 
y productivas, por el bien de 
la cooperativa. El hecho es el 
reflejo del ambiente ciudada
no, el cu:\[ en vez de luchar 
unidos para solucionar los pro 
bJemas económicos e intentar 
una mejor productividad y co
mercialización del vino y el 
aceite, nos oponemos siste
maticamente si la persona que 
lo dice no es de nuestras ideas 
políticas. 

Según nos asesoran los ex
pertos del Ministerio de 
Agricu ltura, Industria y pres
tigiosos economistas, es redu
cir bodegas y almazaras, me
jor organizadas y una buena 
comercialización, nosotros lo 
contrario, no fabricando ese 

El 
1:= 

vino de calidad y no buscan
do esas vías hacia Europa. 

La solución podría pasar 
por unirse a otras Cooperati
vas, reduciendo gastos. con 
un gran profesionalismo, no
sotros hacemos caso omiso. 
Resultado. si la Comunidad 
va por el camino que nos pre
dicen estudios de marketing. 
v vendrán los grandes cupita
les extranjeros, nos compra
rán bodegas y almazaras. 

ellos harán lo que a nosotros 
nos hlln aconsejado y vol vere
mos a ser la vaca que la orde
ñan, el capital se llevará la le
che y nosotros seguiremos 
contemplando que esa riqueza 
podría haber sido nuestra. 

Unámonos al líder elegido 
democraticamente. aunque se 
tengan ideas diferentes, dare
mos una lección de civismo y 
de responsabilidad ejemplo 
de sensatez. demostrando que 
no somos opositores de pata
leta intentando contaminar 
po r sistema y meti endo al 
mismo saco a todos los diri
gentes y políticos. 

Intentemos dejamos de pa
temalismos. avancemos hacia 
un a soc iedad prog resista a 
abiena a todos los líderes de
mocráticos y exijamosles re
sultados. La justi ficación de 
no colaborar con los dirigen
tes democráticos es de perso
na antitolerante, dictador, mi
nador de la des id ia,desgana. 

Bisagra. 

creerse con la verdad y que 
proximamente puede lomar 
tintes racistas. 

Un cooperativista. 

Variante chapucera 

Afortunadamente después 
de dos años el Ayuntamiento 
de Valdepeñas ha soluciona
do con una simple obri ta, un 
pequeño des ague, el grave 
problema que se orig inaba 
cuando caían cuatro gOlas en 
el a cceso a esa ciudad por la 
vari ante de la C-415. Si esa 
chapuzilla ha necesitado dos 
añ os para su re paración . 
¿cuanto tendremos que espe
rar los sufridos conductores 
para que alguien. o Ju nta o 
MOrr. se decida a mcionali
zar el nudo de es:. variante en 
la entrada a Valdepeñas y 
confluencia con la Autovía. 

J. Villegas. 

".:.-

Nuestra revista de 
Información !}eneral 

con denominacion de 
origen. 

Da Castellano - Manchega. _ Por antonomasia 
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EL CAMBIO DE LA 
RUPTURA 

ono ad elantó dos 
semanas la crisis de 
gobierno sob re la 
fecha prevista y de un 
plumazo ha dejado 
fuera a loda la cúpula 
buroc rática de la 
Junla de Comuni

dades. 80110 no es que haya cesado de sus 
cargos a ocho de los nueve consejeros con 
que conlaba, si no que prácticamente ha 
dejado cesados a los tres viceconscjeros. a 
lo s sec retarios gene rales. a lodos Jo s 
direclOres generales. a los jefes de gabinete 
y a todos tos nombramientos nominales 
realizados por los consejeros. 

Ha puesto patas arriba todo el engranaje 
de la administración regional. ha suprimido 
lodos los compromisos personales que se 
habían ido configurando en estos años 
entre los propios altos cargos, entre los 
altos cargos y el partido en cada una de las 
provincias y aún otros muchos que 
inevitablemente se van tejiendo a los klrgo 
del tiempo entre particulares y 
representantes de la administración. Un 
ejemplo de ello. el más pequeño pero no el 
menos significativo, es el de los periodistas 
ob li gados ahora a rehac er todos sus 
contactos. Seguro estoy que el hecho ha 
pesado en la cabeza presidencial al menos 
un poquito. 

Con una filosofía a todas luces inspirada 
por el Presidente de las Cortes, José María 
Harreda . perfecto conocedor de la admi
nistración regional pues no en vano fue du
rante la pasada legislatura vicepresidente 
del gobierno, José Bono ha provocado el 
cambiazo sobre el cambio. Eso sí. dejando 
que la política sea solo cosa de tres: Bono, 
Barreda y Juan de Dios Izquierdo. El 
hasta ahora cuarto hombre -Juan Pedro 
Hernández Moltó-tuvo que optar por " ir
se lle \'acaciolles" el día de la toma de po
sesión del nuevo Gobierno. Opinión perso
nal mía es la de que por la cabeza del 
Secret::lrio General del PSOE en Cast illa
La Mancha ha pasado la idea de dimitir. 
desde luego las lentejas se las han presen
tado de tal manera que parece que ese fuera 
el proceso lógico. y es que 80no con cier-

- 6-

tas personas que han sido durante largo 
tiempo fieles co1:lboradores prefiere poner 
las cosas de tal manera que sean ellos mis
mos los que se vayan y no el quien los 
echa. Ha sido la fonnula empleada con 
Hernández Moltó. pero también la emple
ada con el exconsejero de Cuhura, Juan 
Sisin io Pérez Garlón. a quien en esta re· 
modelación le ofreció se r consejero 
Portavoz a sabiendas de que no sería acep
tado máxime cuando su brazo derecho en 
Cultura, el viceconsejero Diego Peris, que
daba fuera del Gobierno. 

El caso de Peris es singular puesto 
que era de los poquísimos altos cargos que 
ejercían en el puesto para el que habían si
do nombrados, aunque eso le llevara a co
meter errores. menores que los acienos
mientras que el resto. como señalaba 
Ignacio Arízaga en el número 291 de la 
edición toledana de Bisagra -una columna 
premonitoria- optab.1n por la vara de me
dir que se utiliza con los altos cargos. "la 
fidelidad.y cuál/ro mellas se lleje l/atar me
jor lo esrará /¡aciemlo". El que vayan a 
cambiar la mayoría de los nombres no sig
nifica que varíe [a Vllra de medir. Los pró
ximos a[ palacio de fuensalida dicen [o 
que no deja de ser una falacia y es que 
Diego Peris tenía los días contados cuando 
no aceptó ser alcalde de Ciudad Real. 
Caso de ser alcalde es evidente que tampo
co hubiera accedido a la consejería. Así las 
cosas cualquiera que conozca a Sisinio sa
be que que este no podía aceptar otra con
sejería y con él se va la poca chispa del ga
binete. 

Bono al cambiar toda la cúpula de la 
Junla busca una nueva imagen sabiendo 
que esa es la que miran muchos ciudada
nos, especialmente en Toledo capital que 
es donde mayonnenle se mueven; pero no 
solo allí. En su discurso pidió austeridad. 
Me temo que el coche oficial va a ser me
nos utilizado. Por lo pronto al engranaje 
juntero les ha dejado sin stand en la feria 
de Albacete al dar ordenes de que se qui
ten, ahora tendrán que buscarse amigos si 
quieren estar en alguna caseta en la Feria. 

Como resulta que los cambios para 
que sean bien visualizados deben tener un 

~ .. stil1a 

nombre propio, aunque afecte a muchos. 
alguien tenía que jugar ese papel. El de 
protagonista le ha correspondido a 
Hernández Molió que tiene la vir1ud par.! 
Bono de arreglarle un tanto de cara a la si
tuación nacional del partido. Es cabeza de 
IUrco solicitada no solo por los guerristas 
sino también por al gunos renovadores y 
otros de la ll amada tercera vía. El inter
cambio de declaraciones entre Hernández 
Motló y Corcuera no eran un buen augu-
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rsideate 1 el Setfe!srlD General dtl PSOE da castllla.u Mucha 

rio y menos aún que el Secretario General 
del PSOE de Caslilla-La Mancha fuera 
criticado por sus supuestos amigos políti
cos Ca rlos Solchaga y José María 
Mohedano. Ya dijimos en estas mismas 
páginas que este había optado, cuando sal
tó su escándalo, en morir matando y tam
bién a Hernández Moltó en este caso le 
tocó papel de protagonista. Ahora estamos 
en la concreción de todo aquello. 

Uno de los errores de Hernández 

Molió , claro que las cosas ya estaban muy 
mal. fue anunciar al poco de celebrarse las 
últimas elecciones, que se iba a proceder a 
una amplia remodelación del Gobierno. 
Palabras que inmediatamente fueron con
testadas por Bono negando y señalando 
que los cambios serían en otros ámbitos, 
haciendo referencia al panido. La razón se 
ha demostrado que estaba en Hernández 
Moltó pero al deci rlo en aquel momento 
venía a hacer responsable al Gobierno de 
los pobres resultados electorales yeso no 
gustÓ al Presidente. 

No parece muy justo que el cambiazo 
se visualice en Hernández Molió, de los 
poquitos que no han cambiado de coche y 
cuando lo ha hecho ha sido a uno de se
gunda mano, sigue viviendo de alquiler, su 
mujer no trabaja y no se le conoce ningún 
tipo de ostentación. No es el caso cierta
mente de quienes le han rodeado y han he
cho polÍlica a su vera. ese ha sido su pro
blema y va a ser su gran decepción puesto 
que verá, ya lo está viendo, como alguno 
de éstos rapidamente le colocan la proa. 

Otro de los problemas que ha tenido ha 
sido intentar ejerce r como Secretario 
General cuando ese fue un puesto prestado 
a la fuer la por Bono, Aunque negado ofi
cialmente. el Presidente de la Junta tuvo 
que dejar la Secretaría General porque así 
se lo pidió Alfonso Guerra cuando este 
aún era Vicepresidente pero ya se prepara
ba para lo que se avecinaba. En aquel en
tonces teóricamente Bono y Guerra eran 
un piña, pero existía latente una descon
fianza. Fue Guerra quien primero la mos
tr6. pero Bono que nunca olvida y según 
algunos lampoco perdona, en ese momento 
ya sabía que hacer aunque en plato frío co
mo en ciena ocasión le recordó al alcalde 
de Toledo, Joaquín Sánchez Garrido . 
cuando este era homenajeado a su salida 
como alcalde la primera vez que lo fue. No 
me extrañaría que en el próximo congreso 
regional del PSOE Bono decida volver a 
ocupar la Secretaría General. 

No solo Hernández Moltó y Diego 
Peris han tenido el problema de haber in
tentado ejercer el cargo para el que habían 
sido nombrados. Algúno de los consejeros 
salientes han tenido un problema similar y 
por eso, entre otras cosas. son salientes. 
Aquellos que de vez en cuando se asoma
ban a los medios de comunicaci6n, muy tí
midamente por cierto, para opinar sobre 
asuntos de actualidad y no solo de la inau
guración del talo cual obra o del proyecto 
de hacer talo cual otra o de las subvencio
nes concedidas o por conceder estaban fir
mando su cese con mucha antelación. 

Dejando de lado a Fernando López 
Carrasco, que es olra historia, del gobier-

no han salido quienes más capacidad de 
análisis político manifestaban. Y los que se 
han quedado ha sido en precario. Tal es así 
que unas horas antes de hacerse oficial el 
nuevo gobierno en él no estaba el que fuera 
conseje ro de Presidencia. Alejandro 
Alonso, repescado a última hora porque, 
entre otras cosas, su salida tenía muy difícil 
justificación; aunque la misma situación se 
daba con Hernández Perlines y fue cesa
do dejando el consejo de Gobierno sin eco
nomista alguno. El asunto se ha parcheado 
nombrándole asesor presidencial. 

La consejería de Industria se pensaba 
ocupar por el viceconseje ro, Pedro 
Aránquez, lo que hubiera dejado a más de 
uno helado. No hacía cien días que 
Aránquez había sido rechazado para el 
cargo en beneficio de Méndez -disculpen 
que no me haya dado tiempo a aprendenne 
más que el apellido-quien ha jugado un pa
pelón pues de esos menos de cien días 
treinla han sido de vacaciones. 

Entre los consejeros políticos que se 
mantienen hay que ci tar a Antonio Pina 
pero ahora en un depanamenlo como el de 
Administración -a su cargo todo el perso
nal de la Junta que viene a ser como la 
"Siherill" del Gobierno. Pregunten sino co
mo se llamaba su antecesor y verán cuan
tos contestan correctamente. Es un depana
mento que lo mejor que puede ocurrine es 
que no se hable de él porque si se hace será 
para mal. 

Se queda Gregorio Sanz que es muy 
bien mandado y habla poco, aunque no 
siempre queda claro que sea por prudencia. 
pero ahora en economía ocupando su pues
to de consejero de Política Territorial un 
amigo suyo. Fisicamente hasta casi las 
elecciones ocuparán el mismo edificio con 
lo cual todo queda bien controlado. 

Con la salida de Mafía Blázquez , 
Bono lo que hace es incidir en las diferen
cias con la cúpu la dirigente del PSOE tole
dano y es una prueba clara de el nulo peso 
del partido en esta crisis de Gobierno. 
Prueba también de que Bono ha decidido 
entrar a cambiar el actual estado de cosas 
en Toledo. 

Sobre los nuevos consejeros no cabe 
hacer una valoración de su capacidad y 
menos en función de los que salen, pues 
carecen prácticamente de experiencia en 10 
que a la política regional se refiere. 

80no dijo que era el cambio que ini
ciaba una nueva década así que les queda 
mucho rodaje por hacer. Para cuando quie
ran tener las ideas claras,más aún para 
cuando se atrevan a exponerlas y a coger 
confianza estamos en las próximas eleccio
nes autonómi cas. Bono se asegura todos 
los silencios y las amistades peligrosas. 
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I LA CRISIS SE TRASLADA AL PARTIDO 

El sorpresivo cambio de gobierno ha dejado descolocado al Secretario general del PSOE, Juan pedro 
Hernández Malló, que se ha quedado fuera del círculo de infl uencia del Presidente regional. El nuevo 

Juan de Dios Izquierdo han influido en el Presidente. En él ha cogido fuerza todos los hombres 
cercanos al Presidente en Fuensal ida. 

Los secretos 
del nuevo 

gobierno regional 

Los fontaneros se 
consolidan y 
aumentan su poder 

Hernández Moltó fue 
llamado por el 
Presidente para 
comunicarle su 
pérdida de poder en 
las decisiones. 
-8-

1 "cambio (Iel cam
bio" en Castilla-la 
Mancha ha traslada
do la crisis del Go
bierno regiona l al 
Panido socialista. la 
ausencia, notoria , 

del Secretario regional, Juan 
Pedro Hernández Maltó, en 
la toma de posesión del nuevo 
Ejecutivo ha puesto de mani
fiesto el poco peso que la Di
rección del Pan ido ha tenido 
en la loma de dec isiones del 
Presidente. José Bono. 
Este ha hecho un gobierno a su 
medida, con hombres nuevos, 
casi desconocidos, intcntando 
poner en marcha su nueva ban
dera política. la renovación. Un 
Ejec utivo en el que s610 tres 
personas han sido consu ltados 
y tenidos en cuenta. el Presi
dente de la Cámara regional. 
J osé María Barreda, y su 
gran amigo y asesor político. 
Juan de Dios Izquierdo. Junto 
a ellos a tomado fuerza el apa
rato de confianza del Presiden
te en Fuensalida. la sede del 
Gobierno. 
"Los ¡ollloneros" se consol idan 
y aumentan su poder a la vez 
que se mengua el de los cua
dros medios de las Consejerias. 
Así los anunció 80no en su 
discurso-presentación del nue
vo Gobierno, asegurando que 
ib,lla cambiar el organigrama 
de la Administración e iban a 
desaparecer bastantes Direccio
nes Genera les, incluida, ade
más una Consejeria, la de Pre-

sidenci3. "No por illllect>SlIrillS. 
5;110 porque la allsreridad 
acolIsej a que quedell fos que 
resufren absolwamelUe preci
sos". 

._ TOLfOO StN PESO 

Las últimas elecciones gene
rales fueron el detonante de la 
crisis de confianza entre Bono 
y el panido en Toledo. El Pre
sident.e tenía decidido incorpo
rar II un hombre de su confian 
za qu e meses antes ha bía 
tra sladado su fi cha a Toledo 
-José Sanroma-. Su propuesta 

fue rechaza con contundencia 
por el vicesecretario general, 
Ado lfo Gonza lez Rev enga 
que ya intuía el cese de su mu
jer. María Blazq uez , como 
Consejera de Sanidad. 

El fracaso electoral de los 
socialistas provocó un duro en
cuentro entre 80no, Hernán
dez Molió y Gonzalez Reven
ga. Ese día se oyeron voces en 
Fuensalida al culpar el Presi
dente de la debacle a la direc
ción provincial. A panir de en
tonces las críticas del Partido 
se lanzaron contra el gobierno, 
llegando incluso. Hernánd ez 
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Molió, a anunciar cambios en 
el Gobierno, hecho que fue in
mediatamente desmentido por 
8 0no afinnando que estos se 
debían producir en el Part ido. 
Fue el primer aviso. 

Una semana antes del cam
bio, Hernándcz Moltó, fue lla
mado por e l Pres idente para 
comunicarle cómo iba a ser su 
renovación del ejec ut ivo. Ese 
día, en un encuentro que duró 
horas, le dijo que su pape l ha
bía tocado fin y que Tol edo 
perdía fuerza y él salía tocado. 
Hernández Moltó desapareció 
ese día de la vida política tole
dana, cogiéndose una sorpresi
vas 'luciones para meditar so
bre su futuro, bastante oscuro 
en Madrid, tras el escándalo 
Mohedano y sus últi mas de
claraciones contra el Ministro 
del Interior, José Luis Corcue
ra. 

<e<*. EL SALOBRE 

Ya había decidido Bono 
cambiar el Gobierno para oto
ño, pero entre sus asesores de 
confianza -José Marí¡1 Barre· 
da y Juan de Dios Izquierdo· 
la fecha idónea era la primera 
quincena de septiembre. Estos 
también apostaban por un cam-

bio fuerte, sorpresivo e impac
tante o Un cambio que hi ciera 
temblar las estructura regional 
y pil lara despreven idos a los 
cuadros de la Administración. 

El Sa lobre fue la base de 
operaciones. Allí reunió Bono 
a todos los hombres de su con-

Clementina Díaz lue 
tanteada por Bono 
para tenerla como 
Consejera 

BONO EXIGE PUBLICIDAD EN LOS 
CONTRATOS DE CAJA 

En su di sc urso. Bono , h izo hinca píe e n la 
neces idad de acabar con e l blind aje de los 
cont ra tos de altos ejecuti vos a ca rgo de l 
presupues to púb lico y lleva r a la prác ti ca un 
r ig uroso ej emplo de incompat ib i lidades en 
cualquier cargo. 
Tras su discurso el Presidente regional, comunicó 
su idea de los contratos blindados al Presidente de 
la Caj a regional, Ferna ndo Novo, y al Director 
ge ne ra l de la misma, Fr a nci sco Hern anz , 
instándoles a que los con tratos de la Entidad 
fi nanc ie ra sean públ icos. La pro pues ta dejó 
bl ancos a los d ir ige ntes de la Caj a que son 
ejecuti vos socialistas que cuentan con los sueldos 
más altos de la Región y que siguen sin hacerse 
públicos. Hernánz le contestó que algunas cosas 
no pueden ser públicas, pero el Pres idente hi zo 
oidos sordos y dejó clara su pos tura. Todos los 
Cargos públicos soc ialistas que cobren de l dinero 
público o semipúbl ico deben ser públicos. 

fianza, aunque algunos se pre
sentaron sin ser invitados y 
fueron despachados con un 
"!'OsO/ros iros a comer al bar 
de ellfreme". 

En El Sa lobre pueblo natal 
del Presidente se desarrollo to
da la partida de ajedrez que pu
so patas arriba el Gobierno. 
All í se diseñó un nuevo estilo 
de hacer política, con más mu
jeres y gente jóven al frente de 
la Administración . "No hay 
más mujeres porque hablé COI/ 
CIWlro para illcoporarfas )' l/O 

quisieron". afirmaba después 
de a toma de posesión, Bono. 

En tre estas mujeres estaba 
Clementin a Díaz , mujer de 
Barreda, y candidata de Bono 
a Ministra de Educación. El jó
ven seleccionado fue, Emilia· 
no Page, concejal de Hacienda 
del Ayuntamiento de Toledo. 
Este había comido, hace ape
nas quince días con Fernándo 
López Carrasco, el Consejero 
más veterano del Ejecut ivo, en 
el restaurante toledano, Venta 
de Aires, para conocer su pre
disposición a incorporarse al 
Ejecu tivo como conseje ro 
Portavoz. Este cargo había sido 
propuesto a Juan Sisin io Pé· 
rez Garzón, que no 10 acepló. 

La partida de ajedrez fue du
ra y difícil. veinticuatro horas 
antes de darse a conocer la lista 
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no estaba tenninada. De hecho 
la primera que fue fil trada in
corporaba como Consejero de 
Sanidad a Rarael Peñalver; 
desaparecía otro consejero del 
an terio r equipo, Alejandro 
Alonso y Pedro Aranguez, 
viceconsejero de industria se 
conve rtía en consejero. Pero 
esn listn era todavía provisio
nal. La víspera de la toma de 
posesión, Bono, volvió a cam
biar de idea e incorporó a una 
mujer, desconocida en el PSOE 
ciudarraleño y en los círculos 
sanitarios de la Región, Palo· 
lila Fernández, como conseje· 
ra de Sanidad y recuperó a uno 
de los consejeros más válidos 
del anterior equipo, Alejandro 
Alonso, que vio desaparecer su 
Consejería, Presidencia, y se 
incorporaba a Industria. 

••• LOS CAMBIOS 

El nuevo Gobierno h;t incor
porado a un jóven. una mujer. 
tres independientes y tres recu
perados. Nueve nombres que 
serán los encargados de cam
biar la imagen del Ejecutivo y 
llegar a 1995 con la renovación 
y el cambio por bandera. 

De los que se mantie nen, 
Fernando López Carrasco es 
el más veterano y el único que 
no ha cambiado de consejeria y 
que además coge fuerza con la 
Direcc ión ge neral de med io 

fue rescatado en el último mi
nUlo. Bono no contaba con él 
pero finalmente tuvo la mism:t 
sue rte que Antonio Pin a y 
consiguio mantenerse en la 
consejeria de Industria. I)ina 
deja Bienestar social y pasa n 
Adminsitrac iones públicas, la 
consejeria de los funcion:trios y 
la encargada de negociar las 
Iransferencias en Madrid es, 
junto a Sanidad y la ponavocía, 
la consejeria con menos peso 
en el Ejecutivo. 

La remodelación del Gobier
no ha llevado consigo un cam
bio en toda la estructura admi
nistrativa de la Junta. Desde 
Directores generales a jefes de 
sección han visto desaparecer 
su pueslO. La mayoría supo de 
su cese el día que se anuncia
ban los cambios de gobierno. 

El nuevo ejecutivo se puso a 
trabajar inmediatamente. En el 
primer Consejo de Gobierno, 
Bono, no sólo ex plicó a sus 
nuevos consejeros cómo veía y 
debí:tn enfocar sus nuevos co
metidos, sino que aprovechó la 
ocasión para cesar a hombres 
como Carlos Mada, que lle
vaban mucho 1iempo cané!, 
bien como Consejero, DireclOr 
General. Delegado provincial O 
Director de Relaciones Institu
cionales, cargo que ocupaba 
cuando fue cesado. Macla ha 
sido sustituído por un hombre 
de confianza de Fernando Ló-

L ___ ambiente. Alejandro Alonso ____________ _ 
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EMILlANO, EL JOVEN 
Con 25 años, el ex-concejal 
de Hacienda de Toledo, se 
ha convenido en el nuevo 
ponavoz. Promotor del cam
bio en la etapa Fuentes. su 
ausencia ha vuelto a desco
locar a Sánchez Garrido. 

AURELIANO, EL GESTOR 
Aureliano López, que susti
tuye a su amigo Gregario 
Sanz, es considerado el más 
conservador del nuevo equi
po. Avalado por su gestión 
al frente del MOPT, tomará 
las riendas de la consejeria 
del cemento. 

SANTIAGO, EL ALCALDE 
Santiago Moreno, exatcalde 
de Puenollano, ha sido ele
gido por sus dotes de buen 
dialogante y negociador. El 
supo bandear la crisis eco
'nómica de su pueplo y Bono 
lo ha elegido para que man
tenga sus buenas relaciones 
con la Iglesia 

PALOMA, LA MUJER 
Desconocida en el PSOE,Pa· 
loma Fernández. se ha con
venido en la única mujer del 
gabinete. Mantiene las com
petencias de su predecesora, 
aunque con un curriculum 
profesional mayor. 

FIDEL, EL DIPUTADO 
Fidel Martinez, diputadt 
provincial conquense, ha si 
do elegido para llevar la
riendas de la consejería, má~ 
política, Bienestar social. 

Su nombramiento caus( 
sorpresa en el PSOE d( 
Cuenca. 

ALONSO, RECUPERADO 
Alejandro Alonso ha sido el 
Consejero recuperado a últi
ma hora. Su nombre había 
sido borrado del nuevo Go
bierno y recuperado a última 
hora. Su nucva Consejcría le 
pennitirá adentrarse en el té
jido industrial en estado crí
tico. 
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LOPEl, EL VETERANO 
Fernando López Carrasco es 
el más veterano del equipo y 
el único que sale reforzado 
con una nueva Direccion ge
neral, la de Medio ambiente. 
Su presencia es la consolida
ción de su amistad con Bono. 

PINA, SE MANTIENE 
Antonio Pina deja la Conse
jeria de Bienestar social y se 
incorpora a Admin istracio
nes públicas. un premio de 
consolación para que no 
vuelva a ser el ojo crítico de 
Albacete. En Toledo no en
red, 

SANZ, UN AMIGO 
Gregorio Sanz,a migo ínti
mo del Presidente es el úni
co que asciende para con
vertirse en el superconsejero 
de economía. A pesar de 
que se le daba como quema
do se ha descubierto incom
bustible ante Bono. 

1m BeIJltCb 11 la toma 

pez Carrasco, Francisco Par
do. Pedro Lara, Director de la 
oficina del portavoz; Fernan
do Ah'arel, Secretario General 
técnico de Industria, fueron ce
sados de sus cargos inmediata
mente y susti1uidos por Tomás 
Mañas, hombre de confianza 
del Presidente, y Venancio Ru
bio, que pasa deja a Mañas la 
Secretaria General y pasa a la 
consejería de industria como 
Secretario general técnico. 

Esta ha sido la primera re
modelación tras la torna de po
sesión pero no la única porque 
Bono está estud iando cada 
cambio y cada nombramiento 
con lupa y decidiendo perso
nal mente sobre ellos. 

LA OPOSICION 

Tanto a los populares corno 
al respresentante de IU en las 
Cortes el cambio les ha pillado 
por sorpresa a pesar de ser es
perado. Ambos grupos se ente
raron por la prensa y han reac
cionado desconfiundo. 

Para José Manuel Molina, 
presidente regional del PP, esto 
es una auténtica crísis de go
bierno. "Está e/aro. Nadie cesa 
1/11 Consejero si (o eSlá hacien
(lo bien, y en eSle caso cam
bian ocho y cillCO SOIl n/leros. 

Esto es el reconocimiento de 
/111 fracaso que deja abierta (a 
preg/lnla de sí no sería mejor 
cambiar de esa mala geslián a 
Sl/ responsahle, el Presidellle." 

Para José Malina de IU, Bo
no ha querido emular y supernr 
los cambios realizados por Fe
lipe GonzaJez. "Parece q/le ha 
habido I/IU/ operación rá(Jida 
de cambio de imagen" JU pre
fiere dar un margen de confian
za al nuevo ejecutivo aunque 
duda de su efectividad. "Mall 
lellemos III/estras d/ldas. más 
q/le razonables. l'istos los esca
sos (ogros (lebidos a la s/lbsi
diariedatl y somelin/iemos de 
Bono a los dictados de Ma
drid". 

Ambos dirigentes regionales 
están convencidos de que este 
cambio es la primera avanzadi
lla para reajustar el Partido, 
destacando que en el nuevo 
ejecutivo se incorporan tres 
Consejeros si n ca rnet del 
PSOE y totalmente desconoci
dos en la política regional. 

Para José María Barreda, 
presidente de las Cortes, Bono 
ha hecho un c¡lmbio oportuno y 
positivo para la Re gión y el 
PSOE. "Esle cambio garallli:a 
el rilmo y el imp/llso p(/I"a lle
gar a 1995 COII m/lcha fller:a. 
El (Jresideme ha demostrado 
q/le 1/0 le (la pereza cambiar". 

• M.A.H. 
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EL PISTO REGIONAL 
~ 

Tabaco ilegal: 
se vigilaran las 
fiestas de los 
pueblos 

Los estanqueros siguen su 
lucha contra el cOll tr:lbando de 
tabaco y la venta ilegal del 
mismo. Su último contacto ha 
sido con la Guardia Civil a 
quien han solicitado que se 
controle de fonna especial las 
fiestas y ferias en los pueblos, 
donde ahunda por estas fechas 
esta práctica ilegal. Por ello, se 
reforlará la vigilancia en 
aquellas localidades que no 
dispongan de Policía Local. 
Por otra palle, en octubre 
entrará en vigor la Ley de 
Impuestos Especiales que 
contempla multas con una 
cuantía de cien mil pesetas a 
dos mi llones, así como el cierre 
detinitivo del establecimiento 
cuyo titular sea el infractor. 
Según esta ley, las cajetillas de 
tabaco deberán circular con las 
precintas reglamentarias dentro 
del ámbito comunitario. 

~~----------

Nueva publica
cion en 
Guadalajara. 
A partir del 23 de septiembre la 
provinci:\ de Guadalajara 
contará con una nueva 
publicación semanal 
denominada "Sine Días en 
Cuada/ajara" . El semanario. 
de cuya aparición infonnaba 
Bisagra en números anteriores, 
será dirigido por el hasta ahora 
jefe de prensa del gobierno 
Regional, José Lu is Bravo, y 
se centrará en el análisis de la 
aClUalidad, principalmente 
local, prestando una especial 
atención a los jóvenes 
incluyendo un cuademi llo con 
información juvenil. Con este 
nuevo medio son ya cuatro las 
publicaciones editadas en 
Guadalajara. 

12 -

PP: Bono debe aclarar la relación 
de la Junta con New Techno 
José Manuel Molina, presidente regional del Panido Popular, no 
quiere que la relación de la Junta de COlllunidades con la 
empresa New Techno caiga en el olvido. Molina ha exigido que 
José Bono de una expl icación de las inversiones por valor de 
sesema millones que realizó la Sociedad de Fomento Regional. 
Esta empresa, relacion.\da con el "asumo Mohedal/O" recibió 
además una subvención de 500 millones de pesetas. Molina 
también se ha pronunciado sobre la cesión del 15% del lRPF a las 
autonomías, acusando a los catalanes de querer no sólo "para 
reller más autonomía financiera. si/JO lII(1yor nivel de ingresos." 

~~----------------------------

Lo que gastan los castellano
manchegos en los juegos de azar 
Más de 38.392 millones de pesetas se han gastado los castellano
manchegos en máquinas tragaperras y recreativas durante el año 
1992, según infonnó el Ministerio del Interior. En cuanto al bingo, 
en la región se gastaron 10.578 millones de pesetas. El cómputo 
total de lo gastado en juegos privados sobrepasa los 48.000 
millones, lo que supone que el 78,3 por dento afecta sólo a las 
máquinas. De las comunidades que más' se jugaron se encuentran 
Madrid, And alucia y Cataluña: entre [as que menos recaudaron, 
La Rioja, Navarra y Cantabria respecto a su menor población. 

Irregularidades 
investigadas 
por el ejército 
El teniente general, Agustín 
Quesada, General jefe del 
Mando Regional de Levante 
del Ejército de Tierra.ordenó el 
pasado lunes la apertura de un 
expediente de investigación 
sobre las presuntas 
irregularidades denunciadas 
por varios soldados de la 
Comandancia Militar de la 
localidad albaceteña de 
Chinchilla. Las denuncias 
fueron dirigidas a la oficina del 
Defensor del Soldado y han 
sido avaladas por el Area de 
Juventud de Izquierda Un ida 
de Castilla-La Mancha que 
por medio de su parlamentario, 
Anton io Romero, fonnularan 
una pregunta al Ministerio de 
Defensa. 

Izquierda Unida 
a favor de la 
cesión dellRPF 
José Molina,diputado de 
Izquierda Unida, y Julio 
Herrera se manifestaron ayer a 
favor de la cesión del IRPF a 
las comunidades autónomas. ya 
que "oumelllará Sil ctlpacidad 
de allfonomía final/ciera". Sin 
embargo, han destacado el 
artículo 15 de la LOZCA, Ley 
Ogánica de Finanaciación de 
las Comunidades Autónomas, 
"que se refiere a los POI/dos de 
NiI·elaci6/1". Izquierda Unida 
ha solicitado la comparecencia 
del Gobierno Regional para 
que expl ique en el Pleno de la 
Cámara cuál es la actitud que 
se va a tornar ante la cesión del 
impuesto sobre la renta. Por 
otro lado, el PP exige que la 
cesión del impuesto sea 
solidaria pam evitar la 
discriminación por 
comunidades 
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HORA 

OlA 7 21 .3lJ 
MARTES 22.30 

Noche 

OlAS 12.30 
MIERCoLES Final de la 

proceslon 
Noche 

OlA 9 20.00 
JUEVES 

22.30 

OlA 10 19.00 
VIERNES 

20.00 

22.30 

Noche 

OlA 11 20.00 
SAllADO 

21 .30 

Noche 

OlA 12 21 .00 
DOMINGO 

21 .00 

Noche 

AYUNTlUVIIENTO DE PUERTOLLANO 
PROGRAMA DE FIESTAS DE SEPTIEMBRE DE 1993 

LUGAR ACTO 

Recinto Ferial INAUGURACION DE LAS FIESTAS. 
Teatro Colegio Salesiano TEATRO: _SOLO PARA MWERES", DE SEBASTlAH JUNYENT. 

Con Andon; Ferrcño. María lsben. Pilar Barrera ¿: J. Jesús Valverde 
Caseta Municipal ACTUACION DE LAS ORQUESTAS PLAZA MAYOR Y TI TAC. 

Concha de Música CONCIERTO OE LA BANDA MUNICIPAL DE MUSitA. 
Cerro de Santa Ana ESPECTACULO DE FUEGOS ARTIFICIALES. 

Caseta Municipal ACTUACION DE LAS ORQUESTAS nRCIOPELO y TIC TAC. 

Paseo de San Gregorio ru11lo INFANTI~ · EN BUSCA DEL GRAN TESoRo- . 
A cal O de Vaf31ume Teatro. de Granada. 

Caseta Municipal ACTU CION DE BALLET NACIONAL DE CUBA, DE ALICIA ALONSO, 
con e l espectáculo: «Escuadro», 

Recinto Ferial EXHIBICIONES AEREAS: 
Globo aerostático, para-motor. avión ull ra ligero'¡yrapente. ala delta. 
a cargo de los realizadores del progr.lma de E «Al fi lo de lo 
lm~lble .. 

Caseta Municipal FE VAL TERCERA EDAD. ACTUACION DE SILVIA PANTOJA Y SU ESPEC· 
TACULO . ASI SE CANTA LA COPLA .. 

Teatro Colegio Salesiano TEATRO: . PASA DE NOCHES-, DE GEORGES FEYOEAU. 
Vodevil inte~m:tado ~ la Compañía Nuevo Teatro de Aratón. 

Caseta Municipal ACTUACION D SILVIA OJA Y SU ESPECTACULO. ORQUESTA TIC AC. 

Paseo de Snn Gregario TEATRO DE meRES: .. LA EDAD DE ORO. 
A careo del gru.rc¡ El Carro de Tes~is. de Madrid. 

Plaza de San José XIV FESTIVAl N CIONAL DE FOLKLO E. Grupos participantes: 
- Arte de Arngón. de Zaragoza. 
- Coros y Danza~ de Nerja. Málaga. 
- Vir&en de Gracia, de Puenollano. 

Caseta Municipal ACTUA ON DEL GRUPO DE SAMBA CARNAVAL BRASIl. ORQUESTA TIC TAC. 

Caseta Municipal ACTUACION DE LOS GRUPOS LOCALES DE BAILES POPULARES ",CANELA 
PURA .. Y _SOL DE ANDALUCIA,. 

Concha de Música ACTUACIONES DE LAS BANDAS DE MUSICA DE ALCAZAR DE SAN JUAN Y 
PUERTOLlANO. 

Caseta Municipal ACruACloN DE LA ORQUESTA TIC TAC. 

P.V.P. 

500 ptas. 
Gratuito 

Gratuito. 

Gratui to. 

1.000 ptas. 

Gratuito 

Invitación 

500 ptas. 
Gratuito. 

Gratuito. 

Gratuito. 
Gratuito. 

Gratuito. 

Gmtuito. 
Gratuito. 

DURANTE LOS OlAS 10, 11 Y 12 DE SEPTIEMBRE, CON HORAR IO DE 11 A 14 HORAS Y DE 18A 21 HORAS SE INSTALARA UN PAR-
QUE INFANTIL EN LA PlAZOLETA DE LA VIRGEN DE GRACIA, CON TODAS SUS ATRACCIONES GRATUITAS. 

OlA 6 
LUNES 

OlA 7 
MARTES 

OIAB 
MIERColfS 

OlA 9 
JUEVES 

OlA 11 
SABAoo 

OlA 12 
DOMINGO 

DlA1 

HORA 

19.30 

19.00 

12.30 

21.00 

10.00 

11.00 
11 .00 

HORA 

9.30·10.00 
11.00 

19.30 

20.30 

PROGRAMACION DEPORTIVA 

LUGAR 

Pabellón C¡. Valdepeñas 

Pabellón C/. Valdepeñas 

Pabellón CJ. Valdepeñas 

Estadio Municipal 

El Poblado 

La M1rdalena 
Pabel! n CJ. Numancia 

ACTO 

BALONCESTO. C. B. Puenollano·Score Team USA. 

FUTBDL·$ALA. Selección Local·Caja Castilla-La Mancha. 

BALONMANO. C. B. PuenoJlano, S. K. A MINKS. 3 veces Campeón de Europa. 

FUTBOl. Trofeo ... Virgen de Gracia», C. F. PuertolJano·c. D. Piedrabuena. 

TANGANA. Torneo de Tangana ... Fiestas de Septiembre ... 

COCHES RADIO CONTROl. Torneo «Fiestas de Septiembre ... 
JUDO. Ranking Regional. 

PROGRAMA ACTOS RELIGIOSOS 
ACTO 

Misa. 
Función Solemne Oficial, dedicada a la Santísima Virgen de Gmcia, por el pueblo de Puertollano. concelebrada por los 
sacerdotes de la ciudad. Intervendrá la Agrupación Coral de Nlrd. Sra. de la Asunción dirigida por don Antonio Camu
ñas Rubio. 
Solemne procesión de la Santisima Virgen de Gracia. presidida ~r las Autoridades Eclesiásticas, Civiles y Mi li tares, que 
recorrerá las calle!.: Ancha, Cruces. CalZada, Aduana. Santísimo, Plaza Viacrucis, Ricardo Cabañero y Paseo de San Gre· 
gario, debiendo eng.danar e iluminar las fachadas .y balcones. na sólo en las calles del recorrido de la procesión, sino 
toda 13 población como homenaje a Ntra. Sra. de Gracia. 
A la llegada de la Virgen al final del recorrido. 'iC quemará una Gran Traca de fuegos de artificio y a la entrada de 13 
imagen en la Iglesia se emanará la Salve. 
Todos los que acompañen ¡¡ la Virgen cn la procesión dchen\n lIevM veJa~ encendidas. 
Ofrenda de Flores del pueblo de Puertollano a su Excelsa Patrona: a continuación. S¡¡lve en honor a la Santísima Virgen 
de Gracia. 
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L as vacaciones han pasado a mejor vida. otro año más el verao nos ha pa
recido más corto que nunca y, de repente nos hemos visto rozados a hacaer 
las maletas de vuelta a casa cuando pensábamos que el verano no había he-

cho más que comenzar. Lo que sigue es una crónica escueta de los actos 
más importantes que ha vivido esta provincia durante un periodo estival que 

ya es casi historia. 

GRAN VARIEDAD DE ACONTECIMIENTOS 
Y ESPECTACULOS 

MUY INTERESANTES 

¡Adios, verano, 
adios! 

e acabó. El 
verano de 
1993 cierra 
sus puenas 
al calor. la 
playa y las 
vacaciones 
a las que, 
de nuevo. 

nos hemos aferrado como ta
bla de salvación para sobrevi
vir el resto del año en esa te
diosa isla llamada invierno. 

Han sido dos meses de ex
cepcionalidad informativa en 
los que la infom1ación fría de
ja paso a noticias frescas, de 
esas que se digieren como el 
gazpaho. aunque julio comen
zó con uno de los sucesos más 
sombríos y sangrie ntos que 
hemos tenido en los últimos 
años. Angel Ibañez Pérez y 
Sara Dotar Castellano, no
vios y vecinos de Valdepeñas 
fue ron salvajemcnte asesina
dos el 20 de junio. Tras múlti
ples rumores y averiguacio
nes. el ve rano conclu ye sin 
que hasta el momento la poli
cía haya obtenido pruebas 
concluyentes sobre la autoría 
del acto crim inal. En sucesi
vas ocasiones el pueblo entero 
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se movilizó pidiendo una jus
ticia que hasta momento no ha 
podido llegar. 

••• TEAIIIO y MUSICA 

Pero, afonunadamcnte. las 
páginas de los periód icos 
ofrecieron otros titulares más 
atractivos. De nuevo el teatro 
capitalizó en Almagro el inte· 
rés cultural de la región con 
un festival de teatro clásico 
que, después de 16 ediciones, 
goza de una envidiable salud. 
Rostros populares de la esce
na españoltl volvieron a pasar 
reválida art ística sobre las ta
blas del corral de comedias, 
mientras que el director del 
festival. Juan Pedro de Agui
lar, decidió con acieno devol
ver el teatro a la calle para is
frute de la población encajera 
que. en estas fechas se vuelve 
más cosmopolita. Este festival 
se ha convenido más que nin
gún otro en una sorprendente 
mascarada callejera que ha rc
sucitado el teatro primigenio. 

Durante el mes de julio ha
blar de la noche en La Man· 
cha es. como no, hablar de la 

"marcha" en Almagro. A par
tir de las doce, actores y públi
co se mezclllO en todos y cada 
uno de los pubs de verano que 
han vuelto a adquirir un am
biente bohemio e irrepetible. 

Sil via Marsó fue el rostro 
del festival de teatro. La dimi
nuta acriz catalnna debutó por 
pri mera vez en tierras caste
llanas y se lo pasó en grande. 
Su obra. "La gran Sultana" di
rigida por Adolfo Marsillach 
fue uno de los montajes más 
orginiales y sorpredentes que 
pudieron verse. 

El co ncierto qu e el 7 de 
agosto Sting ofreció en Dai · 
miel. también fue sorprenden
te. Ríos de tinta corrieron esde 
el mismo momento en que co
menzó a especularse en la ca
lle con la posibilidad de que el 
cantante británico actuara en 
nuestra región dcntro de la ex
tensa gira de conciertos que 
ofreció en nuestro país. Ha si
do la noticia más comentada 
del verano antes, durante y 
después. Est uvo presente en 
los bares y las piscinas que, 
otra vez, sólo a medias han po
dido qui tarnos el ca lor del 
cuerpo. Porque las elevadas 
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temperaturas que este año he
mos vivido también fueron mo
tivo de comentario. El termó
metro alcanzó con frecuencia 
los 45 grados y. eso. da que ha
blar. 

__ CULTO AL CUERPO 

El verano como todos sabe
mos es la estación en la que se 
rinde el cuho al cuerpo. Los 
concursos de belleza se multi
plican por todos los rincones. 
Hombres y mujeres se convier
ten en oscuros objetos de deseo 
y no han pues to reparos en 
conseguir una. a veces imposi
ble. silueta esc ultural. La di s
cotccn A4A de ('orzuna volvió 
a organizar el ce namen para 
elegir a la belleza que represen
tará a esta provincia en el con
curso de mi ss Cast ill a La 
Ma ncha. Mientras tanto las 
discotecas de verano han vuel
to a idear mil y una ideas para 
mantener despieno al personal 
que este verano. más que nun
ca. se ha acosado al amanecer. 
¿motivos? Desde la Pandorga 
hasta la última fiesta del pue
blo más pequeño. todas han te
nido su pequeño aliciente. En 
Ciudad Rea l. los incenti vos 
fueron el baile del vennú y el 
morbo de ver a Rocio Jurado 
y Ortega Cano juntitos. Pero 
no pudo ser. 

Además de los tradicionales 
actos del verano manchego en
Ire los que tampoco podemos 
ol vidar el festival Internacional 
de rolklore. hubo un aconteci
miento que destacó con fuerza 
por su significado. Doña María 
de Las Mercedes. condesa de 
Barcelona. nos visi taba a fina
les de julio para presidir el fu
neral en memoria de su difunto 
esposo, don Juan de Borbón. El 
funerJI oficiado en la catedral 
de Ciudad Real movilizó a to
das las órde nes militares y 
fuerzas vivas de esta provincia 
que el padre del rey de España 
visitó en diversas ocasiones. 

••• POLlTlCA ESTIVAL 

Lorenzo Selas ha len ido la 
oportunidad de vivi r en este 
ver:mo de 1993 las vaciones 
más largas de su vida. Los ciu
dadanos de la capital se marc-

- 16 -

cha ron de vacaciones con la 
noticia de la dimisión de un Se
IlIs un poco cansado quizás y 
con ganas de un prolongado 
descanso. Nicolás clavero le 
tomó el relevo y durante todos 
estos días de verano se ha es
forzdo por parecer. al menos 
tan popular como su antecesor. 
Se ha multiplicado por lodos 
los lugares y actos públicos. 
Esta fue la pimera noticia polí
tica del verano. La última aca
ba de producirse la pasada se
mana cuando el frío empieza a 
dejarse sentir. José Bono sor
prendió a todos con una pro
funda remodelación del gobier
no regiona l en la que ha 
incluido a tres consejeros de 
esta provincia. El más sonado 
ha sido el "fichaje" del hasta 
ahora alcalde de Puertollano. 
Santiago Moreno que se enca
rará de la parcela de cultura. 

_. DEPORTEY CINE 

Otro verano más, el director 
de cine. Pedro Almodó\'ar ha 
vuelto a "pasar~ de vacaciones 
al enfrascarse de lleno en su úl
tima producción. "Kika" es el 
nombre de su última obsesión 
cinematográfica que llegará a 
las pantallas españolas aprox
madamente a mediados de oc
tubre. Si Almot!óvar mamuvo 
despierta la actividad artísica 
durante este verano que se nos 
va, otro manc hego. Ant onio 
Serrano. el atlela de la Solana 
también fue notic ia al conse
gu ir un meritorio und éci mo 
pueslo en la final de los 10.000 
metros en los reciemes campe
onatos del mundo celebrados 
en agosto en Stuttgart. 

Las rutas del vino cumplie
ron su XX I edición con un alto 
nivel de pnrticipacion y mucho 
público por todas las carreteras 
y mientras lanto el balonmano 
volvía a prepa rarse para un 
nuevo reto en la división de ho
nor. El seguros Soliss ha anna
do un equipo decente pam de
volver la ilusión a los 
aficionados. Se acabó el vera
no. pero intenten que la rutina 
no se instale en sus vidas. Co
mo dice Luis Ma riñas, eslO 
fue lo esencial de la informa
ción y así se lo hemos conlado. 

• ANGEL.M. VELDUQUE 
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I 

L a estabilidad que 
ha caracterizado al 

Ayuntamiento de 
Puerto llano en estos 

dos últimos años se ha 
visto alterada por 
primera vez en la 

Legislatu ra. El 
alcalde, Santiago 
Moreno, ha sido 

nombrado esta semana 
nuevo Consejero de 

Educación y Cultura 
de la Junta de 

Comunidades y se vio 
obligado el miércoles 
por la mañana a dejar 

su cargo en el 
Ayuntamiento, horas 
antes de aceptar su 

nueva 
responsabilidad 

MANUEL JULIA SUSTITUYE A SANTIAGO MORENO 

Gran sorpresa en 
Puerlollano 

Algunos concejales 
pOdrían dejar sus 
. competencias en el 
Ayuntamiento. 

Santiago Moreno 
seguirá siendo 
vicesecretario local 
del Partido. 
- t 8-

anuel 
Juli á 
Dora· 
do se 
e o n -
vcrtirá 
en las 
próxi-
m a s 
sema

na s en el nuevo alcalde de 
Pu e rlollano. El hasta ahora 
concejal de promoción pública 
y número diez en la lista pre
sentada por el PSOE en [as 
elecciones municipales del 91 

fue designado candidato a la 
alcald ía por la dirección del 
PSOE, y a propuesta del secre
tario local de Puenollano, Ra
món Fernandez Espinosa, en 
un3 reunión que dirigentes lo
cales y provinciales mantuvie
ron el manes por la tarde en 
Puertollano. 

El encuentro se celebró horas 
despues de que Sant iago Mo
reno ,aceptase el cargo de Con
sejero de Educación y Cultura 
del gobiemo regional y se vie
se obligado a dejar la alcaldfa 
de inmediato y para sorpresa 

de todos, incluidos sus más 
allegados colabo ra do res, a 
qu ienes por cierto Santiago 
Moreno pidió una última opi
nión antes de partir :\ Toledo 
el martes por la mañana para 
dar un si definitivo al presiden
te Bono. El hasta ahoJ"'J alcalde 
de Puertollano confesaba ese 
mismo día que no le resultaba 
liada fácil llejar 11110 farea tal1 
llpasiollllllfe en el Ayuntamien
to, qlle me ha morcluJo para 
toda la I'ida. y a la que se ha 
dedicado en cuerpo y alma du
rdnte los dos años que ha per
manecido en la alcaldía. La sa
lida de Santiago Moreno y la 
rápida designación de Manuel 
Juliá como su sustituto ha 
caído como 11110 bomba entre 
los propios concejales socialis
tas y el resto de la Corporación 
Municipal. 

Pese a las manifestaciones 
COllciliadoras de algunos res
ponsables municipales, algo 
más tranqu ilos unos días des
pues de recibir la inesperada 
noticia, lo cierto es que el 
grupo municipal socialista que 
ha trabajado como una autenti
ca piña en torno a Santi ago 
Moreno durante estos años, no 
ha tenido ni la opción de parti
cipar en la decisión del que se
ría el nuevo alcalde y eso no 
ha gustado nada al equipo que 
dirigía Santiago Moreno. acos
tumbrado al talante negociador 
de su anterior coordinador de 
tareas municipales. 

••• REMOOELACION 

El cambio en la Alca ldía 
puede provocar una importante 
remodeJación municipal. aun
que el nuevo alcalde comentó 
el miércoles que aún no había 
decidido nada en este sentido 
y es peraba consultar con el 
resto de sus compañeros esta 
posibilidad. Algunos conceja
les socialistas. no obstante, se 
están pensando estos días 
continuar o no en las áreas que 
hasta ahora eran de su compe
lencia y si seguirán asumiendo 
las mismas responsabilidades. 

Casimiro Sanchez Calde
rón, el segundo teniente de al
caide y responsable municipal 
de educación, cultura y pani
cipación ciudadana, quiere re
flexionar con más calma lo 
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que puede suponer el cambio 
en el eq uipo mun icipal en el 
que ha venido trabajando, para 
decidir si conSClVa 6 no sus 
atribuciones, aunque ha descar
tado dimitir como concejal y 
abandonar Puertoll ano para 
continuar trabajando jUnio a 
Santiago Moreno en la Conse
jería. De momento ha solicita
do su reincorporación al co
legio Severo Ochoa para este ~ 
mismo curso, en el que venía 5: 
ejerciendo como profesor hilS-:5 
la hace dos años, que paso a ~ 
dedicarse en exc lusiva al ' 
Ayuntamiento. 

De momento y hasta que Ju
lía tome posesión de su cargo, 
el actual alcalde en funciones 
será e l concejal delegado de 
personal y servicios municipa
les, Juan Antonio Fernandcz 
Pacheco, que como el resto de 
compañeros no podía ocultar 
esta semana Sil disgllsto por 
la marcha d.e Santiago Moreno. 
Como tampoco podía ocultarse 

Moreno aseguró ~.e el prtlytclo IDIIniclpal soc ialista no se lerj alterado por SIl martha. 

en tre la oposición municipal, 
(la portavoz de Izquierda Uni
da llegó a reprochar a Moreno 
que IIOS deje colgados de esta 
forma, en unas declaraciones a 
un diario local). Otros sectores 
de la ciudad han lamentado de 
igual modo el ~ambio en la al
caldía. Y es que Santiago Mo
reno se lleva a Toledo la satis
facción de haber logrado 

Casimiro Sánchez 
volverá al colegio el 
15 de septiembre 

establecer unas cordiales rela
ciones con IOdos los agentes 
sociales de la ciudad, fama de 
hombre dialogante y buen ne
gociador, cualidades que le han 
permitido resolver imponan
tes problemas en estos años. 
La constitución de una Mesa 
por Puenollano, con represen
tantes de todas las instituciones 
para resolver la cri sis económi
ca de la comarca, el trasvase 
del Jándula y un plan de finan
ciación para concluir el macro
centro cultural que se constru
ye desde hace años, ademas de 
sentar las bases para otros im
portantes proyectos, forman 
parte de la herencia que deja 
Santiago Moreno. 

~~. PEQUEÑO SECRETO 

La e.\periencia política acu
mulada por Manuel JuHa en 
distintas instituciones provin
ciales y regionales, Sil capaci
dad de gestión . Sil talallfe y S il 

illlsi6n. han sido según Feman
dez Espinosa, las cualidades 
por las que se le ha elegido co
mo sustituto. Su anterior ocu
pación en Toledo, como direc
tor de recursos económicos y 
financie ros del Gobierno Re
gional, le han mantenido en 
estos dos últimos años algo 
alejado de su ciudad, aunque el 
nuevo alcalde ya ha manifes
tado estar dispuesto a dedicar
se integramente a los asusntos 
municipales y el miércoles no 
escondía su satisfacción por 
la nueva dedicación, que dijo 
haber deseado más de una vez 
en secreto. 

Santiago Mq.reno ha gober
nado estos años el Ayuntamien
to con pl ena autonomía del 
partido. En la sede local aún 
no han olvidado la multitudi
naria manifestación por una 
sanidad digna en la ciudad, en 
la que el ex alcalde y su equi
po participaron, en contra de 
la postura mo strada por el 
PSOE local. Queda por ver si 
Manuel Julía, un hombre mu
cho más próximo al aparato 
del Pan ido y al secretario local 
y también ex alcalde, Ramón 
Femandez Espinosa, sigue con 
la misma tendencia en la toma 
de decisiones municipales. 

• PILAR PALOP 
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o Informe del 
Tribunal de 
Cuentas 

La vuelta al quehacer 
Dentro de pocos días los cotidiano tras el paréntesis 
dirigentes provinciales del estival esstá comenzando a 
partido popular estudiarán las 
acciones a emprender tras surtir sus primeros efectos en 
haber tenido acceso al infonne el aumento de la temperetura 
que el Tribunal de Cuentas ha política, enfriada bastante 
realizado durante fechas -
pasadas en el Ayuntamiento de durante el pasado mes de 
Ciudad ReaL Según ha podido agosto. El PP es el partido 
saber esta revista el infomle que más pronto ha 
elaborado por expertos de este comenzado su actividad 
organismo viene a coincidir en 
sus lineas generales con los interna al tener ya fijada la 
datos que aporló la auditoría fecha del congreso 
realiz<lda hace algunos meses provincial. De momento y si 
por técnicos de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real yen no surge ninguna novedad la 
los que se pudo comprobar una candidatura de Francisco Gi 
nefasta gestión economica Ortega para reemplazar a 
durante la última legislatura de Eduardo Rodríguez Espinosa 
la épocl¡ de Lorenzo Selas. El 
partido popular espera el será la única gue se presente 
regreso de su diputado regional en el Congreso, no 
Pedro Peral para decidir las esperandose Que se repita lo 
acciones a emprendar por su sucedido en el últ imo 
grupo municipal con este 

esperado i n~:om:le=. _____ ~C~o~ng~r~e~so~P~ro~V~in~C~i~al~.~~~ 

o Convenio de abastecimiento 

o Encuesta Universidad 
El diputado regional del Partido Popular. Pedro Peral y el 

secretario provincial de este mismo partido visitaron la pasada 
semana Puertollano con el fin de últimar los detalles de la encusta 
que realizarán junto con Iniciativa Ciudadana p;¡ra conocer la 
opinión de los puertollaneros sobre la instalación de centros 
universitarios en esa ciudad. El coste de la encuesta, cifrado en 
trescientas mil pesetas será sufragado por el Partido Popular e 
Iniciativa Ciudadana.EI trabajo de campo comprende la 
realización de mil doscientas cincuenta entrevistas, 
fundamentalmente entre los jóvenes afectados por esta 
situación.La encuesta quiere ser presentado en el pleno ordinario 
que celebraní el Ayuntamiento de Puertollano en Octubre. 

o Luz verde para el 
pabellón de ferias 

El pleno que la Diputación Provincial de Ciudad Real celebró el pasado viernes tres de 
septiembre aprobó la finna de un convenio de colaboración entre esta institución 
provincial, la Junta de Comunidades de Casti lla la Mancha y los Ayuntamientos de 
Torrenueva y Castellar de Santiago con el fin de garantizar el suministro de agua 
potables a estas dos localidades. El suministro se realizará desde la cercana presa de 
Mary Sánchez la Cabezuela y el importe total de las obras ascenderá a 500 millones 
dc pesetas. Por otra parte en esta misma sesión plenaria también se aprobó un programa 
de reforestación para la finca Galiana, propiedad de la Diputación Provincial de Ciudad 
Real. Este programa contempla la reforestación de un total de 150 hectareas. 

Con los votos favorables del PSOE, CDS e 
fU la Comisión Municipal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Ciudad Real desbloqueó por 
fin la situación en la que se encontraba el 
Pabellón Ferial de Ciudad Real después de la 
celebración de la segunda feria del Queso 
Manchego. Los representantes de estas tres 
fonnaciones politicas votaron a favor del 
proyecto complementario de amueblamiento y 
el del refomlado del proyecto inicial, 
mientras que el Partido Popular votó en 
contra. Con esta decisión que será ratificada 
por el pleno que celebrará el Pleno de la 
Corporación el próximo lunes 13 de 
septiembre el Ayuntamiento podrá recibir 
provisionalmente la obra. Por unanimidad 
esta misma comisión aprobó abrir un 
expediente informativo para detenninar las 
presuntas responsabilidades derivadas de los 
errores que se han detectado 
en la redacción del proyecto, así como la 
ausencía del preceptivo informe de seguridad. 
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o Joven desaparecida 

Un joven paslOr de 17 años de Villarta de San Juan, Luis 
Martíncz Úbeda Almoguera, ha sido el protagonista de una 
desaparición que durante aproximadamente, treinta y seis 
horas ha mantenido "en jaque" a su familia y a miembros de 
la guardía civil, que han trabajado coordinadas con efectivos 
de la policía local de la zona. 

El pasado domingo dfu 29, Úbeda Almoguera se quedó 
donn ido en medio del campo mientras su rebaiio se 
adentraba en un melonar. La reprimenda que recibió de los 
agricultores le desconcertó de tal modo que decidió encerrar 
las ovejas en la finca "El recuerdo", Después de dejar una 
nOla a su padre en una puerta metálica, el pastor 
desapareció.Tras un día y medio de búsqueda infructuosa, el 
martes de madrugada la policía local de Manzanares 
localizó en esta población al joven. 

o Disminuyen los accidentes 
de camiones-cisterna 

Un mínimo exceso de velocidad (producido al revasar en 20 
el límile establecido en 60 km) unido a una posible 
di slracción parecen ser las causas que mOlivaron, el pasado 
viernes 27 de agoslo, el vuelco del camión cisterna 
propiedad de la compañía REPSOL en la Cllrrelera N-430, a 
la ahura de Daimiel . 

El accidente que mOlivó que la carrelera permaneciera 
cerrada allráfico duranle, aproximadamente, cuatro horas, 
pero que no luvO consecuencias graves es uno de los pocos 
que duranle este año se han producido en la provincia. y que 
han tenido como prolagonislas a vehículos que transponan 
materias peligrosas. Las mayores exigencias, en cuanto a 
preparación, límites de alcoholemia, etc,que se piden a este 
tipo de conductores unido a que, en la actualidad, la mayoría 
de este tipo de productos circulan por oleoductos ha 
provocado que el margen de sin iesl rabilidad en estos casos 
se haya visto reducido, según confinna Tráfico. 

EL BISTURI 

SORPRESAS OTOÑALES 

L
a "reemré" en la actividad política tras el parén
tesis estival no ha podido ser más espectacular 
en cuento a Castilla la Mancha en general y a 
Ciudad Real en particular se refiere. La sorpren
dente dec isión del presidente de la Junta de Co

munidades de Castilla la Mancha de hacer la mayor remo
delación de su gabinete desde la institucion del gobierno 
autónomo ha tenido su inmediata repercusión en la provin
cia al haber nombrado como nuevo consejero de Cultura al 
hasta el martes de la pasada semana alcalde de Puertollano, 
Santiago Moreno. 

En una decisión tan sorprendente como la remodelación 
del equipo de gobierno, el PSOE de Ciudad Real decidió 
en cuestión de horas la sustitución de Sanliago Moreno por 
el hasta ese momento Director General de Política Econó
mica y Financiera de la Junta de Comunidades. Manuel Ju
liá Dorado, quién a su vez reunía la condición de concejal 
del Ayuntamiento de Puertollano, aunque sin una dedica
ción especialmente relevante. Este hecho , apenas se la ha 
visto por el Ayuntamiento durante la actual legislatura, y la 
celeridad en el nombramiento. ha levantado ampollas entre 
algunos de los más destacados representantes del grupo mu
nici pal, espec ialmente en el segundo teniente de alcalde. 
Casimiro Sánchez Calderón y en el que desde un primer 
momento se presumía como el relevo seguro de Sanliago 
Moreno, el primer teniente de alcalde y primer edil en fun
ciones , Juan Anlonio Fernández Pacheco. 

El sanedrín socialista réunido precipitadamente en Puer
tollano la misma tarde que se conoció la noticia del nom
brantiento de Sanliago Moreno, decidió tras barajar varios 
nombres.elegir a Manuel Juliá como su sustituto. 

Manuel Juliá, un hombre muy próximo al presidente de 
la Diputación Provincial de Ciudad Real, Francisco Ureiia 
contó con el visto bueno tanto del secretario general de los 
socialistas de esta provincia, José María Barreda como del 
vicesecretario regional, Rafael López Martín de la Vega. 
ante la lógica alegría de su mentor principal, t i ex-alcalde y 
máximo responsable del PSOE de esa ci udad, Ramón Fer
nández Espinosa y la desesperación de los despechados 
miembros del grupo municipal, que fueron obviados ol im
picamente en la toma de la decisión final. 

El nuevo alcalde, que tomará posesión en el pleno extra
ordinario que se celebrará el próximo lunes 13 de sept iem
bre tendrá que afrontar el difíci l reto de igualar la gestión 
realizada por su antecesor durante sus dos años de mandato. 
Sanliago Moreno ha dejado el listón muy alto. Todos los 
sectores sociales de Puertollano, incluida la oposición mu
nicipal han reconocido en las horas siguientes al nombra
miento de Santiago Moreno el magnifico trabajo realizado 
por el primer edi l, y su lucha constante por superar la crisis 
económica que vive la ci udad. Tanto ha sido su ardor por 
sacar su ci udad adelante que quizás las únicas enemistades 
a nivel político que se ha podido granjear Sanliago Moreno 
a lo largo de este tiempo haya sido con los máximos respon
sables de la empresa REPSOL. Ahora estarán aliviados. 
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L a mala presencia 
del agua que sale de 
nuestros grifos, su a 

veces reconocible 
mal sabor, hace que 

muchos 
ci udarrealeños se 

muestren recelosos a 
la hora de beberl a. 
Unos se deciden a 

comprarla 
embotellada, pero 

otros optan por llenar 
sus recipientes en 

una de las muchas 
fuentes naturales de 

las que goza la 
proVInCIa, con agua 

que en la mayoría de 
los casos carece de 

control sani tario. A PESAR DE LA INSCRIPCIOI DE "lID PDTABLE", EL AGUA DE SILES ES MUY CfHISUMIDA. 

AUMENTA EL CONSUMO DE AGUA DE MANANTIALES 
NATURALES 

Otra vez con el 
cántaro a la fuente 

El agua de estos 
manantiales no está 
tratada y muy poco 
controlada. 

Sanidad no reconoce 
a estas aguas como 
potables y aptas para 
el consumo. 
22 

1 agua de la 
que disponen 
los ciudarrea
leños para su 
consumo habi
tual no es ob

__ • jeto ac tual-
mente de 

alabanzas ni cuenta con su be
neplácito. Las quejas sobre la 
cal idad del1íquido elemen to 
son contínuas, tanto en lo que 
se refiere a su color como en lo 
que implica a su sabor. Este no 
es del agrado de la mayoría, 
sobre todo si se la compara con 
el agua procedente de otros lu
gares de España. Esta situa
ción se ha agravado con la lle-

gada de la calurosa época vera
niega, y con ella el incremento 
de los penosos efectos de la se
quía. El ciudadano prefiere no 
beber ese agua en aparente mal 
estado, dejándola sólo para la 
higiene. A la hora de consumir, 
se prefiere hacerlo comprando 
agua embotellada. Este verano 
se han llegado a triplicar las 
ventas referentes a este artícu
lo. 

••• UNA OPCtÓN NATURAL 

Otros. que no son pocos, op
tan por acercarse a uno de los 
muchos manantiales naturales 

de agua que existen en la pro
vincia, y allí, a [a vez que se 
ahorran unas pesetas, llenan to
dos sus "cacharros" y recipien
tes. También es verdad que esta 
práctica se suele realizar por 
pura costumbre y tradición . 
puesto qu e normalmen te el 
agua de la que se dispone en 
los respectivos municipios es 
de similar cal idad, e incluso su
penar . 

••• DESCONTROL SANITARIO 

El problema de este agua es 
que carece de cualquier tipo de 
control sanitario. La cloración 
del agua de estos manantiales 
supondría un desembolso muy 
grande (reconducir el caudal , 
instalar una depuradora, etc ... ). 
El único control higiénico que 
se real iza a este agua son unos 
periódicos análisis que deter
minan la potabilidad o no del 
manantial en cuestión. La con
sejería de Sanidad sólo recono
ce como agua apta para el con
sumo hu mano la que es tá 
tratada con cloro, con lo que 
ninguna de estas aguas entraría 
en ese aban ico . según afirma 
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María Angeles Jiménez , jefa 
de la extensión de Salud, 

Un ejemplo claro en cuestión 
es el de la fuente de Siles en 
Manzanares. A "el caño" acu
den muchas personas del pue
blo, e incluso de pueblos cerca
nos como Moral y 80laños. 
Antiguamente, Manzanares se 
abastecía de aquí, pero actual
mente 10 hace de Los Romeros 
y Las Ca rn ice ras. Algu nos 
manzanarenos opinan que la 
calidad del agu a de Siles es N 

bastante mejor, y es la única ~ 
que consumen, a pesar de que ~ 
el Ayuntamiento tiene incrito -< 
en la fuente un mensaje sobre :::; 
la no potabilidad del agua. 

••• SUMINISTRO 
DE LA CAPITAL 

Un caso similar ocurre en el 
ténnino de Pozuelo de Cala
trava , rico en este tipo de ma
nantiales. Son cuatro los más 
frecu!!ntados: La Fuente del 
Gallego, El Herbidero, la fuen
te de El Pilar, en La Virgen de 
los Santos y El Chorri llo. A es
tos dos últimos lugares es don
de acude un mayor número de 
personas, la mayoría proceden
tes de Ciud ad Real capita1. 
donde la calidad del agua tam
bién es muy crit icada. Del mis
mo modo se aproximan perso
nas de Mi guel1u r ra , 
Ballesteros, etc ... Esta aglome
ración de personas, y la faha de 
consideración de algunas oca
siona que estos lugares suelan 

II Fllellte Agria dlI'UMQ/lWIS de IIIS mas fatIIasas 

El agua embotellada también 

Los problemas de intoxicación por ingestión de 
alimentos en mal estado son muy hab ituasles 
duran te es ta época calurosa . Pero e l ag ua 
tampoco se salva de este tipo de incidentes, ni 
s iquie ra la tr atada y embotellada. Nuestra 
provincia ha sido víctima en los últimos días de 
un riesgo muy alto de intoxicación causado por 
la circulación por al gunos comercios de bidones 
de cinco litros de agua mineral Virgen de la Paz 
S.A., empresa situada en el término jienense de 
Marmolejo , famoso por su ba lneario, aunque 
este agua no procede de all í, sino de la finca "El 
Ecijano" . Cuatro son las localidades de las que 
se han tenido que retirar bidones de esta marca, 
con agua con mal olor. sabor y sed imentación. 
Estas son Puertollano, Vadepeñas, El Viso del 
Marqués y Torrenueva. Afortunadamente no se 
han denunciado casos de intox icación por e llo. 

estar bastante sucios y deterio
dados. L.1 Virgen de los Santos 
padece esta "enfermedad", en
contrándose sus alrrededores 
repletos de plásticos, botellas y 
garrafas yacías. además de que 
en más de una ocasión alguien 
se ha dejado un grifo abierto. 
proyocando así el consiguiente 
despilfarro de agua y la inhun
dación de la zona, tal y como 
denuncia Domingo Triguero 
Expósito, alcalde de la locali
dad. 

Donde tam bién acuden los 
capitali nos para llenar sus reci
pientes es a Piedrabuena, mu
nici pio cercano y con muchos 
de estos manantiales perennes. 
En el carreterín de La Tabla es
tá situada la Fuente de la Ye
dra, mientras que a tres kilóme
tros del pueblo, por la carretera 
de los Pozuelos, se encuentra 
El Pilar de la Dehesa. También 
a tres kilómetros está El Caño. 
además de la fue nte El Berro, 
ubicada en la carretera de Lu
ciana. Al igual que en los otros 
municipios, el agua de estos 
manantiales no está controlada. 
El último análisis efectuado, 
según el alcalde Angel Jimé
nez Albalate, es de hace unos 
cinco meses, encontrándose ap
ta para el consumo humano. 

••• DESCONFIANZA 

Um\ de las causas por las que 
la gente se decide a consumir 
este agua es [a at mósfera de 
desconfianza que se vive en al
gunos pueblos ante la mala ca
lidad del agua corriente, de la 
que son indicios su mal sabor y 
a veces su color. Se puede de
cir que este és el caso de Al
madén. Hace anos, el agua que 
llegaba a las casas de los alma
deneros era bastante mala, pero 
act ualmente la depuradora de 
Gestagua ha cortado de raiz el 
problema. Sin embargo, la gen
te sigue yendo a las fuentes que 
tienen cerca, en este caso El 
Corcho y El Chorrito. Estos 
dos lugares estuvieron conta
minados hace cuat ro o cinco 
años. tal y como descubrieron 
los análisis periódicos a los que 
es sometida el agua. Actual
mente, como afi rma Va lentín 
León Garda . encargado técni
co de obras y servicios, la cali-
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dad del agua de estos manan
tiales es buena puesto que no 
se le ha notificado al Ayunta
mi ento ningún resul tad o de 
análisis negati vo. Así mismo. 
parece ser que existe el con
vencimiento de que el agua que 
mana, denominada "agua gor
da" por que contiene unalto ín
dice de cal, es buena para los 
problemas de estómago. Aquí 
ya habría que hablar de lo que 
es realidad y 10 que supone tra
dición popular y costumbre. 

N. FUENTES 
PATRIMONIALES 

TIlllflDCQ '/lId emk'elll4l ,(rte, total gatIIIlí, di PlUm 

Muchas de estas fuentes se 
han convertido con el paso de 
los anos en lugares muy popu
lares y queridos. La Fuente 
Agria de Pu crtoll a no es uno 
de ellos. A ella acuden vecinos 
de la localidad y de otros pue
blos a llenar botellas y bidones 
de un agua que posee un sabor ~ 
que no por su acritud deja deil 
gustar a mucha gente. Respecto ~ 
a su calidad, es totalmente apta ¡¡;: L __ -====::::==:::::..:::~~~~:::;" .. 
para el consumo. El sabor lo 
adquiere al estar e n contacto 
con el hierro. convieliéndose 
en agua ferruginosa, que con
tiene gas e incluso deja unos 
posos amarillentos en el reci
piente. Además de esta fuen le. 
ex iste otra de agua dulce, que 
también recibe frecuentemente 
a bastantes visitantes. llamada 
Fuente del Prior. Otra fuen te de 
la que mana este tipo de agua 
agria se encuentra en la locali
dad de ViIla r dcll'ozo, situada 
entre Pucrloll ano y Ciudad 
Real, que antiguamente era un 

24 

Cada vez son más los 
que se deciden por 
llenar sus recipientes 
en una de estas 
fuentes natura/es. 

balneario y que actualmente es 
una colonia escolar. 

Los valdepeñe ros tampoco 
tienen que moverse de su tér
mino municipal para poder re
coge r agua de uno de estos 
manantiales. A cinco kilóme
tros de la ciudad se encuentra 
el paraje natural de "El Peral", 
que cuenta con una fuente muy 
visi tada por sus vecinos. Del 
mismo modo. los habitantes de 
Almodóvar del Campo tienen 

la posibilidad de coger agua de 
una fuente propia. 

••• OBLIGADOS 

P'"ra concluir. se puede ha
blar de una escasa aceptación 
del agua corrien te que posee 
cada hogar, tachada en muchos 
casos de "mala". pero que se 
consume porque es la que hay 
y porque es más fácil acceder a 
ella. Sin embargo, en muchos 
de estos hogares. únicamente 
se bebe agua embote llada y 
procedente de OlroS puntos del 
terri torio nacional, dejando la 
corriente sólo para faenas vin
cu ladas con el aseo y la lim
pieza. Pero se acaba de com
probar que ni siquiera es te 
agua tratada y embotellada está 
a salvo de una posible infec
ción, tal y como se ha podido 
ver en Puertollano y Valdepe
ñas. Visto todo esto no es de 
extrañar que cada día sean más 
los que se deciden a acercarse 
a uno de estos manantiales na
turales. cacharro en mano, dis
puestos a aprovisionarse bien 
de un agua no tratada ni clora
da pero que gusta a todos, ja
más ha escaseado (muy impor
tante en estos tiempos escasos 
de lluvias), y nunca ha dado 
problemas de intox icación. No 
parece que este sea un mal re
medio para combatir la sed que 
en estos meses se acrecienta. 
acompañada de unas ex isten
cias de agua de la provincia 
que van en un claro progresivo 
descenso. 

• MANUEL J. ESPADAS 
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Hagavol Central Distribución, S.L. Nuevo concesionario Volvo. 

Toneladas de 
• • servIcIo. 

Lanzamos a la carga un nuevo 
CO!lcC$ionario ofidal de VO!\'O VehiculO;!! 
Industriales Espaila, S.A. HAGAVQL 
CENTRAL DISTRIBUCION, S.L. UII 
concesionario con un equipo profesional 
de gran experiencia y un servicio como 

sólo Volvo puede ofrecer. 
Venga a HAGA VO L C ENTRAL 

DI STRIBUC ION, S.L. Polígono 
El Calx:zudo. Carre lera N-420, Km. 
165,500. PuertoUano. CIUDAD REAL 
El servicio Jo ponemos por lonclada.5. 

Hagavol Central Distribución, S.L. 
I'oligono El Ca\x,~udo. 

Cdrrrlcra .\' -420, Km. ]6"" ,:'00. 
Tels.: 46 03 33/ 3-\ / 35. 
Pucnolla rlO. CIUnAD REAL VOLVO 
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o Esperanza 
para el sector 
del ajo 

LAs protestas de los 
cultivadores de ajos ya han 
dado sus primeros fru los.La 
pasada semana se esperaba que 
la comisión europea aprobara 
[a clausula de salvaguarda del 
sector.con lo que los ajos 
producidos dentro de la 
Comunidad Europe:t quedarían 
protegidos ante las 
importaciones masivas de 
China. 
La organización agraria 
ASAJA ha amenazado con 
nuevas movilizaciones en el 
caso de que no se apruebe la 
citada clausula. 
La comarca de Las Pedroiieras 
es la principal productora de 
ajos de la región y de todo el 
mercado nacional.La mayoría 
de su población vive de la 
siembra de eSte prodUCID y 
ahora sus economías familiares 
se ven seriamente dañadas por 
los precios de los ajos chinos. 

La polémica en el Consejo 
regional de Cámaras está 
servida. El presidente de la 
Cámara de Comercio de 
Albacete,Marcos Montero, 
ha declarado a esta revista 
que el actual presidente del 
Consejo,el toledano Miguel 
Angel Morales, lleva 
demasiado tiempo como 
presidente interiono y va 
siendo hora de que se 
produzcan cambios. 
Aunque Montero criticó la 
labor de Morales, considera 
imponante que la sede de 
este Conse jo Regional de 
Cámaras siga estando en la 
capital regional. 

o Body Shop y el Medio Ambiente 
Body Shop,la empresa dedicada a la comercialización de 
cosmética natural y con franquicia en Ciudad Real a cargo de 
Beatriz Castiñeira,en su línea de trab<"ljar por la protección del 
entorno quiere llevar a cabo una campaña de recogida de pilas y 
servicio de reciclaje pal"'J lo que espera contar con la colaboración 
del ayuntamiento.Body Shop promociona en estas fechas la 
campaña "Ayudar comerciando" que tiene como objetivo ayudar a 
países menos desarrollados ofreciéndoles trabajar para esta cadena 

- 26-

o Formación 
y crisis 

El incremento de expedientes de regulación de empleo 
provocado por 1:1 crisis ha desbordado la labor 
sindical.La Unión provincial de UGT ha considerado 
necesario impartir unos cursos de fonnación a 40 
delegados sindicales con el fin de ponerse al día en 
materia de legislación laboral basica y en regulación de 
empleo.En opinión del secretario de fonnación de este 
sindicato,Carlos Rodríguez,"e/ inCl"emellfo de fos 
e.tpediemes de regufación es objeto de preocupación 
silldical all/e la pérdida de centenares de puestos lle 
trabajosa que afgllllos lle los expediemes resueltos,a 
pesar llel rechazo de fos sindica/os.llo se ajusta a fa 
de {as empresas que fo promueven 
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E l sabor dulce del 
melón de la 

provincia de Ciudad 
Real está 

volviéndose esta 
campaña mucho más 

amargo para el 
agricultor. El exceso 
de ofena lleva a que 

los intermediarios 
paguen hasta 15 

pesetas el kilo.Los 
agricultores quieren 

negociar. ~ _~_--= 

Los agricultores quieren negociar con los intermediarios 

os madrileños 
que e l pasado 
viernes tres de 
agosto pasea
ban por la Pla
za Mayor pu 

__ ti dieron tomar 
un aperitivo de 
exce pción:eJ 

melón manchego. 
Un grupo de agricu hores de 

Ciudad Real repanió miles de 
kilos de melón. Pero no se tra
laba de una campaña de promo
ción de este típico producto, si
no de un acto más de protesta, 
orga ni zado PQ T el sindicato 
agrario ASAJA. ante la enorme 
carda del precio del melón. 

Los agricultores cargaron los 
camiones con 20.000 kilos de 
melones para llamar la atención 
en Madrid de los ciudadanos 
(companieron prolesta con pro.
ductores de otras regiones con 
la misma problemática en sus 
produclos)de 10 que para las fa
milias dedicadas a la agricullu
ra supone un nuevo revés. Esta 
protesta era la asegunda que en 

Melones 
ama 

una semana protagonizaban los 
agricultores ya que días antes 
fue Ciudad Real el escenario de 
las medidas de presión,también 
con el reparto de melones entre 
la población. 

••• PERDIDAS MILLONARIAS 

Las principales zonas pro
duclOras de melón de la provin
cia de Ciudad Real son Mem
brilla ,Manzanares y 
Argamasilla de Alba,que mo
nopolizan la práctica totalidad 
de las cerca de 14.000 hectáre
as dedicadas al cultivo de este 
producto,con una producción 
anula superior a las 200.000 to
neladas(Ja producción nacional 
anual es de 1.000.000 de tone
ladas).Este año los agricultores 
han sembrado 500 hectáreas 
menos en la provincia pero aún 
asf la gran oferta ha posibilita
do que intermediarios y com
pradores ll eguen a bajar los 
prec ios hasta situarlos,según 
fuentes de ASAJA,en diez O 
quince pesetas por kilo. Esto ha 

uptHmidtrsSllfllri«,2IJD.OOD r •. 

provocado que en esta campaña 
se evalúen las pérdidas en unos 
4.000 millones de pesetas. 

A juicio de los agricu ltores 
son los inlemlediarios los prin-

cipales responsables de esta si
tuación.según Aorencio Rodri
guel "estas situaciones son po
sibles porque no existe una Ley 
de Interprofesionales que regu
le la siembra del melón. la ofer
ta y la demanda y que garant ice 
unos precios mínimos".Según 
manifi esta este téc ni co de 
ASAJA se viene reclamando 
es ta ley desde ha ce mucho 
tiempo,"los dos últimos minis
tros prometieron estudiar el te
ma porque era algo importante 
teniendo en cuenta la reconver
sión que sufre el sector. Ahora 
esperamos que el nuevo minis
tro de agricultura lo aborde. 

Esta necesidad de regular el 
mercado fue uno de los temas 
que trataron en la asamblea ce
lebrada en Membrilla el 30 de 
agoslo más de 300 agriculto
res.Pero no es el único proble
ma :Ia escasa comercial ización 
de este producto(solo se expor
ta el 10 por cienlO)es Olra asig
n<ltum pendiente. 

• P.L.G 
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P edro Barato , 
pres idente nacional de 

ASAJA ,en 
declaraciones efecluadas 

a BISAGRA , aseguró 
que no habia exislido 

ningun lipo de 
irregularidad en las 

recomendaciones de 
fi losanilarios a los 

agricullores 
remolacheros . por parle 

de la Comisión de 

Gestión del "PI"" 97". ~ , 

PEDRO BARATO,PRESIDENTE NACIONAL DE ASAJA 
11 No hay irregularidades en las 
recomendaciones del Plan 971 

I sector re
molacliero 
e,f el má.f 
or8alli:ado 
de CI/tl/HOS 
/)l/e(la lialJer 
en el campo 
mal/{:hego , 
a lodos los 

nil'eles , Por ello, cllalquier 
decisi6n qlle se lOme sohre el 
mismo es/ó muy eS/l/diada, y 
sobre lodo al'alada por el il/sti
fIIto AlNeRA (Asociaci6n de 
Im'es/igaci6/1 )' ComerC'iali:a
ciÓI/ de la remolacha a:ucare
ro): 1111 il/s,;/u/o de i/II'estiga· 
ciólI que /lOS cues/a !/lucilos 
duros. pero que está demos
¡ramio que la unión de la pro
fesionalidad de los hombres del 
campo y Sl/ im'estigación sobre 
es/e l/OS I/em a cOllseguir //litiS 

campmías remolaclleras de 
mayor calidad, siempre y 
cl/alldo se respeten las reco
melldaciones que a /ml'es de la 
Comisi6n de Ges/i611 (Iel "Plan 
97" .re efeclllan ell cada cam
pmia a los agricu/fore,f y que la 

-32 -

clima/%gía no sea cOlI/raria 
pam los cultivos" , 
Quien así se manifiesta es Pe
dro Harato , presidente nacio
nal de ASAJA (Asociación 
Agraria de Jovenes Agri culto
res) , que ha querido sali r al pa
so de la presunta polémica que 
las recomendaciones efect ua
das por la Comisión de Ges
tión "Plall 97" a los agricu lto
re s pa ra que uti li zaran 
de terminadas marcas de pro
ductos fi losanitarios (concreta
mente ICI-Zeltia e Industrias 
Aragonesas) para combatir los 
ataques de "Cercospora" du
rante la campaña remolachera 
de 1.993. 
Esas recomendaciones tambien 
espec ificaban claramente que 
quien no las cumpliera queda
ría sin derecho a cualquir tipo 
de ayuda o subvención, algo 
que en principio se prestaba a 
especulaciones de todo tipo, 
más cuando se supo que el pre
sidente de los remolacheros de 
Albacete , Ramón Obregón 
,era distri buidor de Industrias 

Aragonesas.Estas especulacio
nes pudieron darse entre algu
nos agricultores, que ve ian 
cambiar sus habitos de años an
teri ores . pero fundamen tal
mente' a los que más afectó fue 
al resto de distribu idores de 
marcas de fitosani tarios que 
vaian impotentes como graci as 

a esas recomendaciones sus 
productos no tenían salída du
rante la campaña del 93, 
Pedro 8aralo,sobre el particu
lar dice que" 110 hay que bus
carle tres pies a/ gato ya que .ri 
el/ esta campaña I/lIes/ros ill 
\'esrig(l(lores hall (letermillOllo 
que los productos 11 1IIi1i:ar de
ben ser de esas casas no es por 
arra cosa sino por que hall 
comprobado que SO/1 las más 
illoneas y efecrivas.de igllal 
forma que en la pr6xima deler· 
minarán qlle hay que ulili:ar 
aIras ,habida cuel/la de que 
110 siempre se Illili:an los mis
mos produclos en eslo , y los 
agricultore.r y di.r/rihudores lo 
saben hien" Ja que de esafor
ma se mejora la calidad del 
producto filia/ . Por lo /011/0 , 

seguiremos por esa da , reco
mendando )' uliliwndo los pro
duCIOS que AlNeRA l/OS seliale 
cada COII/poila" 

• JULIO BARBERO 
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El director-gerente 
de la Bodega Luis 

Megia de Valdepeñas, 
Carlos Malka, ha 

negado a Bisagra que 
esta bodega vaya a 

presentar suspensión de 
pagos, aunque 

reconoce la delicada 
situación económica 

por la que atraviesa la 
empresa, según Malka 
la J unta de Accionistas 
aprobó una ampliación 

de capital. 
El gerente de la bodega anuncia un a ampliación de capital 

Malka culpa al sector de los 
rumores sobre Luis Megia 

La amplia
ción de capi· 
lal. acordada 
en la Juma de 
Accionis tas 
ce lebrad a el 
pasado 23 de 
agoslo, será de 

400 millones de pesetas. Parte 
de ellos con cargo a 10 ya apor
tado este año, 210 millones de 
pesetas, según palabms de Car
los Malka . 

Esta ampliación de capilal se 
ha realizado para cubrir la fa lta 
de liquidez por la que atraviesa 
la bodega y que ha impedido 
pagar el tercer plazo de la uva 
de la pasada vendimia. que de
bería haberse hecho efectivo el 
pasado mes de junio. Las con· 
cemrnciones de los agricultores 
en la puena de la bodega para 
demandar el pago de la uva han 
sido habituales en los últimos 
meses, aunque según Malka en 
sepliembre se finalizará el pago 
de este tercer plazo. aproxima
damente 25 millones de pesetas 
según sus cálculos. Sin embar
go, el ge rente de la bodega 
Luis Megía desconocía cuando 
se hará efectiva la ampliación 

de capital. Esta falta de liqui
dez es considerada nonnal por 
Malka porque "¿qué empresa 
está libre en estos momentos de 
problemas económicos?", ma
nifiesta y añade que los rumo
res que apuntan la más que crí
tica situación de la bodega y la 
presentación de una suspensión 
de pagos se deben a maniobras 
del sector yinícola, "para apar
tar a esta bodega del mercado 
porque no comparten nuestros 
métodos de trabajo". Es más, 
Carlos Malka opina que en es
te último año se han consegui
do logros importantes en el 
funcionamiento interno de la 
bodega. "Hemos consegu ido 
pagar al Banco de Santander y 
al cOnlado los 90 millones de 
pesetas de una hipoteca y tam
bién hemos pagado algunas 
deudas a los proveedores". 

Con estas afinnaciones el ge
rente de la bodega pretende 
transmitir tranquil idad de cara 
al futuro. "La actividad ha sido 
y seguirá siendo nonnaJ. En es
ta bodega sigue en marcha el 
plan de remodelación que se 
inició hace algún tiempo con el 
fin de mantener el cien por cien 
de los puestos de trabajo. Ade-

más, nuestros trabajadores han 
cobrado puntualmente todos los 
meses su salario". señala M31-
ka. 

y para afianzar sus palabras 
de tranquilidad Malka habla de 
los planes para esta próxima 
vendimia que pasan por la ela
bomción de unos siete u ocho 
millones de kilos de uva. "Qui
zás sea esto lo que no guste a 
algunas personas. En un princi
pio teniamos pensado comprar 
alrededor de diez millones de 
kilos de uva pero serán menos 
porque no hemos vendido todo 
el vino de la pasada campaña". 
Sin embargo. lo que aún no 
tiene claro es la fonna de pago 
de la uva a los agricultores. "Es 
posible que paguemos al conta
do parn atrner a los agricultores 
que se hayan asustado con todo 
lo que se ha dicho. aunque lógi
camente si pagáramos al conta
do sería un precio inferior al de 
otras bodegas", comema el ge
reme de la bodega. 

En esta bodega. fundada en 
los años cuarenta por Luis Me
gía junto u otro socio y propie
dad actualmente del Grupo Co
Jlins. trabajan 60 personas en 

estos momentos. Recientemen
te ha uparecido relacionada 
con el escándalo financiero de 
la Caixa Andorrana de la Segu
ridad Social (CASS) por el que 
su director, Antoni Ubach. y el 
presideme del Comité Olímpi
co de Andorra, Isidre Baró, 
han sido procesados por el pre
sunto delito de malversación de 
8000 millones de pesetas de 
fondos públicos. De estos. se
gún se recoge en un reponaje 
del semanario lnterviu publica
do en la última semana del pa
sado mes de ~agosto. la CASS 
mandó comprar al Grupo Co
llins 2111 millones de pesetas 
en acciones de la bodega Luis 
Megía con las que este Grupo 
se hizo propietario de eSla em
presa al comprar las acciones al 
Banco Madrid. Sin embargo. 
Carlos Malka que lIeya en esta 
su segunda etapa en la bodega 
dos años y medio como gerente 
considera que este hecho no 
afecta para nada al funciona
miento de la empresa. "La bo
dega es una S.A. y puede ha
ber de lodo entre el 
accionariado". 

• TERESA GONZALEZ. 
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IIJ EXITO EN LA 
RECOGIDA DE PILAS 

Los contenedores para pilas 
de bOtón usadas instalados en 
Ciudad Real han tenido una 
buena acogida entre los 
ciudadanos. Los responsables 
de la recogida tuvieron que 
vaciarlos tres días despues de 
que se instalasen y han tenido 
que hacerlo despues varias 
veces más. al encontrarlos 
repletos de pilas. El 
Ayuntamiento ha instalado 
cincuenta contenedores en el e 
entro de la dudad. 

. PIDEN UNA AUDITORIA 
ENCARRION 

El Partido Popular de 
Carrión de Calatrava ha 
sol icitado esta semana la 
realización de una auditoría de 
las cuentas del Ayuntamiento, 
desde junio de 1991 a agosto de 
1993, con el fin de conoce~ el 
estado contable y economlco 
en que se encuentra el 
Consistorio. El grupo ha 
detectado IlIIa mala 
planificaci6n ecollomica q//e 
lleva consigo grandes gastos 
seCl/lldarios J en contrapar/ida 
fa pe/ición de pres/amos para 
pagar a los f/lncionarios , asi 
como /1/1 retraso en el pago a 
proveedores, sin/oma IOdo 
ellos defalla de liquidez. El PP 
ya solicito en junio un 
infonne de tesorería que aún 
no han obtenido. 

. CUATRO DETENIDOS 
POR ROBAREN 
COCHES 

La policia logó detener la 
semana pasada a 4 personas 
relacionadas con distintos 
robos en el interior de 
vehiculos estacionados en 
calles de Ciudad Real. Un 
joven de 17 años, y dos 
menores de edad penal, han 
pasado a disposición judicial 
como presumos responsables 
del cometido en la calle Palma, 
y un hombre de 36 años como 
presunto autor de varias 
sustracciones en vehículos 
aparcados en la calle Cannen y 
alrededores. Los objetos ya se 
han devuelto a los propietarios. 
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• APARATOSO 
INCENDIO 

Este edificio del pasaje 
General Rey de Ciudad Real 
(cerca del Torreón) sufrio 
daños considerables en la 
madrugada del pasado jueves 
(día 26). Unos desconocidos 
incendiaron una moto ·Honda 
de mil centimetros cúbicos que 
se encontraba aparcada junto al 
bloque, ocasionando un 
aparatoso incendio que provoco 
el pánico entre los vecinos. El 
fuego afecto especialmente a 
un local comercial dedicado a 
articulos de infonnatica, que 
sufrio tambien importames 
daños en su interior 

CIUDAD REAL 
111 ATROPELLADOS 

POR UN AUTOBUS 
Una mujer resulto herida el 
miercoles por la mañana en la 
estación de autobuses de 
Ciudad Real, al ser 
atropellada por un vehículo de 
la empresa AISA. El coche se 
salto el anden, donde debería 
haber aparcado, invadio la zona 
para viajeros y tennino 
chocando contra otro autobus 
de la empresa Sanz que se 
encontraba estacionado 
enfrente. 

~~----------------------------

• LOS MAS 
MARCHOSOS 

Desde hace unos meses viven 
en Nuc\'o Parque y más que 
vecinos. se han hecho amigos. 
Días atras se les ocurrio 
organizar una fiesta en su 
nuevo barrio ciudarrealeño y 
para sorpresa de todos ( padres 
incluidos) comenzaron a 
prepararla. Visitaron casa por 
casa, invitando a toda la 
urbanización y por fin la 
celebrdron el pasado fin de 
semana. Hubo músíca, juegos, 
regalos y hasta una 
chocolatada. Eligieron a las 
más guapas y hasta quemaron 
una traca como fin de fiestas. 
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. IZQUIERDA 
UNIDA 

El Consejo Político Comarcal 
de Izquierda Unida se reunió 
por primera vez el pasado 31 
de Agosto en Valdepeñas para 
crear las distintas áreas de 
trabajo. Asf mismo el 
coordinador comarcal, Jesús 
Gutierrez, presentó el borrador 
del proyecto polftico. También 
se discutió el calendario de 
trabajo para el próximo curso 
político. 

VALDEPEÑAS 

. MUSEO DE LA 
CIUDAD 

El Museo de la Ciudad 
(antiguo Museo de tos 
Molinos), en el que en estos 
días trabajan los alumnos de la 
Escuela de Oficios, no se 
inaugurará este mes comose 
había previsto. En este Museo 
se expondrán, entre otras cosas. 
una colección de botijos así 
como la colección de 
chaquetillas de Tomás de 
Anltquera. La inauguración 
¡xxiría ser en Noviembre 
coincidiendo con el primer 
aniversario de la muerte del 
pinlor Gregario Prieto. 

~--------------------------------------------

• REPARAR LA 
TORRE 

Dieciocho millones de pesetas 
es el presupuesto de las obras 
de reparación de la torre de la 
Iglesia de la Asunción, según el 
proyecto elaborado por la 
oficina de obras. Las obras. que 
aún no lienen una fecha para el 
inicio, deberán reparar las 
láminas de plomo que cubren la 
torre y que corren pel igro de 
desprenderse. Como primera 
medida de precaución para 
evitar ¡:K)Sibles accidentes se ha 
barajado la posibilidad de 
colocar una red en la torre para 
evitar la caida de algunas de 
estas láminas de plomo. 

• PLANTON SUIZO 

Las Fiestas del Vino no 
contarán en esta edición con su 
enfoque comercial después de 
que los imponadores suizos 
decidieran no viajar a 
Valdepeñas. Por este motivo el 
11 Salón del Vino, que se ha 
desarrollado desde el 2 hasta el 
6 de septiembre y en el que han 
mostrado sus vinos todas las 
bodegas valdepeñeras, no ha 
cumplido [os objeüvos con los 
que se organizó. Al menos así 
piensan los bodegueros, quienes 
consideran que los contactos 
realizados con la Embajada 
Suiza no han sido del todo 
accnados. como tampoco lo ha 
sido la organización de este 11 
Salón tras la ausencia de la 
misión comercial suiza. 

• VEGUILLA 

Los servicios técnicos de [a 
Diputación ya han entregado a[ 
ayuntamiento un avance del 
proyecto que están realizando 
para cubrir el canal de la 
Veguilla y convertirlo en un 
paseo. En este primer avance 
ya se ha encontrado la solución 
técnica para poder llevarlo a 
cabo sin tener que tocar el 
cauce del canal. Esta solución 
técnica consiste en incorporar 
las aceras al paseo. Este 
proyecto estará fi nalizado en el 
mes de Noviembre aunque es 
posible que únicamente se 
realice el proyeclO del primer 
tramo que se acometena en 
1994 y que va desde la cal le 
Virgen a la calle Tomás de 
Antequera. 

• CRISIS ECONOMICA 

El e.F. Valdepeñas va a 
comenzar la temporada con los 
mismos problemas económicos 
con los que fina lizó el pasado 
campeonato liguero. La Junta 
Directiva del Valdepeñas se 
reunió el pasado 30 de Agosto 
con el alcalde para pedir ayuda 
económica. Y es que tan sólo 
15 socios han retirado el camel 
y tampoco el patrocinador. 
Frimancha, ha especificado la 
cantidad que aportará. 
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.VECI~S ALARMADOS 
PORUN GRIFO 

La policía municipal de 
Puerlollano tuvo que localizar 
la selmma pasada al propictario 
de una vivienda situada en el 
número ocho de la avenida de 
Ciudad Real, despues de que 
Olros vecinos del bloque 
requirieran, alannados. sus 
servicios. El despitado 
inquilino había dejado los 
grifos abiertos y el agua estaba 
empezando a causar serios 
problemas al resto del edificio, 
afectado por aluminosis 

• ATRACO EN SAN 
LORENZO 

Un individuo, annado con una 
escopeta de cañones 
recortados logró sustraer el 
martes por la mañana más de 
un millon de pesetas de la 
Caja Rural de San Lorenzo de 
Calatrava. El hombre llegó a 
la sucursal minutos despues de 
que el empleado abriese sus 
puertas. saco de su mochila la 
escopeta y exigio todo el 
dinero que contuviese [a Caja 
fuerte. amenazando ademas 
con hacer estallar una bomba 
que, segun dijo. él mismo 
habia colocado en el 
teléfonO.Trás cometer el atraco 
salio tranquilamente del local. 
recorrio andando varias calles 
del pueblo, sin que nadie se 
percatase de su actuación, y 
desaparecio en una molO. 

. RETIRADAS 
BOTELLAS DE AGUA 
CONTAMINADA 

Los tecnicos de los servicios de 
Sanidad del area de 
Puerlollano detectaron esta 
semana cincuenta botellas de 
agua mineral contaminada en 
un establecimiento de esta 
ciudad. Las botellas de cinco 
litros y de [a marca Nuestra 
Señora de la Paz, embotellada 
en Marmolejo ( Jaen), son de 
la misma pan ida que otras 
detectadas en similares 
condiciones en otros pueblos 
de la provincia. Sanidad fue 
a[enada por la Junta de 
Andalucia de la existencia de 
estas botellas contamindas. 
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• MAS JARDINEROS 
EN CALZADA. 

Doce jóvenes de Calzada de 
Calatrava panicipan desde el 
pasado mes de julio en un 
programa de insercción laboral, 
con el que estan aprendiendo 
jardinería. Durante seis meses 
recibiran fonnación teorica 
sobre esta materia y cursos de 
cooperativismo, ademas 
realizaran prácticas de 
jardinería en los parques y en 
las zonas verdes de la 
localidad. El curso ha sido 
promovido por los servicios 
sociales del Ayuntamiento y 
cuema con un presupuesto de 
ocho millones de pesetas. 

PUERT A O 
• REHABILITADO EL 

GIMNASIO 
MUNICIPAL 

El ayuntamiento de 
Puerlollano destinará en los 
proximos meses siete millones 
de pesetas para rehabilitar el 
gimnasio municipal de la calle 
Copa. E[ centro no va a ser 
ampliado. pero seran 
mejoradas todas sus 
dependencias, incluidas las 
oficinas y se acometeran 
reformas de fontanería , 
calefacción y otros serv icios. 

-OOO~---------------------------------------

IIJ PREPARANDO EL 
NUEVO DEPOSITO 

El nuevo deposito de agua del 
cerro de la Rincona. que 
garantizará un mejor suministro 
en Puerlollano, comenzará a 
fu ncionar en las proximas 
semanas. Las obras de conex ión 
de éste con la red de agua 
potable ya se estan efectuando. 
motivo por el que permanece 
cortada al tráfico la calle Conde 
Valmaseda ( en la zona de los 
pares) y se han modificado 
algunas lineas de autobuses que 
circulan hacia el barrio del 
Pino. El nuevo deposito tiene 
una capacidad de 5.000 metros 
cúbicos y costará 334 millones. 
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III VIRGEN DEL BUEN 
PARTO 

Desde hace dos semanas. los 
vecinos de Pedro Muñoz y sus 
alrededores celebran los actos 
en honor de Nuestra Senora del 
Buen Parto. El día 22 de agosto 
fue trasladada a hombros desde 
la ermita de San Miguel, 
si tuada a siete kilómetros del 
pueblo, y el pasado día 28 de 
agosto se celebró su festividad 
con grán participación de los 
fieles. en general, y de las 
fu turas madres, en particular. 
El domingo 5 de septiembre 
sus devotos cumplen con la 
tradición de trasladarla. de 
nuevo, a su ennita. 

~~~~ALCAZAR 

I!!I EL LiTRI COMIO EN 
'EL SOL' 

En las pasadas Ferias de 
Tomelloso, celebradas entre los 
días 24 y 30 de agosto, los 
aficionados a los Toros 
gozaron de la oportunidad de 
ver, en la arena del coso 
municipal. a tos diestros César 
Rincón, Litri y Javier Vázquez. 
El onubense Miguel Báez, 
Litri, tuvo tiempo. poco antes, 
de comprobar las excelencias 
gastronómicas de la tierra en el 
restaurante-cafetería El Sol, 
donde recibió. con amabilidad, 
a los admiradores que se 
acercaron a saludarle. 

~~---------------------------------------

• FIESTA PASADA 
POR AGUA 

El pasado sábado 28 de agosto 
se celebró en la piscina 
municipal de Villarla de San 
Juan la fiesta de clausura de los 
cursillos de natación, que se 
han imparlido desde el mes de 
julio y han contado con la 
participación de niños con 
edades comprendidas entre los 
3 y los 15 años. La citada 
fiesta. que puso el broche final 
a la tercera edición de los 
cursi llos, reunió a más de 600 
personas y contó con la 
participación de la mayor parte 
de los jóvenes alumnos, que 
escenificaron una original 
representación acuática. 

I!!I LA PLAZA PORTICADA 
ES REHABiliTADA 

La primera fase de la 
rehabili tación de la plaza 
porticada de Puerto Lápice está 
a punto de terminar, 
coincidiendo con el comienzo 
de las fiestas patronales. El 
proyecto es frulo de un 
convenio firnlado con la 
Consejería de Industria y 
Turismo, cuyo coste asciende a 
diecisiete millones de pesetas, 
aprox imadamente, de los cuales 
la administración autonómica 
aporta catorce millones, 
mientras que el resto corre a 
cargo del Ayuntamiento y los 
vecinos a través de 
contribucones especiales. El 
conenio engloba. asimismo, la 
peatonalización y 
ajardinamiento de la zona. 

I!!I ERROR 
INFORMATICO 

En el último pleno ordinario, 
celebrado en Alcázar de San 
Juan, el alcalde socialista 
Anastasio L1ipez Ramirez 
reconoció que se han 
producido errores 
informáticos en el 
tratamiento de la información 
relativa a la revisión catastral 
prevista para el año 1994. El 
problema detectado en el 
programa infonnático se ha 
traducido en un incremento 
del 40% en más de 2.000 
notificaciones, lo que 
obl igará al Ayuntamiento a 
rectificar oportunamente esta 
confusión, queha provocado 
las protestas y suspicacias de 
los vecinos. 
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. SEMINARIO SOBRE 
TURISMO RURAL 

En Almagro se celebrará un 
seminario sobre el turismo 
rural los próximos días 10 y t i 
de septiembre, organizado por 
el Centro Europeo de 
Formación Ambiental y 
Thríslica , bajo el pigrafe " El 
desarrollo tIIrfstico sostenible 
en el medio rural" , 
cofinanciado por el llarnado 
Plan FU/llres , uno de los 
treinta y dos que serán 
impartidos en toda España, 
con motivo de la urgente 
necesidad de intervenir en la 
sociedad rural como receplorn , 
y urbana como demandante, 
por las grandes consecuencias 
que está teniendo y tendrá el 
desarrollo de la oferta del 
turismo rural . En la 
Comunidad Europea , más de 
un 25 % de la ofena IUrística 
está enmarcada dentro de esta 
concepción. 

. D . O . PARA LA 
BERENJENA 

Luís LÓpel Condés , alcalde 
de Almagro, aseguró que" 
antes de que finalice el año, fa 
berenjena de Almagro recibirá 
e/visto bueno de {a 
Comunidad Europea para que 
este producto reciba {a 
denominaci6n de origen" . 
Bolaños de Callrava lambien 
quiere figurar en dicha 
denominación. 

. ALTERNATIVAS AL 
MAL AGUA DE 
POZUELO 

En vista de la " diarritis " 
aguda que a uno le puede 
sobrevenir si ingiere el agua de 
los grifos de Pozuelo de 
Calatrava , tanto los vecinos 
de la población como los 
foráneos han optado por 
abastecerse del"agua agria" 
que emana de la fuente 
denominada "El Chorrillo ". Y 
si a uno no le van las "aguas 
ogrias" , no tiene tiene más 
que desplazarse hasta el cerro 
donde se venera a la patrona, y 
llenar sus canlimploras , 
botellas y garrafas del agua 
fina e inmaculada allí existente 

·38· 
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11 MIGUEL FISAC , 

PREGONERO 

Miguel Fisac Serna , 
arquitecto emblemático y 
carismático de la segunda 
mitad de este siglo en nuestro 
país, nacido en 1.913 en 
Daimiel e hijo predilecto de la 
ciudad, fue el pregonero de las 
Feria y Fiestas daimieleñas de 
1.993 en un acto celebrado en 
la Plaza de España y que 
estuvo precedido por la 
proclamación de la Reina y 
Damas de Honor, y más tarde, 
la actuación del cantante 
Emilio José. La obra de Fisac 
se encuentra repartida por toda 
la geografía espanola . 

DAIMIEL ~ CA PO 
_ EL RECREO MAS 
'DIVER" DE LOS 
PEQUES POZOLEÑOS 
Con las refonnas que se están 
llevando a cabo en el C , P , 
José María de la Fuente,de 
Pozuelo de Calatrava , la 
hora más divertida para los 
chavales será sin duda el 
recreo. Se han asfaltado la pista 
de deportes y el patio. y para 
los más peques se ha instalado 
una entretenida zona de juego. 
O sea , un aprender entre risas 
sanas y nutritivas. 

-<>OOr--------------------------------------------
11 VOLEIBOL·PLAYA 

EN LA DISCOTECA 
"PISTOLA " 

Los di rigentes de la 
discoteca "Pistola", de 
Pozuelo de Calatrlwa, sí 
que saben montárselo de lo 
lindo para atraer al 
personal. El nuevo invenlO 
consiste en un terreno de 
arena ,una red,un 1>..116n y 
cuatro jugadores que sepan 
y puedan practicar el 
deporte del voleiboL De 
momento,la cosa funciona 
mejor que un "/l/ole 
I,ic(ulo". Jo , ni en la playa 
"Las Canteras" . 
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CALA RAVA-MANZANARES-
. FIESTAS 

PATRONALES 

Roberto Muño1. fue el 
encargado de pregonar las 
fiestas patronales de 
NueslroPadre Jesús del Perdón 
el pasado 28 de Agosto. El acto 
que tuvo lugar en la Casa de la 
Cultura de Manzanares fue 
presentado por 8ernardo .; 
fernández Pacheco, o 
pregonero del pasado año. 
Estas fiestas se prolongarán ~ 

~~~~~ 
• NUEVA ERMITA 

La barriada "Corea" de 
Membrilla ya cuenta con su 
propia ennita dedicada a San 
José de Ca lasanz. El alcalde 
de Membrilla y el párroco 
fueron los encargados de 
inaugurarla. Las obras han 
sido financiadas con los 
donativos de los vecinos y 
lodo ello coordinado por la 
Asociación de Vecinos cuyo 
presidente es José Ferrer 
Menchén que aparece en la 
fotografía junto a los diez 
colaboradores que le ayudan 
en sus funciones. 

~~----------------------------------

• FIESTA BENEFICA 

La familia Corchado de 
Mam.anares organizó el 
pasado 27 de Agosto una 
fiesta para recaudar fondos 
para aquellas personas que 
quiemn viajar hasta el 
sanlUano de Lourdes y no 
tengan medios económicos 
para realizar el viaje. La 
fiesta se celebró en el disco
bar ¡Qué! con gran asistencia 
de público. que se divinió 
con la atracción del vemno; 
el Karaoke. El dinero 
recaudado quedó en depósito 3 
de Mercedes Corchado que ~ 
será la encargada de ~ 
organizar el viaje a Lourdes. e 

~ 

EDUCACION PARA 
• ADULTOS 

El Ayuntamiento de La Solana 
recibirá una subvención de 
2.175.000 pesetas del Ministerio 
de Educación y Ciencia para 
contratar tres profesores que 
impartirán clases de educación 
de adultos. Los tres maestros 
trabajarán desde el mes de 
septiembre y hasta el próximo 
mes de junio en las clases 
que impanirán en la Casa de 
Cultura .. Esta subvención 
incidirá de fonna muy positiva 
en los distintos programas 
educativos que está llevan a 
cabo la Concejalía de Cultura. 
Esto programas son 
alfabetización, pregraduado y 
graduado escolar a los que 
asistieron un gran número de 
alumnos el pasado curso. 

. VINICOLA YA 
VENDIMIA 

La bodega Vinícola de Castilla 
de Manzanares ya ha 
comenzado a vendimiar. Esta 
bodega inició la campaña de 
vendimia a finales de Agosto, 
aunque con un cieno retraso 
con respecto años antenores 
en los que las tareas de 
recolección de la uva las 
comenzaba hacia el 20 de 
agosto. Desde hace diez 
años Vinícola de Caslilla es 
la primera bodega de 
Castilla La Mancha en 
iniciar la vendimia. Sus 
previsiones para esta 
campaña pasan por la 
elaboración de 
aproximadamente 20 millones 
de kilos de uva. 
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T omelloso encara el 
futuro con logros 

importantes y lastres 
acusados. En tiempos 

de crisis, tal vez el 
problema más 

preocupante es la 
fa lta de acuerdo 

existente entre todos 
los sectores polít icos 

y productivos de la 
localidad. 

Paradój icamente, 
todas las fuentes 

consultadas inciden 
en la necesidad de 
trabajar en común 

para relanzar la 
economía local. 

TODAS LAS FUENTES CONSULTADAS CONSIDERAN 
NECESARIO RELANZAR LA ECONOMIA 

I 

TomellOso, a la espera del 

Ramón González, del 
PP, acusa al alcalde 
Lozano de falta de 
eficacia, 

EIIAE puede dar 
lugar a la protesta 
empresarial, 
-40-

pacto social 
a resaca de 

las Ferias y 
Fiestas, ce le
bradas durante 
la seg unda 

.. _. quin ce na de 
agosto en '1'0-
me ll oso , deja 
paso al últi mo 

tramo del curso político. En 
plena campana agrícola, con el 
ca mpo manchego en pie de 
guerra y la aprobación de los 
presupuestos municipales a la 
vuelta de la esquina, el factor 
empresarial y el IAE se suman 

a una situación, en la que todas 
las fuentes consultadas coinci
den en un diagnóstico: hay que 
buscar el paclo social; un pacto 
del que casi siempre se h3bla a 
nive l nacional, pero que, en los 
municipios. empieza a ser im
prescindible para salir del ma
rasmo producido por la crisis. 

Tometloso es. actualmente, 
el tercer municipio más pobla
do de la provincia de Ciudad 
Real , con cerca de 30.000 ha
bitantes. Tiene ante sí un po
tencial agrícola y unas expecta
tivas en industri a y servicios 

que comienzan a despuntar con 
cierta proyección exterior. En 
el momento aelUa!. dos puntos 
de vista chocan en Tomelloso. 
Por un lado, el PP y la Asocia
ción Local de Empresarios ins
tan a un cambio urgente por la 
orientación equivocada que, en 
su opinión, está lomando la vi
da municipal. Por otro, el equi
po de gobierno socialista y la 
Cooperativa Virgen de las Vi
ñas. por medio de su presiden
te, Nicolás l Ó¡ICZ Triveño, no 
niegan qe existan problemas 
serios, pero aseguran que el fu-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #292, 5-11/9/1993.



turo está bien encarrilado. 

••• LOGROS 

Tomelloso mira hacia ade
lante con fundadas garantías y 
preocupantes lastres. En el ca
pítulo del haber, la ciudad ha 
so lucionado las necesidades 
coyunturales en infraestructu
ras básicas que existían a fina
les de los ochenta como conse
cuencia de la ex pansión 
urbana. La dependencia comer
cial con otros municipios se ha 
atenuado sensiblemente y, en 
opinión del alcalde F. Javier 
Lozano. se ha invenido. en al
gunos casos. La red de comuni
caciones por carretera se está 
completando. La crisis agríco
la general está siendo encajada 
con una es tru ctura estab le. 
Igualmente, los sectores secun
dario y terciario superaron, por 
primera vez, hace un par de 
años. el 50% de representación 
en el conunto de la riqueza lo
cal. En el casillero del debe, se 
encuentra el patente problema 
de la sanidad. La localidad de
manda un segundo Centro de 
Salud debido a la extensión de 
su área sanitaria. Además, la 
población no ha encontrado, 
por el momento, la manera de 
poner de acuerdo a los sectores 
productivos para sacar mayor 
provecho de las posibilidades 
comerciales no explotadas. Por 
ose han "rascado" el bolsillo 
con frec uencia y el IAE ha 
provocado la airada reacción 
de los afectados. En lo relativo 

al Erario Públ ico, el Ayunta
miento se ha endeudado finan
cieramente hasta unos límites 
cercanos a lo pennitido como 
tope por la ley. El ponavoz del 
PP, Ramón González, armna 
que el enfoque del PSOE es el 
de arrastrar una deuda cuyos 
intereses ahogan la capacidad 
de gestión. El alcalde Lozano 
niega que el pocenlaje actual 
de deuda sea preocupante: "Es
tamos por debajo de lo que per
mite la ley, y la gente debería 
entender que una cosa es deuda 
y otra es déficit. El déficit si 
me espanta pero nosotros lo te
nemos a cero". Pero indepen
dientemente, de estas diferen
cias en la interpretación de la 
Hacienda Local, el alcalde tie
ne una visión esperanzada del 
futuro. Para conseguir que el 

municipio mejore su peso espe
cífico pretende vender los pro
ductos más representativos de 
la loca lidad -vino, mel ón y 
queso- con una imagen propia 
que sirva como garantía de ori
gen. El presidente de la Aso
ciación Local de Empresarios, 
Manuel 80no, se muestra pe
simista ante las perspectivas 
empresarial es; sostiene qu e 

No existe un diálogo 
fluido entre los 
sectores productivos 
de Tomelloso y el 
Ayuntamiento. 

existen excesivas trabas buro
cráticas que dificultan la inicia
tiva privada -"crear una empre
sa en Tomelloso es muy caro", 
asegura- y afirma que la pre
sión fi scal es cada vez más in
soponable. 

Nicolás López Treviño, pre
sidente de la Cooperativa Vir
gen de Is Viñas , y, paralela
mente. del CROO La Mancha, 
es la otra cara de la moneda . 
l..ópez Tre\'iño declara su con
fianza en el empuje del agricul 
tor de Tomelloso- del que dice 
que "trabaja de luna a luna" - y 
defiende los logros y el talante 
negociador de l alcalde y su 
equipo y declara que "el fu turo 
de TomelJoso se rá siempre la 
vitivinicultura" . 

Precisamente, respecto a ese 
fu turo, el ponavol del PP, Ra
món González, aboga por un 
cambio de dirección en la poH
tica municipal y ofrece una in
terpretación de lo que, de 
acuerdo a su criterio, ha sido el 
problema histórico de la locali
dad: "Tengo la sensación, co
mo tomellosero, de que la Ad
mini stración, por una 
conciencia histórica, no nos ha 
reconocido la entidad que real
mente tenemos. Municipios de 
menor entidad que nosotros tie
nen más servicios". Pero Gon
d Iez tiene claro quién dede 
asumir una pane de la respon
sabi lidad, hoy en día, por el he
cho de que Tomel1oso siga las
trando, de algún modo , esa 
carga histórica. "¿Por qué se ha 
llevado Alcázar -se pregunta
el Conservatorio de Música, el 
CROO La Mancha, la Enológi
ca? La explicación puede estar 
en las cosas de ~a política que 
se cuecen bajo mesa. Yo, a Ja
vier Lozano le acuso, muchas 
veces. de que no se mueve con 
eficacia. Lo que es cierto es 
que Alcázar nos come la pani 
da sin fundamento". 

TomeJloso, tras el descanso 
de agosto, después de los feste
jos obligados, vuelve a retomar 
los temas latentes con la nece
sidad de alcanzar acuerdos que 
consigan relanzar la economía. 
Mientras tanto. pennanece a la 
espera y camina despacio, sin 
explotar, a fondo, todas sus po
sibilidades. 

• PARLO DIAZ· P. 
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Q uince familias 
están empeñadas 

desde hace un par de 
años en repoblar 

SendaLaMula. La 
pequeña aldea de 
Almodovar del 

Campo,abandonada 
hasta ahora,esta 

siendo rehabilitada 
por los nuevos 

vecinos, la mayoría 
descendientes de los 

que tuvieron que 
marcharse hace ya 

años. El 
Ayuntamiento de 

Almodovar estudia el 
modo de volver a 

considerar 
SendaLaMula una 

zona urbana. 

INTENTAN REPOBLAR LA ALDEA DE ALMODOVAR 

Se'nda La Mula se 
resiste a morir 

Los vecinos han 
construido una 
conducción de agua 
desde un manantial 

En SendalaMula no 
quieren depender de 
la pedanía de 
Valdeazogues 
-42-

ucna pane de 
las pedanías 
e incluso al
gunos de los 
pueb los más 
pequeños de 
nuestra pro

vincia viven en los úl ti mos 
años con la amenaza de que
dar abandonados. La inevita
ble macha de los más jóvenes 
mantiene casi angustiados a 
los mayores. que no soponan 
ver como la aldea se va aca
bando a la pa r que ellos. Y 
mientras en éstas los pocos ve-

cinos que van quedando se es
fuerzan y luchan a toda costa 
por sobrevivi r, otras pedanías, 
que ya habían quedado com
pletamente abandonadas, vuel
ven a renacer. Y lo hacen gra
cias al empeil.o mostrado por 
descendientes de vecinos que 
no tuvieron más remedio que 
marcharse hace años. Algunos 
apenas si recordaban la 
aldea,otros la encontraron tal 
cua( la dejaron, más deja. más 
aballdO/lluJa y más sola. pero 
igual. 

Algo así le ocurrió hace so-

lo tres años a Raimunda 
Pérez. cuando volvió a Senda· 
LaMula, la pequeña pedanía 
de Almodovar del Campo que 
abandono para casarse y mar
charse a vivir a Cicmpozuelos, 
hace casi trei nta años. Rai
munda estuvo más de veinte 
años sin volver a la aldea. No 
había corre/ero yero difícil 
lIegor hasta aquí. Hace tre s 
tuvo que regresar por un asun
to fam ilia r y decid ió 
quedarse.Me he criado.,oqllí y 
me gllSIa eslO. por eso he mel· 
10. explica esta mujer. a las 
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L os días 6 y 7 de 
septiembre se inaugura 
en Alcázar de San Juan 

la nueva sede del 
Consejo Regulador de 

Denominación de 
Origen La Mancha. En 
medio de una profunda 

transformación del 
negocio vitivinícola, el 

presidente del CRDO 
manchego, López 

Treviño, aboga por la 
inversión y la 

concentración. lIiclI/á$ Upez Tln /Io 1tS, 11/ mismo tlempII, ptltSidell/e del CROO ti ManclIa 1 de 111 coopera/i" ritgetl de las riiias. 

El presidente López Treviño defiende las concentraciones de cooperativas 

El CROO La Mancha inaugura 
sede en medio de la crisis 
1 Consejo Re~ 
guIador de 
Denominación 
de Origen 
(CR DO) La 
Mancha inicia 
una nueva an-
dadu ra. La 

inauguración de la flamante se
de en Alcázar de San Juan - los 
días 6 y 7 de septiembre, con la 
asistenci a de autoridades auto
nómicas y representantes del 
sector. abre una clap¡¡ en la que 
el negocio del vino tendrá que 
enfrentase a una reconversión 
obligada por los imperativos de 
la política agraria comunitaria, 
en particular, y de la economía 
de mercado, en general. 

La necesidad de ¡¡decuaci6n 
al rilmo de los tiempos a los 
factores que intervienen en el 
proceso de producción vinícola 
está dejando en ev idencia la 
mala gestión de algunas coo
perativas del entorno manche
go. Otras soportan el vendaval 
de la crisis con firnleza y hay, 
incluso, ot ras que, en su mo
mento. previeron el futuro y 
reinvirtieron beneficios sin ne
cesidad de exigir excesivos sa-

crificios a los socios. 
Desde hace algo más de un 

año. el hombre que ha sido du
rante más de una década presi
dente de la cooperativa Virgen 
de las Viñas de Tomelloso, Ni
colás López Treviño, ocupa, 
igual mente. la presidencia del 
CR OO La Mancha. una organi
zación creada -según expl ica
con "la tarea principal de con
trolar y promocionar las calida
des de los vinos acogidos a la 
Denominación de Origen". Uno 
de [os problemas más acucian
tes que tendrá que solucionar, 
en los próximos tiempos el 
Consejo Regu lador. es de ca
rácter estructural. López Trevi
ño explica que "hay una com
petencia desleal en el tema de 
los vinos. Por ejemplo: en unas 
bodegas se es tán haciendo 
grandes inversiones para mejo
rar la elaboración. lo cual con
lleva unos costes muy impor
tantes. y te encuentras que hay 
vinos a la venta, de calidad no 
an cuidada, que dan lugar a que 
tú que eres produclor a veces 
no puedas competir con sim
ples embotelladores. Es algo 
que es inexplicable y que. pro-

bablemente. se solucionará con 
el tiempo. cuando el público 
consumidor conozca las verda
deras calidades. Aquí los con
sejos reguladores están hacien
do una grán labor". 

'" CONCENTRACIONES 

El presidente del CROO se 
manifiesta , asimismo, sobre 
las medidas que algunas coope
rativas tendrán que tomar para 
situarse en una posición com
peti tiva y advierte del peligro 
de que se produzcan escisiones 
en algunas sociedades. Precisa
mente. éste es el caso que, ac
tualmente, se vive en Puerto 
Lápice, donde la sombra de una 
nueva cooperativa planea sobre 
la em blemática San Antonio 
Abad. "Desgraciadamente, el 
sec tor estás muy ma l -indica 
L6pez Treviño- y algunos agri
cultores recurren al descepe por 
la baja rentabilidad que oblie
nen de sus cultivos. Ello da lu
gar a que disminuya la aporta
ción de fruto, mientras que por 
contra las cooperativas y las 
SAT (Sociedades Agrarias de 

Transformación) están obliga
das a invenir dinero en tecnolo
gías, Yo estoy de acuerdo con 
la Consejería en que el futuro . 
acono plazo. van a ser las con
centraciones. Hay cooperativas 
que no lo necesitan. pero algu
nas pequeñas sociedades só lo 
podrán mecanizarse si se con
centran". 

Por otro lado, López Treviño 
hace un balance de su mandato 
al frente del CROO La Man
cha: "En poco más de un año se 
han hecho varias misiones de 
presentación de vinos en Ho
landa, Dinamarca. Finlandia y 
se están preparando otras en In
glaterra, Irlanda, Austria, y los 
países del Este, Al mismo tiem
po, hemos recibido la visita de 
misiones de otros países". En el 
terreno de la comercialización 
y del volumen de negocio des
taca que "en 1992 las expona
ciones de vinos acogidos a la 
Denominación de Origen, visa
dos por e[ propio Connsejo , 
h;m ido en aumento hasta batir 
lodos los récord con la cifra de 
95.5 millones de litros. 

• PARLO DlAZ-I), 
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L a llegada del mes 
de sepliembre, con el 

inicio del curso 
escolar, Irae todos los 

años aparejados los 
mismos problemas. 

En la provincia, la 
oferta de plazas en 

guarderias y jardines 
de infancia no se 

corresponde con la 
demanda, siempre 
muy superior a la 

capacidad de eslos 
centros. 

Las 1 iSlas de espera 
son el "San Benilo" 

que muchos padres se 
encuentran a la hora 
de buscar un lugar 

donde dejar a sus 
hijos más pequeños. 

SIGUEN FALTANDO GUARDERIAS 

Cariño', ¡qué hacemos 
con el niño! 

Más de 300 niños en 
lista de espera para 
entrar en las 
guarderias 

Las guarderias 
privadas se están 
convirtiendo en un 
próspero negocio 
-48-

¡¡ entradu en 
este tipo de 
ce ntros n 
año más 
cientos de 
niños de to-. 
da la pro· 

vincia van a encontrarse con 
que para ellos no hay sitio en 
las guarderias y jardines de in· 
fancia. 

La llegada del curso esco-
lar pone, nuevumente, de Immi
fi esto la escasez de plaz:¡s ofer
tadas por este tipo de centros. 
La demanda supera . con mu-

cho, la capacidad de las guar
derias existentes. 

Las listas de espera se con
vienen en el obstáculo más co
mún que los padres se encucn· 
Irao a la hora de bu sc ar un 
lugar donde dejar al niño mien
tras trabajan. 

._ EL BOOM 

La incorporación de la mujer 
(la madre) al mundo labor:¡1 y 
las orientaciones positivas que 
acompañan a la "filosofía de la 

imeracción social" en el niño 
son algunas de las nl lOneS que 
han propiciado, en los ultimos 
di ez años, e l "boom" de [a s 
guarderias. 

Al respecto. los es pert os 
coinciden en señalar lo venla
joso que resulta para el niño la 
experiencia de la guarderia du
rame la infancia. Una estíoula
ción más adecuada, el fomemo 
del sentimiento de solidaridad. 
la mayor soltura y m¡¡nejo en el 
grupo. así como lu ¡¡dquisici6n 
de unas habil idades previas a 
la etapa escolar son algunos de 
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• 

los puntos que psicó logos y 
puericu ltores destacan como 
más positivos. 

• • • COBERTURA PUBUCA 

A pesar de las quince guar
derias que la Junta de Comuni
dades tiene repartidas por los 
distintos municipios de la pro
vincia (entre ellos Alcázar de 
San Juan, Almagro, Bolaños, 
Campo de Cript ana. Ciudad 
Real. Daimiel. Malagón, Man
zanares, Puenollano, La Sola
na, Tomelloso. Valdepeñas y 
Villarrubia). y con las que cu
bren un tOlal de mi l quinientas 
plazas. más de trescientos ni
ños se quedarán fuera eSle cur
so. Estos se van a ver incluidos 
en las listas de espera o simple
mente van a tener que probar 
suerte en otro tipo de in stitu
ciones. Presumiblemente. ni si
quiera con los ocho Centros de 
Atención a la Infancia que se 
han previsto para este año (50-
cuellamos. Herencia, Almadén, 
Porzuna. Vi lla nue va de la 
Fuente y Pedro Muñoz, además 
de los dos que se van a abrir 
nuevos en TomelJoso y Vi lIar
ta) se va a poder cubrir el total 
de solicitudes. Una Orden de 6 
de mayo de 1992 regula el ba
reno de evaluación de estas so
licitudes para el ingreso en los 
centros de la Ju nta. El ni vel 
económico de la fa mi li a. as í 
como otro tipo de circunstan
cias sociales como puede ser el 

= 

trabajo de los padres. son algu
nas de las cosas que se tienen 
en cuema a la hora de la selec
ción. A pan ir de aquí, y depen
di endo de la renta . la s tasas 
mensuales oscilan entre las ce
ro pesetas (para las familias 
más necesitadas) y las diez mil 
como tope máximo estipulado 
en los centros de la Junta. 

•• GUARDERIAS PRIVADAS 

Las guarderias privadas, que 
de unos años a eSla parte han 
empezado a proliferar por toda 
la provincia (cincuenta hay re
gistradas en la Cámara de Co
mercio e Industria de Ciud:ld 
Real. siendo otras muchas las 
que no se encuemran inscri tas) 

Cl/8lCtI,lbdtts C/HII' 

podría ser una so lu ción. Sin 
embargo. "casi nil/glllla cumple 
las flormotims de la 1111110 el! 
lo que a personal e instalacio. 
l/es se refiere". comenta Elena 
Carda -psicóloga del Centro 
de Serv icios Sociales de Alcá
zar de San Juan. 

"Allle eSIlI si/Ilación de des
regulación la l ullla elaboró el 
mio pasado IIlIa Orden ( de 3 
lle abril de 1992) el/ la que se 
reglamel/flI lo acredi/aciólI de 
centros de infancia". dice Ro
sario Espinosa -Jefe de Servi
cio de , Bienestar Soc ial de 
Ciudad Real-. 

Para es te curso 17 de las 
guarderias gestionadas de for
ma privada han solici tado la 
acreditación. Pero. se presupo
ne que son muchas más las que 
están en funcionamiento. "El 

rema de las guanlerias primo 
das es alarmanre -eomellla la 
I,sieó/oga lle Alcázar- porque 
l/O está rotalmellfe regaJal/o . 
No hay illspecrores que COII/ro
len. EsTO 110 existe, y nada les 
impide fUl/cionar ". 

La entrada en es te tipo de 
centros se efectúa. nonnalmen
te. por orden de llegada de las 
solicitudes aunque los directo
res pueden ejercitar el derecho 
de admisión libremente. Tan 
sólo en las plazas concenadas 
por la Junta (30 para el presen
te curso entre Puerloll ano y 
Ciudad Real) en las guarderias 
privadas, para intentar solucio
nar la gran demanda ex istente. 
un aistente social gestiona las 
posibilidades económicas." Pa
ra los que pueden pagar el pre
cio es de 15.(}()() pesetas men
suales". dice Isabel Pezz. i 
-directora de la Guarder¡a Vir
gen de Glladalupe de Ciu dad 
Real-. 

• • • PRESTACIONES 

Uno de los inconven ient es 
que los pad res. usuarios de l 
servicio de guarderias, señalan 
como más imponante es el del 
horario. Prácticamente ni nguna 
de las guarderias que en la ac
tualidad es tán ab iertas en la 
provincia funcionan de acuerdo 
a un horario laboral. El horario 
escolar. que oscila entre las 8 -
9 de la mañana y las 5-6 de la 
tarde, es el habitual en este tipo 
de centros. De todas maneras 
"las flllllilias se !tan cOI/l'encido 
de que los niños estál/ bien. de 
que se les atiende bien)' por 
eso los traen". dice la direcTO
ra de Jo Guarieria Virgen de 
Consolación de Valde/Jelias. 

La tendencia es convenir los 
simples servicios de guarda en 
"escuelas infan tiles". Activida
des como la gimnasia, el ritmo 
y las fichas de manualidades se 
están incorporando a las tradi
cionales prestaciones de auto
bús. comedor y siesta. Enrique
cer el vocabulario, aprender a 
convivir y a comer. así como el 
adqu irir habi lidades psicorno
trices son algunos de los as
pectos pos it ivos para el niño 
que consigue plaza en una bue
na guardería. 

• NURIA TEJEDO. 
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Enfrentamiento vecinal en 
Fuente el Fresno 

na discote
ca de verano 
, ¡nagurada 
en 1.989 por 
Antonio FeT
nándcz en un 
solar ubicado 
en la carrele
ra general 

que cruza el casco urbano de 
Fuente el Fresno, se ha conver
tido en una manzana de la dis
cardía que trae a mal traer al 
municipio en general y al ve
cindario de l establecimiento 
ocioso en part icular a causa del 
enfrentamiento frontal y perso
nal que el propietario tiene des
de hace años con algunos de 
sus vecinos, especialmente con 
la fam ilia Sánchez, a causa de 
un incidente que en su día tu

vieron miembros de ésta con la 
joven Ana, hija de Anton io 
Fernálldez. (Iue acabó en los 
tribunales que condenaron a los 
Sánchez a seis meses de arresto 
y al pago de doscientas mil pe
setas por los insultos y amena-
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zas que le dirigieron a la joven. 
Curiosamente en los prime

ros momentos ,cuando Anto-

nio Femández compró el solar mencionado entrela familia 
para dedicarlo a discoteca, las Sánchez y la hija de Antonio 
relacc iones con los vecinos Femández. Y la guerra ha se-
eran más que buenas, habida guido y sigue verano tras ve-
cuenta de que con la construc- rano, ante la impotencia de 
ción de la sala desaparecía un unos y otros , incluido el al-
encl ave que era poco menos calde de la población. Rufino 
que un estercolero. Ese buen en- Gómez , que declaró a BISA-
tendi miento inicial. no obstan- GRA que" cuando se autorizó 
te ,duro poco tiempo. habida la apertura de la discoteca 
cuenta de que el sonido y las "Record" yo no era alcalde, 
molestias propias de una disco- por lo que la responsabil idad 
teca al a'·fe l,·bre ef·tn n,ás q"e de haber autorizado una disco-, 
considerables. por lo que se le teca al aire libre en el casco 
comenzó a requerir al propieta- urbano de la población habría 
rio para que eliminara en lo po_ que pedirsela a mi antecesor . 
si ble tales traslOmos , algo de Lo que sí sé é.' que hay un en-
lo que hizo caso omiso, hasta frentamiento personal entre 
el punto de que no solo no se unos vec inos y la propiedad 
redujeron las molestias. sino de l loca l yeso ya no hay 
que efce ·e on e ns·de bl quien lo detenga mientras que Ir olrae-

las cosas sigan así .. Eso se mente. lo que mot ivo que los 
acabará cuando se apruebe vecinos iniciaran una serie de 
la nomlativa sobre ruidos que 

de nuncias. tanto al Ayunta-
hemos elaborado y en la que 

mieqto como a la Guardía Civil 
ya no cabrá la existencia de 

y se declarara abiertamente la . discotecas o similares de vera-
guerra entre ellos; una guerra no en el casco urbano", 
que a lea n zó s u pu n loa I g i do' -.::::=::::=:'':''-:::::::::..:'---
con el incidente anteriormente • J ULIO BARBERO 
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Para vender o comprar 
su {liso, la solucion 

rndiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-1 02121 .De UNlNSN 
La empresa de servicios in mobi liarios de 
vanguardia . número uno del sector . con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UN If'&\» que le ofrece los más eficaces 
servicios in mobiliarios, así como la más 

Nujjcz de 8alboa, 35 
Telr: 577 61 15 
,,'a~: 51639 38 

CJ Orense • 12 
Telr: 555 40 11 
Fax: 555 05 17 

~ 
UNINSN 

CI Goya, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección, gestión y tram itación 
del mejor crédi to vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNIJ'6I\" 
la solución de su piso. hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

CJ Alca lá , 352 
Telf: 377 1040 
Fax: 2670277 

e/ Oca, 80 
Telf: 525 21 42 
Fax: 525 26 93 
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O Magníficas 
calderetas 

Las populares fiestas de San 
Agustín de Fernán caballero, 
han tenido, como cada año 
importantes acontecimientos. 
Uno de los más sabrosos, ha 
sido el concurso de caldereta 
que tuvo lugar el pasado 
domingo 29 de agosto. Nada 
menos que 22 cuadrillas 
participaron. Todas recibieron 
ingrdiemes por paI1e del 
Ayuntamiento. Sólo ganó una 
pero todas estaban de vicio. 

El arqu itecto Miguel Fisac 
fue la pasada semana el 
pregonero de lujo de las 
fiestas de su ciudad natal , 
Daimiel, después de una 
elapa de exil io vol untario 
que tenninó con el 
reconocimiento como hijo 
predilecto. Fisac es uno de 
los ciudadanos de esta regón 
más prestigiosos, pues, no 
en vano, su nombre aparece 
en lodas las enciclopedias 
generales como uno de los 
arq uitectos más importantes 
de este país. A él se deben 
importantes edificios 
públicos aunque su obra se 
ha centrado en arquitectura 
religiosa. En 1954 ganó la 
medalla de oro en la 
exposición de arq uitectura 
religiosa en viena. 

o Fútbol-sala en Santa Cruz 
El disco bar Fox se alzó hace pocos días con la primera posición 
en el IV torneo de Fútbol-Sala que fue organizado por el área de 
deportes del Ayuntamiento de Santa Cruz de Mudela. Un total de 
12 equipos participaron en este campeonato de los cuales. 10 eran 
de la propia localidad y los dos restantes de Viso el Marq ués. 
UJs muchachos del disco bar Fox. que posan sonrientes en la 
imagen, demostraron que además de pasárselo bien son capaces de 
grandes proezas deportivas. 

OStudio 18, a ritmo de fiesta 
A pesar de los días que les esperam. no descomponen el 
gesto. Trabajan para que otros, la mayoría. se diviertan y 
ellos, así. se divierten también durante las fiestas de 
Daimiel. Tras la avalancha de conciertos y música, ríos de 
gente caminan hacia [as discotecas de moda. Studio 18, es 
una de las discotecas que. sin duda, mejor ha sabido resistir 
el paso del tiempo y aún conserva ese cálido ambiente 
balear que lan famosa la ha hecho en lodos los rincones de 
la provincia. Es una inleresante propuesta para completar 
una jornada de ocio y conocer, de paso un poco mejor el 
ambiente festivo de [a localidad. Si aún no la concoce, no 
pierda la oportunidad para dejarse envolver por su ritmo. 

OUna leyenda 
del ciclismo 

Federico Martín 
Bahamontes. leyenda viva 
del ciclismo español pasó 
por Daimiel la pasada 
semana para presentar a[ 
nuevo equipo de baloncesto 
de la localidad que patrocina 
la compañía aseguradora, 
"Seguros Soliss". Mientras, 
tuvo tiempo para finnar 
autógrafos a los muchos 
admiradores con los que 
cuenta este genial cicl ista 
toledano. 
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o El "espíritu 
del vino" 
pudo con el 
frío glacial 

El público fue el auténtico héroe 
de In noche al aguantar, no con 
estoicismo sino con necesaria 
"marcha" el frío intenso que 
reinó durante todo la aClUaci6n 
de "Héroes del silencio" en 
Daimiel. Unas dos mil 
personas para un concieno que 
contó con sus incondicionales 
después del escatológico 
"affaire" protagonizado hace 
dos años. Un interesante 
montaje de luces y un sonido 
potente. pero algo distorsionanle 
para dos horas de música en 
vivo. 

LOS OlAS 
CONTADOS 

El cine 
P arece ser que esta vez va en serio. En Ciudad Re

al. por fin, un empresario toledano va a arriesgar su dine
ro para subir el maltrecho nivel cultural de la capitaleja, 
montando unos de esos minicines en los que puedes ele
gir película y verla como en fa mi lia. Es posible que a 
panir del próximo mes de oclUbre. cuando se ponga en 
funcionamiemo, Ciudad Real pierda el diminutivo des
pectivo y pase a ser de una vez JXIr todas la capital que 
sus ciudadanos quieren. Y es que. entre los conciertos 
que se van a Daimiel: tos escritores de Valdepeñas yel 
teatro. instalado hace muchos años en Almagro. la capi
taleja se miró durante muchos meses en el ombligo de su 
orgullo dando por semado que el AVE se llevaría todas 
sus miserias de siglos. Pcro la realidad es 0Im.. 

Ciudad Real sigue siendo la capitaleja del cine Casti
llo, la de las butacas de madem. y la de la peliculeja se
manaL que si quiercs la lomas y si no la dejas. Como las 
lentejas. Yeso no se lo merece en absoluto una urbe que 
presume de universitaria. En esta capital existe muchísi
ma gente harta de comerse las lentejas cinematográficas 
del Castillo que ahora va a poder probar otros bocados. 

Hasta que el cine no le devuelva la dignidad cuhural, 
la capital de La Mancha seguirá perpetuando su origen 
semántico. Mancha significa en árabe "tierra seca". Po
dría tomarse esta sequedad. sin fal tar a la verdad, como 
esterilidad cultural y. por supuesto cinematográfica. Re
sulta imposible, en eSlas condiciones, dar ;¡ luz una at
mósfera de creación artfsica. Y lodo por que no hay cine. 
ya ven. El AVE tampoco nos lo ha traido de Madrid. la 
meca. el foro de las ideas. puesto que el cine nos ha lle
gado de Toledo. La alta velocidad nos ha trasladado con 
un gigantesco salto en el tiempo al mismo punto de pani
da. l a Mancha. siempre conocida como lierra de paso 
está condenada a seguir siéndolo. Tierra de paso durante 
toda la Edad Media. ta Mancha a solas con los caballe
ros calalravos y tierra de paso, otra vez. en el siglo XX, 
con las legiones turísticas at rincheradas en los vagones 
del AVE. que paslln por aquí sin mirar, en busca de mejo
res batllllas. 

Una de las mejores noticias en estas postrimerías esti
vales es la puesta en funcionamiento de un cine como 
Dios manda, donde los jóvenes puedan estrenar sus jue
gos de manos inspirados en el virtuosismo iconográfico 
de AlmodÓvar. Cultura también es posibi lidad de elegir 
y esto, hasta ahora, no era posible en la capitaleja. Un ci
ne como el castillo tiene la magnífica posibilidad de re
novarse. Su casposo y entrañable habitáculo merece pa
sar a perpetuarse en la historia de esta ciudad como una 
de las salas con más solera. Pero le hacía falta el empu
jón de la competencia. 
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En VillaTla de San 
Juan y sus alrededores, 

los ladrones de galgos 
llevan mucho tiempo 
haciendo su agosto a 

costa de los aficionados 
a la crianza. El 

principal inconveniente 
para la captura de los 

delincuentes es que no 
hay pruebas 

concluyentes y, 
además, la Guardia 

Civil está infradotada. DIts galgos H tBmflS lIIIIerdtfI ~IU liebre IIJfIcÍIIlu IhImtl 1/ dIsatroJ/Q di /lila cOlfl/llllc/6I!. 

En Villarta han desaparecido alrededor de 100 galgos en los últimos años 

Ladrones de galgos acechan 
Villarla y sus alrededores 

iII a rta de 
Sa n Ju an 
ve cumpli
do estos dí
as un deseo 
latente du
rante largo 
tiempo en

tre todos los aficionados a la 
cría de galgos. Hace unos me
ses, la Asociación de Jóvenes 
Galgueros de la localidad con
siguió que la Federación auto
nómica autorizase la celebra
ción, el día 5 de septiembre, del 
VD Campeonato de Castilla La 
Mancha de galgos, que sirve 
como prueba clasificatoria para 
el campeonato nacional en las 
distancias de 500 metros para 
perros de med io fondo y de 
800 metros en el caso de perros 
de fo ndo. 

,.,.,. MAftAS ORGANtZAOAS 

Pero al margen del aspecto 
meramente deportivo, el acon
tecim iento ha suscitado, por 
otra parte. la re fl exión de los 
aficionados acerca de lo que, 
mayoritariamene, definen como 

-54 -

"las mafias de los galgos". 
Actualmente, el triángulo ge

ográfico fonnado por Villarru
bia de los Ojos, Herencia y 
Villarta, además de sus alrede
dores, cuenta con un número 
considerable de propietarios de 
este tipo de perros que, desde 
hace años, sufren lo que. en 
opinión de muchos viltanenses, 
es una mafia perfectamente or
ganizada que realiza el trabajo 
sucio en eSHlS poblaciones y 
ve nde los anima les fuera de 
ellas. 

Un galgo competitivo puede 
su perar las cien mil pesetas, 
precio que en la venta posterior 
al robo aumenta de 'fonna nota
ble. Según algunos afectados, 
en los últimos años, en ViIlarta 
de San Juan. han desaparecido 
aproximadamente cien ejem, 
piares que, por razones obvias, 
han so li do ser los de mejor 
crianza. Esto en el mercado ne
gro puede suponer entre diez y 
veinte millones de pesetas. La 
misma sit uación se reproduce 
en Olras localidades próximas 
como VilIarrubia o Herencia, 
fundamenta lmente. 

Pero. acaso, lo más llamativo 
del asunto sea la falta de prue
bas concluyentes sobre los au
tores de los hurtos. Existe, no 
obstante una opinión generali
zada que apunta a que los la
drones suelen ser forasteros, -
aunque hay también quien 
responsabiliza a personas que 
reisden en ViIl arla y de raza 
gitana. 

,.,.,. SIN PRUEBAS 

Pero no hay pruebas fi rmes 
o, al menos, éstas no ha sido lo 
suficientemente evidentes, co
mo para conduc ir a la deten
ción de nadie. Fuen tes de la 
Guardia Civil han confirmado 
la existencia de denuncias de 
algunos vecinos, y consideran 
que los ladrones son gente fo
rastera. Aunque el principa l 
problema para aclarar los casos 
pendientes es que no hay sufi
cientes efectivos para llevar a 
cabo ~as invest igaciones perti
nentes. 

Juan de Dios López, vetera
no en la crianza de galgos, ha 
perdido doce perros de sde 

1980. "Me dije ron -ex plica
que después de robanne un gal
go, lo probaron en ViIlarrubia 
en la finca propiedad del ante
rior alcalde de allí- aunque sin 
su consentiminelO- y, después, 
lo vendieron por 250.000 pese
tas a un italiano que llegó con 
un helicóptero". 

Por su parte . varios gitanos 
del municipio consu ltados ase
guran desconocer quiénes son 
los ladrones de galgos, aunque 
niegan cualquier responsabili
dad y desmienten que aporten, 
siquiera, algún tipo de infonna
ción. 

Francisco Menchero, vi lIar
tense afincado en Alcobendas 
(Madrid), ha perdido hace poco 
más de tres semanas tres ejem
plares. "Por mi huerto -comen
ta- pasaban jóvenes gitanos fo
rasteros que se paraban a ver 
los galgos. Desde que los roba
ron no han vuelto a aparecer". 

Ante estos hechos, los afecta
dos han optado por intensificar 
la vigilancia. Lo cieno es que 
hasta l¿f fecha , los ladrones 
campan a sus anchas. 

• PABLO DlAZ-P. 
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J avier Gil ,un joven 
de 18 años, ha sido 

fichado recientemente 
por el Albacete 

Balompie, tras haberse 
dado a conocer en el 

juveni l del equipo de su 
pueblo natal, Bolaños 

de Calatrava, haberse 
convertido en la fi gura 
del Alarcos y no haber 

fichado por el 
Puertollano Industrial 

por los pelos, El joven 
Gil, ya está jugando en 

el once titular de los 
sub-19 albacetense, 

• 

, , , .' 

. . 

ESTABA HACIENDO LA PRETEMPDRADA CON EL PUERTDLLAND INDUSTRIAL 

A Javier Gil, un joven bolañego,lo 
ficha el Albacete Balompie 

avier G il Ca lzado 
nac ió en la clinica 
Coreysa de Ciudad 
Rea l el 13 de abril 
de 1.975, lo que no 
qu ita que sea bola~ 

ñego por los cuatro 
costados y que fue-

ra en su pueblo natal donde co
menzara a da rle las primeras 
patadas a un ba lón de fútbo l; 
unas primeras patadas que en 
princ ipio le llevaron al equipo 
juvenil de l Bo lañ ego C. 
F. ,cuando apen as cont aba 13 
años de edad, y más tarde al 
Alarcos, de Ciuda d Rea l , 
donde col aboró activamen te, 
para que e l conjunto di rigido 
por Angel Mo ra leda. que ha 
sido el técnico que más le ha 
ayudado y mejor 10 ha entendi
do, recic1andole de su primitiva 
ubicación de centrocampista a 
la actual y exitosa de carrilero 
izquierdo. ascendiera a la Divi-

sión de Honor, convirtiendose 
en la figura del equipo, hasta el 
punto de que, nada más acabar 
la temporada y su edad juvenil, 
el Puer loll ano In dustri a l se 
interesó por sus servicios y le 
llevó a su primera plantill a :l 

las ordenes de Tartilán, con el 
que jugó varios part idos de pre
temporada y cuando aún no ha
bia firmado con e l equ ipo de 
Manuel Toledano, el Albacele 
8a lompie se intereso por él y 
10 incorporó a su plantilla Sub 
19, donde ya ha tenido ocasión 
de demost rar sus cualidades, 
disputando varios part idos a las 
ordenes de G inés Meléndez. 
Aprovechando que Javier ha 
pasado unos días de descanso 
en Bolaños de Calatrava, he
mos di alogado con él, con la 
intención de saber como ha si
do aceptado en su nuevo desti
no futboli stico y las posibilida
des que puede encontrar en el 

mismo ca ra a su proyecc ión 
profesional como jugador de 
élite. Lo que más me ha sor
prendido en principio es la se
riedad q/le allí se respira, se 

IIO/a que es IIlIa entidad depor
rim de primera divisiólI . He si
do mil)' biel! recibido. }' ya he 
disputado tres partidos COII el 
eqllipo, rodas celebrados fuera 
de Albacete }' con resultado 
victorioso. Creo que puedo 
convertirme enjllgador de fiír
bol de primera divisiólI en 1111 

par de tIIios, siempre y cuall do 
la suerte me acampa/k. Si es 
COII el Albacete. bien, y si me 
dall a elegir. COII el Madrid, mi 
equipo de siempre "_ 

J avier GíI , que ni fuma, ni 
bebe, ni trasnocha, ha fichado 
como amateur por el Albacele 
Ba lompi e po r los próximos 
tres años, corriendo por cuenta 
del c lub los gastos de es tu
dios(actualmente está en BUP), 
estancia y mantenim ienlo, así 
como de facilitarle una cant i
dad de dinero para sus gastos. 

• J ULIO BARB ERO 
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L a XIX Muestra 
Nacional de Teatro, 

organizada por 
Lazarillo TCE, está a 

punto de abrir el 
tel6n. Los 

organizadores, 
gracias al apoyo de 

Caja Madrid, 
intentan, como cada 

año, ofrecer el mejor 
teatro de la 

temporada. Desde 
que en 1988 se 
rompieron las 

relaciones entre el 
Ayuntamiento y el 

grupo teatral , la 
Administración no 

colabora con la 
Muestra. 

LAS RELACIONES LAZARILLO·AYUNTAMIENTO DE MANZANARES 
CONTlNUAN ROTAS DESPUES DE CINCO AÑOS 

Lazarillo apuesta por el 
mejor. teatro actual 

Lazarillo se financia 
a través de Caja de 
Madrid y recursos 
propios. 

La Muestra intenta 
ofrecer el mejor 
teatro de la 
temporada. 
-56-

grupo 
man zanare
ño de teatro 
Lazari llo ul
lima los pre
parativo s 
antes de que 
comience el 
espectáculo_ 

El viernes 17 de septiembre 
arranca la muestra nacional 
más ant igua de la región. que 
este aiío celebra su décimo no
ven3 edición. Desde que en 
1989, se logró incrementar sen
siblemente el dinero disponible 

para la semana tcatral, gracias 
ti la financiación mayoritaria de 
Caja Madrid , Lazarillo ha 
apostado abicnamente por una 
idea: ofrecer el mejor teatro de 
la tempomda, dentro de sus re
cursos económicos y de las es
tructuras existentes, que limi · 
tan la afena escénica. 

De acuerdo a estas premisas. 
el grupo planifica el trabajo de 
man~ra sistemática: cuat ro o 
cinco personas realizan un se· 
guimiento durante todo el año 
de los eSlrcnos de mayor cali
dad -aproximadamente sesenta-

y. a continuación, llevan a cabo 
una selección de los mismos. 
El penúltimo paso es el estudio 
de la viabilidad de trasladar el 
montaje elegidoa Manzanares. 
Al final, si las condiciones 10 
permiten, sólo resta la organi~ 
zadón que es, probablemente, 
la pane más dura del empeño. 

En la edición del presente 
año se ha optado -según afir
man algunos miembros de la
zarillo- por recuperar, en pri
mer lugar. el espír itu y la 
orientación de los grupos inde
pendientes de los setenta a tra-
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vés de los llamados grupos de 
teatro alternativo y, en segundo 
término. se ha incluido en el 
programa una compañía excep
cional(ganador del Premio Na
cional de Teatro), que constitu
ye el ejemplo más significativo 
del teatro de calidad español de 
1993. Se trata de UR Teatro 
Antzerkia, que pondrá en esce
na, el miércoles 22 de septiem
bre, la obra "Sueño de una no
che de ve ra n o~ de W. 
Shakespeare. 

<11<11<11 LA POlEMICA 

Actualmente, la Muestra Na
cional de Teatro cuenta con un 
presupuesto situado en lomo a 
los nueve millones de pesetas, 
lo cual permite mantener los 
citerios de calidad que persigue 
la Jurua Directi va de Lazari-
1I0(ve r programación en sec
ción Ocio). No obstante, la sol
vencia económica de que 
disfruta hoy la semana de tea
tro de Manzanares dista mu
cho de los problemas de finan
ciación que atravesó en 1988 y 
que desembocaron en un año 
sabático que cuestinó la conti
nuidad del fcstival y desató la 
polémica. 

En 1987, durante la celebra
ción de la XIV Muestra Nacio
nal, el aClllal viceconsejero de 
Cult ura, Diego Peris, viajó a 
Ma nzanares con motivo del 
acontecimi nelO cult ural. Esta 
visi ta facil itó contactos entre la 
Administración Pública y La
zarillo, que se centraron en la 

posibilidad de relanza r la 
muestra. El asunto quedó pen
diente de una reunión en la que 
representantes del grupo teatral 
y de la Administración debían 
di scutir lo que hasta ese mo
mento em un esbozo orientati 
vo. La reunión nunca se llegó a 
celebrar y, por ello, jamás se 
alcanzó un acuerdo. A este res
pecto, el alcalde M, Ángel Po
zas sos tiene que el Ayunta 
mi ent o fue el primer 
sorprendido : "Nuestra sorpresa 
-dice- es que no volv ieron a 
llamar a la administración local 
-no sé si acudirían a la admi
nistración regional- y sin me
diar más palabras nos remitie
ron un escrit o en el que nos 
decí;1Il que habían tomado el 
acuerdo de que la Administr.!
ción tenía que hacerse cargo de 

la financiación". Asi mismo. 
añade que "a nosotros nos pa
reció que era excesivo para las 
tres administraciones, nosotros 
manteníamos que debíamos 
aportar 10 que buenamente pu
diéri,lmos y, de hecho, aque l 
año el ayuntamiento de Man
za na res tenía en sus pres u
puestos 500.000 pesetas que se 
ofrecieron y no aceptaron". 

"El Ayuntamiento 
ofreció 500.000 
pesetas y Lazarillo no 
aceptó", indica el 
alcalde. 

Por su pane. el presidente de 
Lazarillo, Paco Gijón , consi
dera que la reunión que debía 
haber tenido lugar no se llevó a 
efecto por razones concretas: 
"No fue porque nosotros no 
quisiéramos. Unas veces por 
culpa de la Junta y otras por 
culpa de la Diputación , nunca 
se celebró. Al parecer- subraya 
Gijón- fue por la negativa de la 
alca ld ía de Manza na res di
ciendo que no se dignaba a es
to". Además, mantiene que se 
pretendía hacer un festival de 
unos ocho millones de pesetas, 
cuyo proyecto estaba reOejado 
en un voluminoso tomo que se 
presentó -explica el presidente 
de Lazarillo- en cada una de las 
admini straciones públicas. 
"Entonces, el Ayuntamiento -
declara- concede 500.000 pese
tas y nosotros como ya había
mos ped ido una subvención 
para el fest ival y otra para el 
grupo, le decimos en una carta 
que por favor nos defi na 10 que 
es del grupo y lo que es del fes
t iva l. El Ayuntamiento nos 
contesta diciendo que no hay 
subvención y, a partir de ahí, 
se rompen las relaciones". 

Pese a todo, los miembros de 
Lazarillo han continuado, inter
miten temente, solicitando la 
subvención. "El Ayuntamiento 
no nos ha contestado -comen
tan- y la Junta siempre lo hace 
diciendo que hay otros proyec
toS más interesantes". Sin duda, 
buena parte de los fondos se 
adjudican al conocido festival 
de Almagro. En este sentido, 
Antonio Bellón considera que 
"si esta muestra la hubier.! em
pezado a organizar algún orga
nismo oficial, hoy en día, esta
ría a la altura de Almagro". 

Pero independientemente de 
esta polémica, Lazarillo, en la 
actualidad centra sus esfuerzos 
en el presente teatral. Como ca
da año, 1993 ha vuelto a repro
ducir el esquema triangular en 
que se basa su trabajo: Muestra 
Escolar, giro de teatro popular 
y Muestra nacional de Teatro . 
De lodos modos, en el horizon
te se div isan nubarrones. La 
máxima "renovarse o morir" no 
es aplicable a los componentes 
de Lazarillo. "A nivel humano 
no hay suficiente recambio -se
ña-

• PABLO DIAZ-P 
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F emáncaballero volvió la pasada se
mana a vivir el encierro de sus lOroS, 

una tradición que se remonta al siglo 
XIX. Dos morlacos de la ganadería 

Víctor y Marín, con más de 400 kilos 
de peso hicieron las delicias de los mo
zos que defi enden "a muerte" un feste
jo "en puntas". En el pueblo nadie se 
atreve a crit icar el acto más importante 

de sus fi estas. 

EN FERNANCABALLERO TODOS 
DEFIENDEN LA PUREZA DE SU FIESTA 

Los encierros, 
• sin cuernos, 
son menos 

... _ .. erná ncaballero 
gasta en cinco 
horas. la mitad 
del presupuesto 
de sus feria s 
que duran cin
co días. El en
cierro de los to-
ro s es. sin 

duda, el acto más importante 
de sus fi estas. 

Aquel que les ha permitido 
por un día salir del anonimato 
de unos festejos que. de otra 
manera. serían tan ignorados 
como la mayoría de los que se 
celebran en otros pueblos de la 
provincia. Los mozos del pue
blo están orgullosos de "sus to
ros" y fruncen el ceño cuando 
alguien les comenta la sal vaja
da o el riesgo inútil de la di
versión. "¿sal\'{/j(u/a? ·eomen
ta un jove n con la camiseta 
blanca perfumada en sudor -
aq/lí slIfre menos el/oro que 
el/ /11/(/ corrida y si alguiell lo 
1I/(llrllla el f1u eblo cillero lo 
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(lbucchc(I.fíjatc y I'erás" . 
Durante unas cuatro horas los 

mozos más valientes del pueblo 
tienen asegurada su ración indi· 
vidual de riesgo, desde el mo
mento en el que el alcalde lanza 
al cielo el cohete que indica el 
comienzo del festejo. Momen
tos antes. un camión grúa se 
abre paso entre la muchedum
bre que contempla impaciente 
el descendimiento de los asta
dos en sendos cajones grises. 

H~ EN El AIRE 

Por unos instantes. los dos 
animales quedan suspendidos 
en el aire del recio gancho de la 
grúa y uno de ellos arremete en 
su estrecho cubículo zarandean
do el camión. Ya en el suelo, 
los cajones se cubren de un ra
cimo de gente. hay gente por 
todos lados. En los balcones. 
ventanas y en los remolques si-

AlgúlI desaprellSlfl c~,6 11/U bamletillll I/ Mimal , lIIl 11116 q¡¡1t/l le /lltDjll 
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tuados en las confl uencias de 
las calles como improvisados 
tendidos de sol. El personsal 
continúa arracimándose donde 
puede. Los más dispuestos lIe
v:m esperando desde las cuatro 
de la t<lrde y quienes no han 
pOOido coger sitio encima, em
piezan :\ depositar su curiosi
dad debajo de las ruedas de los 
remolques atrancados con ma
deros. 

._ CON RETRASO 

Este año han empezado más 
tarde. Con una hora de retraso. 
los morlacos salen a la cal le. 
Impresionant es. ¡Menudos 

cuernos! El único año que las 
autoridades de Fernán Caba
llero tuvieron la ocurrencia de 
soltar vaquillas. los mozos las 
cogieron en brazos y las metie
ron en casa del alcalde. La tra
di ción manda y en el pueb lo 
quieren toros-toros. Aunque 
eso suponga más peligro para 
los part icipantes y más gastos 
para el Ayuntamiento. 

El alcalde, Manuel Hondar
za se afana por mostramos to
dos los papeles en regla. Segu
ros. contratos del INEM, para 
los novilleros contratados por 
si fuera necesario hacer algún 
quite de urgencia y, como no. 
las partidas de nacimiento de 

los dos toros, "Escandaloso" y 
"Castellano " que le han costa
do al pueblo 6O(f.OOO pesetas. 
"El alcalde que piense siquiera 
suprimir los encierros se puede 
marchar (Iel pueblo", Advier
ten. Pasadas las ocho de la tar
de, el gentío animado por el al
cohol se muestra más bravo. 
UlS mejores "faenas" empiezan 
a llegar y con ellas, los revol
cones y el peligro. Sobre las 
diez el último animal es sacrifi
cado "sin sllfrimiellfo". La fies
ta continúa. "ESTO es 11110 ¡radi
t:i6n )' a quien 1/0 le g llSle que 
l/O renga". 

• ANGEL N. VEWUQUE 
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OCurso de 
pintura 

Durante lodo el mes de 
Septiembre tendrá Jugar en el 
Museo López Vi llaseñor el ti 
Curso de Pintura del mismo 
nombre. Una treintena de 
alumnos recibirán clase en 
sesiones de mañana y tarde, de 
los catedráticos de Bellas Aries 
de Madrid Pedro Martínez 
Sierra, Jose María González 
Cusante y lose María Rueda. 

o Agustín Ubeda 

O Certamen 
"Ciudad de 
Daimiel" 

Juanjo Jiménez es el ganador 
del primer premio del XI 
Certamen de Pintura "Ciudad 
de Daimiel", dotado con 
400.000 pesetas. El segundo 
premio ha correspondido a 
Jesús Garda. mientras que el 
accesit se otorgó a Manuel 
Muñoz de Morales. como autor 
de la mejor obra local. En 10lal 
fueron presentadas 51 obras, y 
el jumdo calificador estaba 
fomlado por María Luisa 
Jcménez BclmuT. Daniel de 
Campos, José Marqués 
Talavera, Alfonso Cabal lero 
Klink. y el concejal daimieleño 
EJ. Susmozas. 

Del 2 al 24 de Septiembre, expone en el Museo Municipal ?e 
Alcázar de San Juan, Agustín Ubeda. Se trata de obras reahzadas 
entre los anos 1980 y 1993. Seda la circunstancia de que Ubeda 
vuelve a Alcázar después de 44 años de ausencia (fue en 1949 su 
primera exposición individual en el Casino). Desde entonces ha 
estado colgando cuadros en las Galerías de todo el mundo, y ha 
recogido premios en las más imponantcs cxpos i~ i ones. En la 
actualidad es uno de los pintores espanoles más mteresantes. 
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o Carta puebla 
El Ayuntamiento de Miguelturra ha fallado los prenios del 
XV Cenamen Cana Puebla de Nove la Cona. Pascual 
Antonio Seno Galiana ha sido galardonado con el primer 
premio. consistente en la entrega de 100 ejemplares de la" 
edición de la obra "El blanco y cruel caballo de la noche , 
que consta de 300 ejemplares. Nicolás del Hierro .obtuvo el 
segundo premio por el trabajo "La penúltima esquma de la 
noche". 

La entrega de estos premios se hará coincidiendo con las, 
fiestas en honor del Cristo de Miguelturra que se celebraran 
en la primera quincena del mes de Septiembre. 

o Exposición de iconos 
La Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura de Santa 

Cruz de Mudela. ha acogido durante doce días una 
singular exposición de óleos e iconos d~ !'-1anuela Castro 
Parrilla y Ana Benavent Oltra. La exposICión estaba 
integrada por 29 óleos y 15 iconos. Ha sido todo un 
acontecimiento para la localidad santacruceña. y la 
acogida prestada a las obras de las dos anistas, ha sido 
con'siderable. 
En la foto, un aspecto de la muestra celebrada en Santa Cruz 
de Mudela. 
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D espués de 
cumplir con la misión 
humani taria en Bosnia 

, nuestros soldados 
regresaron, 

defi nitivamente, a 
España. Pero antes de 

pisar suelo español 
muchos de ellos han 

pasado, en estos días, 
los peores momentos 

de su vida. Sus 
famil iares, ~ 

preocupados, hasta el ~ 
(¡ Itimo minuto, les han :S 

recibido emocionados 
LBs /6m n tDledlDllS , c/~dattal. q/le SI ' lItDltfnbU t. ' lWJiI " ,,.I/mI COI S/l 1IIIs/6r /UImIIIiwi, , 11191 fU 11 Espb rI m,,", 

SUS FAMILIAS TEMIAN QUE ESTUVIERAN RETENIDOS EN MOSTAR 

Regresan nuestros soldados 
de Bosnia 

a es/amos ell 
EspOlia", gri
taron [os cerca 
de cien solda~ 
dos, pertene 
cie nl es a [o s 
Cascos Az u-

da o Angel Olmedo de Tome
llosa en Ciudad Real regresa
ban, defini tivamente, a 
España. A ¡as seis de la maña
na del día siguente volarían 
hasta el cuartel de Puerto del 
Rosario en Canarias para li
cenciarse y recoger su carti lla 
militar. En el acuartelamiento 
de Fuerte Vent ura les rendirí
an los merecidos honores por 
su labor humanitaria en Bos
nia. 

"Máteme usted que 
no me siento las 
piernas'" 

les de la agru
pación Ca nar ias. ·entre ellos 
varios toledanos y ciudareale
ños-, que este marles llegaron 
al aeropuerlo de Torrejón de 
Ard oz a eso de las dos de la 
tarde. En esta ocasión, los jó
venes no venían de permiso. 
Llegaban agOlados por el inten
so trabajo que habían desempe
ñado en los territorios desola
dos por la guerra en Bos nia 
Herzego\'ina pero. también. 
muy felices. Los soldados es
pañoles sabían que. por fin. su 
pesadilla en la antigua Yugos
lavia había terminado. Estos 
chicos como Paco Molina de 
Noez. Alu Cebadera de Vela-

En las pistas de aterrizaje se 
encontraban Francisco y Loli, 
padres de Paco. No sabían con 
certeza si su hijo llegaría en el 
vuelo. Pero sí, Paco Molina se 
apeó del avión. Loli no pudo 
contener la emoción que sintió 
cuando le vió con tan buen hu
mor CQ/1l0 siempre, "Jo t{)(lo se 
ha pasado" se dijo con lágri
mas en los ojos mientras abra
zaba a "Sil nitío". En esos mo
mentos. Loli y su es poso 

pensaron en todos los malos ra
tos que habían pasado, desean
do abrazar a su hijo. "Malos 
tragos", agravados en los últi
mos días ya que Paco, destina
do en Medjugo rj e, fo rmaba 
parte de [a escolta del coronel 
legionario, Ange l Mora les y 
perfectamente podía encontrar
se entre los 63 soldados reteni
dos por la población civil y ¡as 
fuerzas musulmanes en Mostar. 
"Lo INlSalllos 11111)' mar. expli
có a Bisagra. Francisco Moli
na. 'LA incertidl/mbre de no sa
ber I1(l(la 1I0S (Iel·oraba por 
dentro. Estóbamos 11111)' intran
quilos". Franci sco llamó al 
cuartel pero allí no le ayudaron 
mucho. Tan sólo le dijeron que 
no disponían de los nombres de 
los soldados apresados. "Mi hi
jo podía eswr entre ellos. Iba 
en el COI/I'oy (le Morales" , in
sistía Francisco Molina. El jo
ven Paco Molina se salvó de 
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qu edar retenido en Mos lar 
porque unos dfas antes fueron 
sustituidos. en la zona, los mi
litares que se iban a licenciar 

Como se recordará. los sol
dados españoles fueron apresa
dos cuando realizaban una 
operación de ayuda humanita
ria. El martes fueron libemdos 
pero sería éste el incidente co
lectivo más grave que sufrieron 
los Cascos Azules de la agru
pación Canarias en !losnia 
Herzegovina. Hasta que Alex 
Cebadera. vecino de Velada , 
no llamó a su madre pam tran
qui lizarla ésta, siempre pen
diente de los medios de comu
nicación. (uvo tiempo para 
pensar en lo peor. Alex. de die
cinueve años de edad. se encar
ga ba de co nduci r un BMR 
(blindado medios sobre rue
das). fo rma ndo pa rte de los 
Cascos Azules españo les en 
ci ud;¡ des como Moslar . A 
!lernardina. su madre. le pare
cía meOlira que Alu. ahora. se 
encontrara en España licencia
do, "no puedo creerme qlle esré 
aquf y más cuando en numero
sas ocasiones. el regreso había 
sido aplazado por los alt os 
mandos, "primero 1I0S dijeron 
qlle el 11. después ql/e el 21, 
/lIego que el J/". 

La preococión por el secues-

tro de los soldados españoles 
era patente. igualmente, en la 
fami lia Marquez-Navas de 
Los Na\'almorales con su úni
co hijo varon. José M., en el 
campo de batalla. José M. que 
se halla en Diburger, a unos 
cuarenta k.ilómetros de 
Mostllr. aún no ha regresado. 
Su hennana llevó una vela a la 
Virgen del Prado de Tala\"era 
para pedi rle por la liberación 
de los soldados apresados. Y 
aunque su madre. Chun, nunca 
pensó que José M. pudiera es
tar retenido, pues nunca sa le 

del destacamento. encargándo
se de las transmisiones. estuvo 
muy atenta a las diferentes in-

Algunos toledanos 
pudieron quedar 
retenidos en Mostar 

formaciones. José M. (lIJe re
gresará el próx imo 25 de sep
tiembre y continuará la carrera 
mi litar en el Pardo. más de 
una vez confesó a su madre 
que estaba muy disgustndo por 
todo lo que les venía ocurrien
do a sus compañeros. El suceso 
en Moslar le traía a la memo
ria 10 acaec ido en Jablunika 
cuando estando con unos días 
de penniso en España, Martí
nez. su entrañable amigo, le 
llamó desde el c:unpamento in
fomlándolc de "la morilla de la 
qlle se había librado: e/ cam
pamemo era 11/1 caos, si rieras 
como traspasaba la póh'ora fII 
((/m(ll"(I(I. ¿Te acueT(las de 
aquel chico qlle se semaba por 
{as /loches ti lomar el ¡resco.'. 
No plldo sall'arse. Le filtró la 
me/ralla {,or el cllelpo. El Ca
piran lo recogió el/ sus bra:oJ. 
El charol le pitlió qlle le mata
ra: -málemf! IIsted qlle 110 me 
siento fas piemos- y al S('g//II

do se le que(ló al Capitáll 
I11l1el"lO elllos bra:osH

• 

••• MUCHA fE 

La fé es lo único que le da 
fuerzas a Chon para seguir 
adelante y soportar las b.¡rbari
dudes e injusticias que una tras 
otra le relata José M. de una 
tierra devastada por la muerte. 
Al igual que Chon. Pilar. ma
dre de Angel Olmedo. vecino 
de Tomelluso que desde el 
manes se encuentra, también. 
en España ha aguantado la lar
ga espera, alentada por la reli
gión: "sólo Dios sabía el cami-
110 qlle le habra deparado". 
Otros. sin embargo, como Eli
sco o Angelines de Los Nava
lucillos continúan esperando. 
Los días hasta que vuelva su 
único hijo. -el 13 de septiem
breo, José C:lrlos Herencia , 
militar de profesión. destinado 
en Medijugorje, aunque. ya, 
pocos se les hacen eternos. Pe
ro para otros muchos chicos 
como los paracaidistas de la 
agrupación Madrid . nuevo 
contigenle español en Bosnia . 
los avatares bélicos acaban de 
empezar porque la guerra no ha 
temlinado. 

• VICTORI A JIM EN EZ 
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F elipe Alonso 
(1952, Madrid) es, 

además de Delegado 
de la agencia Efe en 

Caslilla- La Mancha, 
un estudioso 

impenilenle del 
ocuil ismo y las 

seClas. Ahora sale a 
la luz su libro 

"Diccionario sobre 
Alquim ia, Cábala y 

Simbología", un 
instrumento casi 

imprescindible para 
reflexionar sobre los 

misterios de la 
parasicología. 

Alonso reconoce que 
vivimos en una 
región mágica. 

FELIPE ALONSO, AUTOR DE "DICCIONARIO SOBRE ALQUIMIA 
CABALA Y SIMBOLOGlA" 
l 

11 No hay que tener miedo 
de los ritos satánicos" 

"El triángulo cultural 
satánico lo forman 
Turín, París y Toledo" 

-64-

este Diccio
nario de 
2.500 pala
bras le se
guidn dos 
volúmenes 
deno mina

dos ~Sectas, creel/cias )' reli
giolles" y "El (JemOl/io y la 
brujería". En 20 años espera 
reunir un repenorio de 25.000 
palabras relacionadas con el in
trigante mundo del ocultismo. 
Su línea de trabajo niega la 
predestinación y apuesta por la 
1¡bcnad del individuo. A nadie 
le extraña que haya nacido bajo 
el signo de Acuario y tenga a 

Escorpión como ascendente. 
En re ferencia al futuro del 
mundo asume la máxima de 
Heráclito: "liada se crea I/i se 
desll'Uye, sólo se lrol/s/oflna", 
Admite que en estas disciplinas 
exis ten gentes truc ul entas. 
"Ha)' IIIlIcllo prribislQ .flle/lo 
que se aprol'eclw de que I/em
/1/0S ml/chos años de crisis. 
cal/sal/cio)' cOl/sl/lllislIIO exa
gera(Jo" . . " 
P . ¿Cuál es la relación entre 
las ciencias ocult:ls y 1:. auto
destrucción? 
R.EI ocu lt ismo proporciona 
una se rie de conocimien tos 
muy profundos que si estuvie-

ran al alcance de todo el mun
do podrían destruir muchas de 
las cosas que tenemos. La al
quimia, por ejemplo. se ocupa 
de la transfOnllaci6n de los me
tales innobles en nobles, de los 
impu ros en puros. Resultaría 
muy peligroso que IOdo el 
mundo IUviera la facultad de 
tranSfOnllar los metales. porque 
algunos Iransromlarían el plo
mo en plata.o en oro, yeso a 
largo plazo significaría la aUlo
destrucción de la economía 
mundial. Las ciencias ocultas 
dan mucho poder. en la recien
te Guerra del Golfo se ha podi
do ver hasta qué extremos se 
ha utilizado la mente. Cuando 
se conocen pueden ser todavía 
más poderosas que la bomba 
atómica. 
P . ¿Por qué Toledo es una 
ciudad tan propicia para el 
ocu lt ismo'! 
R . Toledo es una ciudad mági
ca, yeso se percibe por dos ca
racterísticas fundamentales. En 
primer lugar porque el río Tajo. 
que es caudaloso y fuert e. no 
horada la ciudad. no horada el 
monte, sino que 10 bordea. algo 
parecido sucede en Cuenca. 
Esto es cómo un capricho de la 
naturaleza. al go mágico. por
que lo nonnal sería que atr.lVe
sara la ciudad. Aquí en cambio 
gira alrededor y la convierte en 
un peñón, se puede decir que la 
da un realce. 
En segundo lugar. Toledo está 
en círculo, y ya se sabe que el 
círculo es la perfección. Podrí
amos añadir. además, otras 
cuestiones. lnfluye que haya si
do centro de las tres culturas.de 
la judía. la mu sulmuna y la 
crisliana. y eso se nota en que 
la ciudad está construida como 
un laberinto. 
P . ¿Y por qué es también 
proclive a la magia negra? 
R . Hay que tener en cuenta 
que Toledo rue uno de los prin
ci pales focos de existencia de 
los hebreos, y en cualquier ciu
dad dónde 13 cultu ra judía ha 
prevalecido el cristianismo ha 
entrado después con una fuerza 
tremenda. ¿Qué sucede enton
ces? que se produce una reac
ción o contrarrefonna por parte 
de alguna gente contrJ el cato
licismo. Se puede decir que re
chazan ese catolicismo implan
tado po r la fuerza y se 
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convierten al foco con lrario, 
practicando así la brujería y la 
magia negra. 
P . ¿Cree que se siguen pro
duciendo experiencias de este 
tipo en la actualidad'! 
R . Me han rumoreado que sí, 
aunque no puedo atesliguarlo 
porque no lo he visto. 
P . ¿Qué escenarios escogerí
an para estas prácticas;los fa
mosos puntos telúricos? 
R . En Toledo capital hay dos 
puntos telúricos, pero no voy a 
decir dónde están, eso es secre
to de sumario. Son la entrada y 
la salida a la Cuevu de Hércu
les. Uno se ubica en el centro 
de la ciudad. que es la entrada, 
y otro a las afueras, que es la 
sa lida, o viceversa. Estos sí 
pueden ser los escenarios dón
de se practiquen esos rituales. 
También hay que saber que To
ledo está horadada por debajo, 
hay túneles, y según me han di
cho en esos túneles te puedes 
perder, porque incluso se jun
tan fomlando plazuelas redon
das, que más que redondas po
drían ser pentagonales, y ya 
estaríamos hablando de una Ii
gura proclive a la invocación 
satánica y los ri tos mágicos. 
P . ¿Debe temer un profano 
este tipo de rituales? 
R . Hace años me enseñaron 
que hay que tener miedo de los 
vivos. no de los muertos, por
que los muertos no hacen nada. 
Lo que pasa es que hay mucha 
literatura y muchas películas de 
evasión que infunden lerror a 
la geOle. Si aquí tuviéramos 
una cultura caribeña y amerin
dia SI sería para tener mucho 
cuidado, porque allí está el vu
dú, que es un tipo de secta que 
mezcla el cristianismo con ele
mentos africanos y americanos. 
Entonces sí. porque allí el lOm
bi es una figura viviente que 
represen ta al mu erto. Pero 
aquí, en nuestra cu ltura, pienso 
que no hay que temer esas co
sas. Además, todos tenemos 
que convivir. 
P . Entonces, no hay ningún 
mot ivo para temer a los ri
tua les satánicos. 
R . Siempre depender~ de las 
circunstancias, pero creo que 
no debemos tener miedo ante 
estas cosas. La invocación al 
diablo es, en cierto sentido. co
mo la invocación de Dios. El 

problema es plantearte qué dia
blo invocas, porque hay dos 
diablos, uno que es el mal por 
oposición al bien, y otro que es 
el demonio católico, que es el 
que nos asusta, que es el que 
dicen que nos va a llevar al pe
cado. Por eso el rito satánico 
en sí no es malo. distin to es 
cuando se quiere invocar al 
diablo para llevártelo a terrenos 
extraños. Creo que no hay que 
tener miedo porque una misa 
negm tampoco es tan lerrorifi
ca, no tiene por qué pasar nada 
raro. La gente que 10 hace ado
ra a Satán como Iigura objetora 
a Dios y cree en [o que está ha
ciendo. El miedo hay que te
nerlo cuando ese ritual se utili
za como excusa para otras 
cosas. Ahí están los ejemplos 
del Albaidn y de Almansa. En 

el primer caso se trataba de un 
abono encubierto. El ritual es 
malo si lo coge gente que está 
desiquilibrada o loca.Y es que 
España es un país supersticioso 
dónde el demonio importa mu
cho, porque aquí se venera a la 
Virgen. que es la principal 
enemiga del demonio. 
P . ¿C!'te, cómo han asegura· 

''Los rituales 
caribeños y 
amerindios ,como el 
vudú, sí son para 
tener cuidado" 

do intérpretes muy cualifica· 
dos, que en Toledo existe un 
Papa Satánico? 
R . No creo que ya se haya lle
gado a eso, más que nada por
que la figura del Papa está en 
un mundo muy diferente a la 
de ellos. Para exist ir un Papa 
satánico todas [as sectas del 
mundo tendrían que estar uni
das bajo un orden establecido, 
y ni están unidas ni existe ese 
orden. En el año 68, sólo en 
París. había 11.000 sectas. de 
las cuales 7.000 eran satánicas. 
En este mundo cada uno va por 
libre, 
P . ¿Cabe la posibilidad de 
que aquí se haya establecido 
de buenas a primeras una je
rarquía y alguien se haya au
toinvestido? 
R . Puede haber sucedido, pero 
hablar con rigor de un Papa sa
tánico seria hablar de una Papa 
cómo el que ex iste en la Iglesia 
católica, un individuo elegido 
por un grupo de gente para go
bernar todo este mundo. Hace 
5 años hubo un Congreso en 
Turin en el que se habló del fa · 
moso triángulo, o mejor dicho. 
de los dos triángulos. El primer 
triángulo 10 compondrían Tu
rín, Londres y San Francisco. 
Turín entra porque allí está L1 
Sábana Santa, y no se puede 
olvidar el principio acción- re
acción, San Francisco porque 
es la ciudad del mundo dónde 
más delincuencia y corrupción 
hay desde el punto de vista del 
judaísmo, y esto si mboliza en 
cierto modo el pecado. y Lon
dres por una tradición satánica 
muy arraigada en la cultura an-
glosajona. ... 
Luego existe otro tri ángu lo 
más cultural y desde mi punto 
de vista más creíble, real y má
gico, Sería el fornlado por Tu
rín o Roma, París y Toledo. 
P , Toledo es una ciudad bajo 
el signo de Sagitario y Bono 
es Sagitario, ¿Puede haber 
una unidad de destino o un 
beneficio especial para los 
Sagitario o es una mera coin
cidencia? 
R . Castilla- La Mancha y Es
paña entera están bajo el signo 
de Sagita'rio, esto se adivina 
por la fecha en que se constitu
yó la ciudad. En cualquier caso 
yo creo que es más que nada 
una coincidencia. Lo importan-
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te es el ascendente. que es lo 
que define, y no el signo solar. 
Igual pasa cuando te van a leer 
la mano, hay que leer las dos. 
porque una mano significa la 
potencia con la que se ha naci
do. y la otra con la que te reali
zas. El signo solar exclusiva
mente dice poco, pero en el 
caso de To[edo y los Sagitario 
puede ser bueno, probablemen
te sea una ciudad dónde los de 
este signo se sientan más a gus
to en aquello que decidan hu· 
cer, 
P , ¿Usted cree en la innuen· 
da pen 'ersa del "mal de ojo"? 
R . Sí. en Asturias cuando estu
ve vi varios casos y vi también 
el ritual de "pasar el agl/a~. 
que es lo que qui ta el mal de 
ojo. Curiosamente el mal de 
ojo se mantiene en los lugares 
dónde hay vacas, es decir, en el 
None de España, Gal icia. As
turias y Cantabria. Para el cam
pesino y el agricultor más que 
el mal de ojo para el hombre 
existe el mal de ojo para la va
ca. En Castilla- La Mancha se 
utiliza para contrarrestarlo el 
agua bendita, que no es sólo el 
agua de las iglesias, sino tam
bién la recogida con el rocío de 
mayo. 

P . ¿Qué tipo de amul etos 
conoce? 
R . Yo creo que no hay nada 
que dé mala suene. ni pasar 
por debajo de una escalera. ni 

- 66-

romper un espeJo, ni nacer en 
manes y [3, lo que pasa es que 
España es un país muy supers
ticioso. El mejor amuleto es te
ner confianza en uno mismo. 
En cualquier caso en Castilla
La Mancha es muy frecuente 
ver la herradura en la casa del 
agricultor. o el muérdago en la 
puerta de su casa. 
P.¿Cree que toda persona tie
ne un número que la repre
senta? 
R. Sí. Y es un número indivi· 
dual además, El número de la 
persona se halla sumando hori
zontalmente la fecha de naci
miento y [as letras que compo
nen su nombre más usado. En 
el caso del nombre se otorga un 
número a cada letra. la ~{I" es 
el uno. la ~b~ es el dos. y así 
sucesivamente. Posteriomlente 
se suman todas las letras y se 
reduce a un número inferior al 
diez, 
P . ¿Cuales sun los síntomas 
que presenta un end emonia· 
do? 
R . Seguro que no son los de la 
película "El E:r:orcislO ~. desde 
luego que no echan espuma 
por la boca, ni se les gira la ca
beza. Hab itualmente no se 
comportan según su propia 
normalidad. suelen estar muy 
nerviosos y ace lerados. Tam
bién se les nota en la doble per
sonalidud. sobre todo en la pa· 
labra . hablan cómo dos 

personas diferentes. No pueden 
pasar por de[atUe de una ima
gen religiosa. ni pueden tocar 
agua bend ita, porque les que
ma. De todas formas dónde 
más se les nota es en el cambio 
de personalidad, actúan como 
dos personas muy distintas. 
P. ¿Cuales son los métodos 
modernos de captación de las 
sectas? 
R . Salvo en 2 o 3 movimiemos 
aislados ya no existe la capta
ción directa. Antes que nada 
hay que distinguir sectas de re
ligiones. aunque yo incluyo en 
el apanado de las sectas a los 
Testigos de Jehová. mormones 
y cuáqueros. La línea divisoria 
entre secta. religión y creencia 
es difícil de establecer. Yo con
sidero que hablamos de una re
ligión cuando el seguimiento es 

"Un endemoniado 
suele hablar como dos 
personas diferentes" 

Nueva Acrópolis es " 
üna secta paramilitar 
Ahora las sectas 
~aptan por tests 
psicológicos" 

mayoritario. secta cuando son 
un grupo de gente minoritario 
que puede tender a ser mayori
tario, mientras que creenci:t es 
una pane de 1 .. doctrina de esas 
sectas y religiones, El cristia
nismo en principio fue una sec· 
tao En cualquier caso la capta
ción ha evolucionado mucho, 
porque la gente ya no se cree 
algunas cosas, como eso de ir a 
una comunidad que te va a dar 
la paz y la meditación. En la 
captación actual te dicen que te 
van a enseñar lo que necesitas. 
Y así te ofrecen un test sicoló
gico, te lo hacen. y luego te 
van despersonalizando progre
sivamente. En las paredes de 
las calles vemos algunas veces 
que ofrecen tests sicológicos. 
P . ¿Ha \'isto sed as o indicios 
de ellas en Toledo? 
R . He visto algunas. las clási
cas. Está por ejemplo "Nllf\"{/ 

Acr6polis", que en el fondo es 
una secta paramilitar. aunque 
tiene alrededor una parafemalia 
de estudio de la arqueología. 
];\s pirámides, los ovnis y La 
Atlántida. Su nacimiento y su 
desarrollo es, en cualquier ca
so. pammilitar. 
P. Por último, ¿cuales son los 
signos del Zodíaco que \'an a 
destacar en las dos próximas 
estaciones? 
R . Es difícil hacer pronósticos 
teniendo como única informa
ción el signo solar. porque lo 
imponante es saber la cana as
tral completa, partiendo de la 
base de que la astrología tam
poco es mi especialidad. De to
das formas creo que esa época 
va a ser positiva pam Castilla
La Mancha, pienso que vamos 
a tener una etapa de relanza
miento. Para Aries no creo que 
vaya a resultar malo. aunque sf 
algo más complicado para los 
Tauro. más que nada porque 
son bastante cabezotas. Me pa
rece que van a ser tiempos bue
nos para todos [os signo~. ex
ceptuando a Tauro. Capricornio 
y Escorpión. Estos últimos van 
a tener conflictos por su car;'\c
ter. sobre todo a finales de oc
tubre y a primeros y mediados 
de noviembre, que es cuando 
cumplen Jos años. 

• IGNACIO AR IZAGA. 
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Una infeccioncilla local o 
gastrointestinal en 
di arrea va a ser lo 

1 que esta semana te apartará de ese 
agujero negro que te absorbe la luz de la 
inteligencia, la chispa de la alcgría y el re
fulgor de tus pseudosenlimienlOs. Siempre 
te pasa lo mismo, le planteas con frialdad 
pasmosa utilizar una amistad "interesante" 
un cuerpecito serraaaaano o un encuentro 
casi fortuito. y al final te enganchas tamo 
que el objeto de tu caza se convierte en 
droga demasiado fuene para seguir. 

TAURO 
Un encuentro inesperado en 

la calle con ciena persona que 
L~_....J t¡enes ya casi olvidada puede 
ayudarte a cerrar con broche de oro este 
verano tontolhiguillo. Eso sí. mucho cui
dado y discreción. que el patio que te cir
cunda es más puebleril de lo que te pare
ce, ¡¡iY yaaa parece. yaaa!!! La gente no 
tiene que marcar una vida, pero puede 
amargánela a poco que le des pistas sobre 
tu trayectoria jocosillo-sentimentaloide. A 
la chita callando se saca más gustillo a 
ciertos pecados. 

GEMINIS 
Cuando ya no puedas más y 

I ;;~~te hartes de estrellarte con la 
~ frialdad, hipocresía y materia
lismo de la única persona que te importa. 
recuerda que te va más el papel de verdu
go que el de víctima. y da de una vez ese 
salto de tigre de uñas venenosas y colmi
llos dracu[oides que te devolverá al plane
ta al que peneneces. Sólo así, despegán
dote del egoís mo humano. podrás 
convertirte en savia de enredadera o san
gre de arnña y compincharte con la natu
raleza salvaje para envolver la realidad 

CANCER 
Tienes una cara de cordero a 

medio degollar que no puedes 
L_~---,con ella. Sacúdete las penas a 
ritmo de samba. mueve con gracia el om
bligo. consciente de que es el centro del 
universo, y tómale el pelo a la gente hasta 
que te caigas de culo de reirte de ella, so
bre todo de ciertos personajes que te fasti
dian la vida diaria con su cara de "mal 
hu eles" y co mentari os a ce rca de 
intimidades tuyas. 

De salud. pscheeeeeeeeeeé. 

- fiR -

LEO 
Deja de pensar en el dinero 

O demás bienes terrenales. que 
L~_....Jno te vas a llevar ninguno al 
otro barrio. Todo el di nero. esfuerzo y en
tusiasmo que pongas en vivir será siempre 
poco. Disfruta el rgomento esta semana, 
pues tienes a la vuelta de [a esquina algún 
que otro disgusto familiar de los que se 
resiente el cuerpo y se arruga el alma. 
Aún así, recuerda que el próji mo más im
portante es el prój imo más próximo, es 
decir. ese ser adorable que te mira desde 
el espejo. 

• VIRGO 
1 Exiges demas iado para lo 

ue das y no valoras lo que lie
L~_-.Jnes. 

Has apretado demasiado el torm llo sin 
darte cuenta de que a las fieras sólo se las 
conqu ista con música. magia o mi mo. 
Queda con el al ma gemela de los últimos 
años de tu existencia en el centro de un 
puente e intercambia una mirada de súpli
ca o de liberación. O esclavos o libres los 
dos. pero sin desequilibrios. Desnúdate en 
el puente frente a tu amor o ánnate de co
razas frente al desamor. 

LIBRA 
Ese viajecillo no te ha senta-

o nada mal, mon ada. pero 
L __ ---'aún te queda mucho que bailar, 
en este veranillo, con esas patas de gamba 
que ya quisiera pelar más de una criatura 
caprichosa. No tengas prisa, pero tampoco 
miedo: disfruta los cariños incondiciona
les y los "lX!cadillos" inconfesables. 

Ese deseo prohibido y oculto que pose
es por una persona es compartido al cin
cuenta por dento. Hasta que no saldéis 
esa asignatura pendiente no podréis acor
dar encuentros ocasionales. 

ESCORPIO 
Menuda cruz tienes con ese 

!ser inmaduro y díscolo que le 
'"'" __ --->acom paña . pero recuerda que 
al menos no te falta compañía. 

Lima las asperezas de una convivencia 
desgastada por cltiempo y las discusiones 
y sácale panido a las casillas buenas de 
cada día. • En cuanto a la salud, te estás pasando 
con el tema de la comida y vas a tener que 
plantearte ese vicio que te amarillea el 
semblante. Entrena la voluntad y el semi
do del humor de cara a tu circulo. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Cambia de sitio de reunión 

nocturna o itinerario de paseo. 
'-~_-.JEs malo para ti ver siempre las 
mismas caras. Poco a poco limitas tus po
sibilidades. agotas tuS curiosidades y en
tristeces IU existencia y tu "i nsistencia". Si 
no te sales con la tuya con esa criatura 
inaccesible será porque no está dibujado 
en tu destino el perfil de luciérnaga que 
tiene. 

Busca por otros dcrroteros. o mejor dé
jate encontrar por miradas y admirares de 
nativos de otro sexo. 

CAPRICORNIO 
li enes que disfrutar más la 

vida. porque al final es lo in
L_~---'tenso y no lo ex tenso lo que 
marcará el balance de la misma. 

No gastes tanto tiempo en asegurar ju
gadas y arriésgate sa ltando de vez en 
cuando por los arrec ifes del mar de la 
aventura. 

En cuamo a salud, bien, pero no debes 
dejarte abatir por esa situación difícil y 
dolorosa que te embarga, pues cuando to
ca ser resolutivo. filosófico y pacieme. no 
valen "depres" ni explosiones. 

ACUARIO 
~ No hay nada que soportes 
~ peor que la soledad. y sin em

L",-,-:c----'bargo es imposible hacer peor 
las cosas para acabar más solo que la una. 

Alín estás a tiempo para enamorane y 
enamorar. para reir y hacer reir. para tener 
una existencia rodeada de amistad. Sólo 
tienes que recordar quien eres. bajar del 
pedestal de \lI van idad y limpiar tu espíri
IU de egoísmo y ambición. 

Coge el teléfono ahora mismo y deja 
que hable tu corazón directamente con el 
corazón de quicn te retrasa el sueno. 

PISCIS 
J O. absolutamente todo. te 

d ir regular esta semana. 
.étete en casa y no te mue

vas; cuanto más reprimas tus gestos y mo
vimientos.mejor. porque puedes fastidiarla 
con un simple guiño o temblor. cuando 
tiene las estrellas como tú ahora no debe 
salir a la calte ni para cobrar lotería. 

Luego no digas que no te lo decirnos, tu 
"horroróscopo" es más negro que la crisis 
económica.sobre todo si te dedicas a la 
profesión política. Los únicos piscis con 
buena estrella son los docentes. 
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PREMIOS INSERSO 93 

UASES COMUNES 
1.9 Se convocan los Premios 

INSERSO 1993 en las siguien
tes especialidades: Prensa. Ra
dio. Televisión y Vídeo. Foto
grafía. Investigación y Ayudas 
Técnicas y Premio Honorífico a 
entidades. asociaciones. empre
sas o personas. 

La cuantía de cada uno de los 
Premios se detalla en las bases 
específicas. Los Premios Hono
ríficos no conllevan ningún tipo 
de dotación económica. 

2.' Será lema obligado. en 
todas y cada una de las especia
lidades incluidas en esta convo
catoria, bien la prevención o in
legración soci<ll. en cualquiera 
de sus aspectos de las personas 
con minusvalía. mayores o re
fugiados. bien la promoción de 
servicios sociales par.!. estos co
ICCli\'05. 

Para optar al Premio Espc
(lal I< Solidaridad cnlrc genera
ciones» el tema obligado de los 
trabajos será: el intercambio 
cultur.ll o relacional ent re niños 
o jóvenes con personas mayo
res y las expresiones de solid:.!
ridad entre l::ls generaciones. in
c lu ye nd o la colaboración y 
aportaciones mutuas en el ám
bito laboml. proresional. artísti
co y creativo. 

3 . ~ El plazo de admisión de 
tr:tbajos finalizará el 15 de oc
tubre de 1993 a las 15 horas. 

4.u Los trJbajos podrán remi
tirse por correo certificado al 
Instituto Nacional de Servicios 
Sociales (lNS ERSO), Avda. de 
la Ilustración. sin. con vuelta a 
Gin zo de Limiu. 58. 28029 
MADR ID. o entregarse perso
nalmente en el Registro Gene
ral de este Instituto, planta O. 
indiC:JIldo en el sobre «Premios 
lNS ERSO,) y Especialidad a la 
que concursa. 

Los trabajos presentados de
berán ir acompañados de: 

- Solicitud cumpl imentada 
cuyo modelo figura en la con
vocatoria como Anexo 11. 

Aquellos concursantes que 
opten dentro de cada especiali
dad al Premio Especial .. Sol ida
ridad entre generaciones». de
be rán indicarlo tanto en el 
sobre de entrega COIllO en el bo
letín de inscripción. 

- Fotocopia del DN I o Célu
la de Identifi cación Pe rsonal 
del concursante o representante 
de la asociación, colectivo o 
institución. 

- Documentos y certificados 
exigidos en las bases que re-

gu lan cada uml de las especiali 
dades. 

5.11 Los trabajos pueden se r 
realizados en cualquier idiolll:l 
de los utilizados en el ámbi to 
del Estado español. debie ndo 
enviar traducción del texto en 
castellano. 

6.u Los premios serán indivi
sibles. pudiendo declararse de
siertos. 

7.!I No se tomarán en consi
dcmción los trabajos que h:lyan 
sido premiados en otros concur
sos. No se valorarán aquellos 
tmbajos que hayan sido reali za
dos con financiación tOlal o 
parcial del Instituto Nacional de 
Servicios Sociales. 

8.!! No podrá concurrir a esta 
convocatori a el personal que 
preste servicios retribmivos en 
el In stituto Nacional de So
ciales. 

9.Q Los prem ios se otorgarán 
por resolución del director ge
neral del Insti tuto Nacional de 
Servicios Sociales. a propuesta 

de los jurados nombrados al 
efecto, formados por ex pertos 
en las diferentes modalidades 
convocadas. 

10,11 La presentación a la 
convocatoria supone la plena 
aceptación por parte del con
cursante de todas las b.15eS que 
regulan el concurso. No serán 
adm itidos los trabajos que no 
reunan los requisitos estableci
dos en las mismas. 

II.Q El fallo será inapelable y 
se hará publico en el «Boletín 
Oficial del Estado». sin perjui
cio de su notificación pcr.;onal 
a los interesados. 

I V ' Las obras presentadas 
que no resulten premiadas po
drán ser retiradas dentro del 
plazo de tres meses después de 
la public:lción del fallo del jura
do en e l «Boletín Oficial del 
Estado». siendo destruidas las 
que no sean retiradas en dicho 
plazo. 

LAZARILLO 93 

PROGRAMA 
La XIX Muestra Nacional de 

Teatro. organizada por .. Lazari
llo Tce» y patrocinado por Cílja 
de Madrid. se ce lebrará con 
precios populares entre los días 
17 y 22 de septiembre. en tres 
diferentes espac ios escénicos. 
Se trata de la Casa de Cultura. 
el Patio de Camlen. 10. y la Sa
la del Mercadillo (calles Traba
jo). La programación está com
pue sta por obras oficia les 
(22.30 h.) Y festivas (24.30 h.). 

Día 17-9. 22.30 h. Compa
ñía: Telltro Morboria. Obra: 
Las trip:.!s vacías (ópera ron.) 

Día 18-9. 22.30 h. Compa
ñía: Cuarta pared. Obm: La ori
lla ri ca. 24.00 h. Compañía: 
Trinidad Iglesias. Obra: La diva 
responde (café-teatro). 

Día 19-9. 20.00 h. Compa
ñía: Z,1nguango (teatro). Obra: 
Macanas argentinas (teatro de 
calle). 22.30 h. Compañía: Sali
tre. Obra: Fernando Krapp. me 
ha escrito esta carta. 

Día 20-9. 21.30 h. Com
paiiía: C uarta Pared. Obra: 
Passporl. 23.45 h. Compañía: 
Estudi lero Teatro. ObrJ: Vue
[o en picado dentro de la sala 
(café-teatro). 

Día 21 -9. 22.30 h. Compa
ñía: Sinodo Teatro. Obra: Por 
un s í o por un no. 2 3 .45 h. 
Compañía: Estudi Zero Teatro. 
Obra: vuelo en picado dentro 
de la sala (café-teatro). 

Día 22-9. 22 .30 h. Compa
ñía: Ur Teatro. Obra: Sueño de 
una noche de verano. 
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ílU los no le fal
tan , como ve
mos, a esta ciu
dad asentada en 
un "valle amení
si mo de peñas", 
según Bernardo 

de Balbuena, obispo de Puer
to Rico en 1619 y uno de sus 
hijos más ilustres. El título de 
ciudad del vino, no es menos 
ilustre que los demás, que el 
vino, ya se sabe, es cosa sana 
y sabia, y conviene al regocijo 
del alma que el hombre ha de 
intentar de vez en cuando. Con 
un pasado remoto del que dan 
fe los restos neolíticos, ibéricos 
y romanos, a esta ciudad le ca
be el honor de haber detenido 
un 6 de Junio, el avance de los 
ejércitos napoleónicos. Pero no 
le han faltado a la ciudad Bal
buenas , Cejudos, Castros, Al
caides y Brotones que la, can
ten, ni Gregorios que la pinten, 
ni tampoco Antequeras y Cla
veles que la festejen. Aunque 
en otro tiempo hubo una bode
ga en cada casa y una gavil]¡\ 
en cada puerta, esta tierra ma
neja con la misma habilidad el 
vino fresco contra los calores 
manchegos, que el aceite hir
viendo contra los invasores 
franceses. Y de bravura queda 
mucho por estos pagos, lo mis
mo que de muestras de inlOle
rancia. En la Aguzadera luce el 
esquelelO anacrónico e inútil -
iparadojas!- de un Angel de 
Avalos que quiso ser Monu
mento a la Paz, y fue víctima 
de la guerra ideológica y absur
d,. 

••• VALOEPEÑAS HOY 

Va ldepeñas tiene vino y 
Unive rsidad, dos cosas muy 
necesarias. Y desde la avenida 
de las tinajas se abre al mundo 
una largufsima recta, como su 
trayectoria, limpia, indefomla
ble. Valdepeñas. la vendimia, 
el vino, acaso son la misma co
sa. ¿Podría este pueblo sobre
vivir sin los mares verdes de 
sus viñedos? i tampoco sin 
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VALDEPEÑAS UNE 
ASU 

NOBLE ADJETIVO 
DE "MUY HEROICA ", 

UNO MAS ACTUA L, 
PERO IGUAL DE 
AUTENTICO: "LA 

DEL VINO" 

Valdepeñas, 
ciudad del vino 

esa diversidad de casas hi
dalgas que dan empaque a la 
población. Y mucho menos 
sin esa inquietud cultural que 
desde siempre ha caracteri
zado a sus habitantes .. por 
eso este "valle de peñas" se 
vuelve henchido de sana ale
gria , con sólo tañer su nom
bre al conjuro de las Fiestas 
del Vino. Aquí y ahora, se 
sienten los olores a buen vi
no, se aúnan las voluntades 
y se apretujan los corazones. 
Pero en Valdepeñas, además 
del dulzón olor a mosto, se 
pueden aspirar mil perfumes 
más. mientras ¿se saborea?, 
¿se degusta? ¿se cata? .. iSe 
vive! una copa de vino blan-

co o tinto. Que, como dijera el 
buen "Chípilr', "ferente color, 
mismo feto". Aquí como en po
cos lugares puede disfrutarse 
de la compañía de amigos y vi
no. Porque todos los ingredien
tes están a la mano, que en el 
arte de la charla y la amistad, 
también Valdepeñas es punIe
ra. Tampoco fahan [os locales 
en los que entretener el ocio. 
Existe un número tan grande 
de bares en los que tapear. y de 
restaurantes en los que comer, 
que huelga detallarlos. Lo me
jor, consultar la Guía reciente
mente editada por el Ayunta
miento. 

• MUÑOZ CO RONE L 
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